
CONCURSO M ISS ESPAÑA

‘MI VIDA CON

CAJAS RURALES

A I  RAK

EL SAMPRU 
SE R E E N C A R N »  
EMF.C. TALAVERA Lo Nuestro!
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MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilerfa, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
T lf: 925 258 151 
FAX: 925 253 132 
M ó v il O fic ina: 657 962 348 
M ó v il G eren te : 657 962 346

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

J u a n  C a r lo s  R .M . CONCESIONARIO
DIRECTOR

MOTOS
QUADS

ATV €  YAMAHA
□ tos

□ T O R B I K E S

TALLER:
Ctra Madrid A-42 Km 62 
Junto a Seur. T lf: 925 353 524 

Cl  Cabrahigos, 1 - 4 5 0 0 6  TOLEDO Te l.92 5  252 762 - Fax 925 210 092

R e  s t a r  t i r a n t eLENEOL, S.L.
M A R ISQ U E R ÍA

Especialidad en Carnes, Pescados y  Mariscos Frescos
Avda. de Madrid, 20 Tfno: 925 21 51 22
45003 TOLEDO 925 21 25 82

C-ei/vtro de  e s t é t ic a

l y ' “ ! *  ¿ t c i i * ,  m e

Lola Testi i lano
E S T H E T IC IE N N E  

P a s e o  Río G u a d i e l a ,  15 
P o l í g o n o  I n d u s t r i a l  ( T o l e d o )  

T e l é f o n o :  9 2 5  2 4  0 5  0 5

Tr a t a mi e n t o s  F a c i a l e s  
Depi lación 
Pedicura  
Maqui l l a j e
T r a t a mi e n t o s  Corpora les  
Drenaje  l infá t i co  
Ma sa je  de Re lax 
Vendas  Fr i a s  
Depi l ación por Lá s e r

P u b

Un nuevo a ire

Pub la bulla te ayuda a pasar mejor ia crisis. 
Durante el mes de Octubre, copas a 3 '5€ 
y tercio de cerveza a 1 '5€.
La bulla posiblemente el mejor pub de Toledo

C /.D ip u ta c ió n , 2 - T lf:  667 744 985 - TO LED O  45004

C o m e r c ia l  P a l o m i n o

D I S T R I B U I D O R  O F I C I A L  
F A G O R  INDUSTRIAL

*  FRÍO INDUSTRIAL
*  MAQUINARIA HOSTELERA
*  AIRE ACONDICIONADO
*  LAVANDERÍAS INDUSTRIALES
* BOMBAS DE CALOR
Paseo de la Rosa, 144-TOLEDO

Telf Y Fax: 925 213 960
__com erria l£a lom m o @ t^^

l i m p i e z a s

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

Perslcar
BROKER

su Correduría 
de Seguros 

de Confianza
Disponemos de los mejores precios 

para su seguro
Consúltenos:

925 22 58 54
C/ Valencia, 12 -  45005 -  TOLEDO
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Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R IA  

ESTÉTIC A 

RAYOS U .V .A

CI. Agén, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98
(Calle peatonal junto Avda. Europa y Avda. Portugal)

EVA
PELUQUERIA Y ESTETICA

Caja Rural 
de Toledo,
Las Cajas Rurales de Ciudad I 
y Albacete han negociado en 20 días un 
proceso de fusión del que han excluido, 
con sigilo, a la Rural deToledo, que 
mantenía abierto un proceso de 
integración con la ciudadrealeña 
sin que hubiera problemas, al 
menos según ha contado Andrés 
Gómez Mora, presidente de la 
toledana. pág8

ECONOMÍA 14
La cara y la cruz de los precios

TOLEDO 20
Un nuevo Casco Histórico para 2025

TALAVERA 24
Así se presentan las ferias de San Mateo

PROVINCIA 26
Los pequeños pueblos piden más

FÚTBOL 47
Caen Sacristán y Menéndez en el Toledo

CULTURA 58
El otoño cultural del Rojas

www.revistaaqui.net e-mail: revista@aquidigital.com  
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

DIRECTOR: Francisco José Gómez Herruz REDACCIÓN: Isabel Abarca • Ignacio Arlzaga Garmendla • Emilio 
Jiménez • Prado López Galán • Ana Nodal de Arce ■ Pilar Palop Alcaide • ( FOTOGRAFÍA: Javier Hernández de 
la Fuente • Miguel Ángel Sánchez de la Morena PUBLICIDAD: Lorenzo Gómez Maqueda • AntonioTorán Ro
dríguez -José Juan Jiménez Camón RELACIONES EXTERNAS: Mariano Rojas DISEÑO: Fernando López Martín 
EDITA: CODISAL REDACCIÓN: Trav. Estación de Autobuses, 1 2= planta 45003 TOLEDO Tlf.: 925 2843 43 - Fax: 
925 28 47 61 email: revista@aquldlgital.com FOTOMECÁNICA: Cía. Europea Infográfica IMPRIME: Gráficas 
Berlín, c/ Berlín, 21 PARLA (Madrid) -Telf.: 91 605 31 60 D.L.TO-361 -1995

Revista
7 8 4

SUM
Del I8al24de septiembre 

Portada: Cristina Rodríguez 
Foto Portada: M. A. Sánchez 

Chica de Portada: Alba Díaz, MissToledo

Toledo, d e  cine
Cary Grant, Jonny Deep, Gwyneth 
Paltrow y John Wayne, entre otros 
muchos, han rodado o visitado 
Toledo, una ciudad de cine. Les 
contamos anécdotas y cotilleos de las 
estrellas de Hollywood . pg. 38

"M i v id a  con A lz h e im e r"

Fernando de Giles, pintor, escritor y 
periodista toledano, nos cuenta su 
vida con alzheimer, enfermedad que 
afronta sin perder su sentido del 
humor, pg. 42

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

QUICK STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Ernesto M artínez Ataz
Rector de la Universidad 

de Castilla-La Mancha

Universidad de Castilla-La Mancha: de las ¡deas a los hechos

E l curso universitario 2010/11 resulta 
especialmente relevante para la pro
pia Universidad de Castilla-La 

Mancha (UCLM) y para la sociedad caste- 
llano-manchega en su conjunto. El pasa
do curso académico cerraba una etapa de 
los primeros veinticinco años de la 
Universidad regional. El actual supone el 
inicio de un nuevo periodo.
La Universidad de Castilla-La Mancha 
hace ahora una oferta generalizada de 45 
titulaciones de grado adaptadas al 
Espacio Europeo de Educación Superior

(EEES), adecuadas a las necesidades de la 
sociedad en estos comienzos del siglo 
XXI; con nuevos planes de estudio y nue
vos métodos docentes. Además, todas y 
cada una de estas titulaciones han sido 
verificadas por la Agencia Nacional de 
Evaluación de la Calidad y Acreditación 
(ANECA), aprobadas por el Consejo de 
Universidades y puestas en funciona
miento con la pertinente autorización de 
la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Es decir, la UCLM ofrece títulos 
homologados y oficiales, como todos los 
ofertados por la UE.
Al mismo tiempo implantamos nuevos 
títulos en nuestra Universidad: Medicina 
en Ciudad Real, Arquitectura y 
Bioquímica en Toledo, Farmacia en 
Albacete, Periodismo y Educación Social 
en Cuenca y Enfermería en Talavera de la 
Reina. Estos siete nuevos grados, siete 
proyectos ambiciosos, han pasado de las 
ideas a los hechos. Y hoy podemos recibir 
con los brazos abiertos a todos los alum

nos que, en parte, simbolizan el futuro y 
la ilusión de la Universidad regional.
La UCLM se marcó este ambicioso objeti
vo hace más de dos años, siguiendo la 
propuesta del Gobierno regional: la 
implantación de nuevas titulaciones que 
contribuyeran a mejorar la oferta acadé
mica y a potenciar la investigación en 
ámbitos estratégicos de nuestra región. 
Imaginar este proyecto era relativamen
te sencillo en los pensamientos de la 
comunidad universitaria y de la sociedad 
en general, pero conseguir ampliar en 

casi un 15% la relación de 
títulos, hacerlo realidad y 
hacerlo bien y en tiempo, 
ha sido pasar de las musas 
al teatro, con el impulso 
del Equipo de Dirección de 
la Universidad y la com
prensión, tolerancia y asis
tencia de toda la comuni
dad universitaria. La mate
rialización de esta tarea no 
ha sido nada fácil. La 
UCLM ha trabajado mucho 
en la creación de estas 
titulaciones prácticamente 

desde cero, hemos realizado un gran 
esfuerzo, que en ningún caso se puede 
trivializar o dar por supuesto. Un proceso 
que empieza ahora, y en el que es abso
lutamente clave la captación de los 
recursos humanos adecuados para cada 
uno de los proyectos. En este sentido, la 
Universidad regional, con su Equipo de 
Dirección a la cabeza, y, a través del 
Vicerrectorado competente, ha efectuado 
una inapreciable labor de selección de los 
recursos humanos, de captación de 
talento, en un contexto poco propicio 
para poner en marcha este nuevo catálo
go de titulaciones, tanto por la escasez 
de recursos humanos especializados 
como por la falta de incentivos a la 
movilidad. Este es y será el principal reto 
de nuestra Universidad para los próximos 
años. De retos similares hemos salido 
fortalecidos y nos han hecho grandes 
como Universidad.
La institución a la que represento, con el 
apoyo mantenido de la financiación de

la Junta de Comunidades, ha consumado 
esta doble labor en un contexto de rece
sión económica, con unos recursos con
dicionados por la situación del país, que 
se augura aún más difícil con recortes en 
la financiación.
Pero esto no ha sido todo. Hemos dado 
un paso de gigante al haber pasado la 
primera evaluación para convertirnos en 
Campus de Excelencia Internacional 
Regional Europeo y tendremos la prueba 
definitiva ante el Comité Internacional el 
próximo mes de octubre. A esa primera 
evaluación concurrieron 32 proyectos de 
68 universidades y nuestra propuesta fue 
una de las 14 evaluadas positivamente y 
seleccionada.
Una propuesta sólida, ambiciosa y bien 
estructurada, que además refleja el vigor 
y calidad de nuestra actual Universidad. 
Campus de Excelencia Internacional en 
Energía y Medio Ambiente, que sin dejar 
de apoyar y pujar por todos nuestros 
ámbitos de conocimiento, se centra en 
estos campos porque existe una ventana 
de oportunidad en el panorama regional 
y nacional y evidentes fortalezas propias 
en nuestra Universidad.
La iniciativa se basa en que la UCLM ya 
ha hecho su proceso de agregación 
intercampus, formando un proyecto que 
es mucho más que el de cuatro campus 
o universidades diferentes, que da cohe
sión al territorio y se solapa con iniciati
vas y acciones de la región. Plantea 
ámbitos de tremendo interés y concuer
da con líneas estratégicas del Gobierno 
regional. Hace una apuesta concreta por 
cinco proyectos estratégicos internacio
nales y se acompaña de másteres espe
cíficos, así como de programas de docto
rado en estos ámbitos.
Un proyecto que propone laboratorios de 
innovación, punto de encuentro con 
empresas e investigadores nacionales y 
extranjeros y hace una apuesta firme, sin 
parangón en el sistema universitario, por 
la captación del talento como seña dis
tintiva de nuestra Universidad; así como 
por la internacionalización, como com
promiso ineludible y conveniente con su 
carácter universal.
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PREGUfim EN TV OF IC M  
FOR NUESTROS

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

'Æ

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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¡ HUMEDALES DE IM PORTANCIA IN TER N A C IO N A L

Las Lagunas de R u id era  aspiran  
a ser incluidas en la L ista  R am sar

T O L E D O

Las Lagunas de Ruidera, uno de 
los Parques Naturales de Castilla- 

La Mancha (entre las provincias de 
Ciudad Real y Albacete) aspiran a 
Integrarse en la Lista Ramsar de 
Humedales de Importancia 
Internacional, en la que ya están 
siete humedales de la región: Las 
Tablas de Dalmiel (Parque Nacional), 
Laguna de la Vega, Laguna 
Manjavacas, Lagunas de las Leguas 
y de Camino, Laguna de El Hito, 
Laguna del Prado y Laguna de 
Puebla de Beleña.
El director general de Áreas 
Protegidas y Biodiversidad, Alberto

m  EL GOBIERNO, A  FAVOR

Estudian duplicar 
el caudal del Tajo

Al Gobierno de Castilla-La Mancha le 
ha caído muy bien la noticia del 
planteamiento del Gobierno central 
de duplicar los caudales ecológicos 
de los ríos Tajo y Ebro. El primero, 
que es el que afecta a la Comunidad, 
se vería incrementado hasta 12,7 
metros cúbicos por segundo a su 
paso por Aranjuez. El objetivo es 
mejorar el estado de los ríos y dar 
cumplimiento a una directiva europea, 
pero además en Castilla-La Mancha 
se valora que podría ser un paso más 
para acabar con el trasvase Tajo- 
Segura. ■

López, ha confirmado que ya se han 
iniciado los trámites para incluir a las 
Lagunas de Ruidera dentro del 
Convenio Ramsar, que ofrece una 
protección especial de la 
biodiversidad. López ha recordado 
que se está en proceso de revisión 
del Plan Rector de Uso y Gestión de 
este Parque Natural (aprobado 
originalmente en 1995), con el 
objetivo de lograr para este valioso 
espacio natural "un turismo 
sostenible de calidad a io largo de 
todo ei año, no sólo en la época 
estival". El verano atrae a miles de 
bañistas a estas aguas de interior. ■

K  29 DE SEPTIEMBRE

Ecologistas en Acción 
se suman a la huelga

Bajo el lema " Por justicia social y 
ambiental. Huelga General", 
Ecologistas en Acción se suma a la 
huelga general del 29 de septiembre 
convocada por los sindicatos, 
argumentando que "no creemos que 
flexibilizar el empleo vaya a mejorar la 
calidad de la población ni a crear más 
puestos de trabajo. Porque es de 
cajón que los ingresos se tienen que 
recortar de quienes tienen 
demasiado... Porque tenemos que 
trabajar mucho más en lo importante: 
el cuidado de las personas y del 
entorno que las sostiene ". ■

La D iputación ed ita  
la G u ía  de Servicios 

A m b ie n ta le s
La Diputación de Toledo ha editado 
la Guía de Servicios Ambientales 
2010-2011, en la que se detallan 
60 actividades relacionadas con la 
naturaleza. El objetivo de la 
Institución provincial con esta 
Iniciativa es " divulgar el potencial 
natural de la provincia de Toledo, 
propiciando la educación 
ambiental, los cursos o jornadas de 
formación para profesionales y 
técnicos y proponer una serie de 
actividades para todas las edades, 
condiciones sociales y grupos de 
población. Se pretende incentivar 
las actitudes responsables para 
que la conservación y el cuidado 
del medio ambiente sea una 
constante en la actitud de los 
ciudadanos, ya se trate de las 
nuevas generaciones o de la 
relación de los adultos con la 
naturaleza y los diferentes y 
variados recursos que nos ofrece ", 
en palabras del diputado 
responsable de este área, Gustavo 
Figueroa.
Se van a distribuir 4.000 ejemplares 
de esta guía en centros educativos, 
asociaciones de padres de alumnos, 
asociación de periodistas de 
información ambiental, bibliotecas, 
oficinas comarcales agrarias, centros 
de profesores y recursos, escuelas 
de animación juvenil, puntos y 
centros de información juvenil, 
agentes medioambientales, 
publicaciones especializadas, 
centros sociales, centros de 
documentación ambiental, 
asociaciones, coordinadores de la 
Red de Ciudades y Pueblos 
Sostenibles, el Seprona, los 
ayuntamientos y las entidades 
locales de ámbito inferior al 
municipio (EATIM).
Todas las propuestas planteadas 
para los próximos meses se 
engloban en tres categorías: Red de 
Equipamientos Ambientales, 
Divulgación y Sensibilización y 
Formación Ambiental. ■
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F r i s e s  

<de la semana
Isabel Rodríguez, portavoz 

del Gobierno:
"A la presidenta regional del 

PP la hemos visto atacar todos 
los frentes y ahora toca atacar 

también la libertad sindical, 
que es un derecho incluido en 

la Constitución española"

Emiliano García-Page, 
alcalde de Toledo:

"Estamos teniendo una 
explosión de identidad que me 

llena de ilusión"

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"María Dolores de Cospedal 
está siempre muy pendiente de 
las cosas que le dicen que diga 

desde la calle Génova"

José Manuel Caballero, 
sctrio. Organización PSOE:

"En el Partido Socialista se 
impone la democracia frente a 

la dedocracia de otros"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"En lugar de pedir sacrificios a 
los españoles, ha de ser 
Zapatero quien haga el 

sacrificio, se vaya y convoque 
elecciones"

Comunicado de la Federación 
de Enseñanza de CCOO:

"Las ratios en todos los niveles 
educativos se encuentran al 
límite de lo permitido, lo que 

repercute en el aumento de la 
carga lectiva de un buen 

número de docentes"

Emilio Bravo, portavoz del PP 
en la Diputación:

"Ya está bien de marketing, 
porque lo que realmente 

necesitan los ayuntamientos 
es que la Junta les pague"

TOMA DE POSESIÓN
Juan Carlos O rtiz , nuevo jefe 
superior de Policía de la región
Juan Carlos Ortiz 
Argüel les ha tomado 
posesión como nuevo jefe 
superior de Policía de 
Castilla-La Mancha, en 
presencia del d irector 
geneal de la Policía y de la 
Guardia Civil, Francisco 
Javier Velázquez. Al acto 
también asistieron el 
delegado del Gobierno,
Máximo Díaz-Cano, y el 
anterior jefe de Policía,
Francisco Javier Redondo, 
nombrado director general 
de la Policía en Madrid.
Ortiz, comisario licenciado en Derecho, hasta ahora era el "segundo je fe" de la 
Policía de Madrid y tiene experiencia en todas las áreas operativas, además de 
haber recibido numerosas condecoraciones y haber impartido cursos, señaló 
Francisco Javier Velázquez.
Por su parte, Díaz-Cano ha destacado en su discurso que entre enero y agosto de 
este año, las infracciones penales en Castilla-La Mancha se han reducido un 8% 
respecto al mismo periodo del año anterior.
Durante su intervención, Juan Carlos Ortiz ha ofrecido voluntad de diálogo con 
todos los colectivos, asociaciones, entidades y administraciones, así como 
cooperación y coordinación con Guardia Civil y Policía Local y también "estrechar" 
las relaciones con los sindicatos policiales.

RED DE BIBLIOTECAS PÚBLICAS
Iniesta, imagen de la Junta para la 
promoción de la lectura

El Gobierno regional ha vuelto a 
colaborar con el futbolista Andrés Iniesta 
para fom entar el hábito lector y la 
utilización de la Red de Bibliotecas 
Públicas de Castilla-La Mancha, y hacer 
de ésta una comunidad de lectores donde 
cada día se lea más.

En este momento en que el futbolista 
de Fuentealbilla (Albacete) es una 
referencia para niños y jóvenes, tanto por 
su persona como por sus éxitos 
deportivos, se ha elaborado un nuevo 
cartel que continúa la línea de la 
campaña de fom ento de la lectura 
desarrollada en 2009, vinculada a la 
celebración del Día del Libro, donde 
también participó Iniesta.

Tras el éxito de aquella campaña, el Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
elaborado este nuevo cartel, que cuenta con la colaboración desinteresada del 
futbolista y se distribuirá en las bibliotecas y centros educativos de la región.

Actualmente, el 99,26% de la población de la comunidad autónoma tiene 
acceso a la lectura gracias a las 558 bibliotecas que existen en la región, diez de 
ellas móviles, así como a la labor que llevan a cabo las bibliotecarias y bibliotecarios 
de Castilla-La Mancha.
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LAS RURALES DE CIUDAD REAL, ALBACETE Y CUENCA ANUNCIAN POR SORPRESA SU FUSIÓN

Caja Rural de Toledo 
se queda sola a traición
"Estamos perplejos", reconocía públicamente Andrés Gómez M ora, presidente de Caja Rural de 
Toledo, apenas dos horas después de que se presentase oficialmente el proceso de fusión entre las 
Cajas Rurales de Ciudad Real, Albacete y Cuenca, realizado a espaldas de la toledana, pese a que 
ésta mantenía abiertas las negociaciones para su integración con la ciudadrealeña sin que  
aparentemente hubiera ningún problema. Tras el disgusto inicial, los directivos de la entidad 
toledana optan por esperar acontecimientos y seguir su labor cotidiana en solitario. De m om ento. 

............................. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • ........................... ....  PRADO LÓPEZ GALÁN

La satisfacción  que re fle ja  ia  im agen de ia  izquierda, tras  e i acuerdo de in tegrac ión  en tre  C aja  R u ra l de Toledo y  C aja R u ra l 
de C iudad R e a l (jun io ) se h a  truncado en p erp le jid ad  p o r e i anuncio de fusión en tre  ia s  ru ra les  de C iudad  R eal, C uenca y  

A lb acete. A ia  derecha, e i p residente de ia  toledana, Góm ez M ora, reconoce su  asom bro.

Comedido y sin perder los 
buenos modales, pero dolido y, 
sobre todo, perplejo; así se 

mostraba el presidente de Caja Rural 
de Toledo, Andrés Gómez Mora, 
cuando daba la cara públicamente 
apenas dos horas después (el 9 de 
septiembre) de que las Cajas Rurales 
de Ciudad Real, Albacete y Cuenca 
anunciasen en Toledo su fusión, a 
espaldas de la toledana y pese a que 
ésta y la ciudadrealeña negociaban 
desde hace meses los detalles de su 
integración.
¿Ha sido una puñalada por la espalda?, le 
preguntaban en rueda de prensa a 
Gómez Mora. “Con la diferencia de que

quien la ha dado es una persona de bien y 
no un maleante, sí, se podría decir que ha 
sido una puñalada por la espalda” , 
reconocía el presidente de la rural 
toledana, quien también consideraba 
una “provocación” el hecho de que las 
tres rurales en proceso de fusión hayan 
anunciado que tendrán su sede en 
Toledo.
El presidente de Caja Rural de Ciudad 
Real, Luis Díaz Zarco, desvelaba 
durante la presentación del proyecto 
Dulcinea (que así han llamado a la 
integración entre las tres entidades 
rurales) que éste se ha negociado “en 
un tiempo récord de 20 días".
Gómez Mora comenta: “Para perros de

caza no somos buenos porque no hemos 
detectado nada, ni el director general 
(Rafael Martín López) ni yo. Estas tres 
cajas rurales han decidido unirse de la 
noche a la mañana, sin consultamos a 
nosotros, pese a que desde primeros de 
año negociábamos con Ciudad Real la 
integración entre las dos Cajas Rurales” 
(los Consejos de Administración de 
ambas aprobaron la fusión el 17 de 
junio y ya se había presentado 
oficialmente al Banco de España y al 
Gobierno de Castilla-La Mancha). 
Gómez Mora ha relatado que cuando 
conoció la noticia la tarde antes de 
hacerse pública llamó por teléfono a 
Díaz Zarco y en una conversación de
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GÓMEZ MORA CONSIDERA UNA PROVOCACIÓN QUE LA FUTURA CAJA TENGA SEDE EN TOLEDO

Gómez Mora,
presidente de Caja 

Rural de Toledo: "Al 
menos por nuestra 
parte estamos 
dispuestos a seguir 
hablando, no se nos ha 
pasado por la cabeza 
ninguna posible 
ruptura"

“poco más de medio minuto, ¡e dejé 
patente mi perplejidad. Le dije que estaba 
dolido pero que ánimo por el proyecto y 
que nosotros seguiríamos hablando. Al 
menos por nuestra parte estamos 
dispuestos a hacerlo, no se nos ha pasado 
por la cabeza ninguna posible ruptura”. 
De hecho, para el 16 de septiembre 
estaba prevista una reunión entre los 
directivos de ambas entidades 
financieras con la consejera de 
Economía y Hacienda de Castilla-La 
Mancha, María Luisa Araújo, 
encuentro que se mantiene, aunque 
ahora el escenario es muy distinto.

D O S INTENTOS fallidos de fusión 
en los dos últimos años son los que 
acumula Caja Rural de Toledo (aun
que el presidente también ha recorda
do que la primera fusión que se realizó 
en Castilla-La Mancha fue la que hizo 
por absorción "que son las fusiones que 
no crean ningún problema”'  la toledana 
con la rural de Guadalajara).
El 29 de diciembre de 2008 los 
Consejos Rectores de Caja Rural de 
Toledo y Caja Rural de Albacete 
daban el visto bueno a la operación de 
integración entre ambas, como tam
bién lo daban el Banco de España y el 
Gobierno de Castilla-La Mancha. El 8 
de enero de 2009 daban a conocer los 
detalles de la operación los máximos 
responsables de ambas entidades, que 
hablaban del “proyecto ilusionante" que 
era crear la que se convertiría en la 
primera caja rural española en cuanto 
a liquidez y la quinta por activos.

Zarco, p residente de Caja R ural de C iudad R eal; Carlos de ia  S ierra, presidente  
de Caja R ural de Cuenca; Victoria Fernández, d irectora gen era l de ia  R u ra l de 
A lbacete y  Ernesto Berdaia, d irecto r genera! de Cuenca.

LA UNIÓN ENTRE CIUDAD REAL, ALBACETE Y CUENCA
Se gesta la se<S gunda gran 

españolaaja Rural española

Si finalmente cuaja la fusión 
entre las Cajas Rurales de 
Ciudad Real, A lbacete y 

Cuenca (a las que se ha sumado 
Caja Rural de La Roda), en mayo 
de 2011 estará operando la 
segunda Caja Rural española por 
volumen de beneficios (sólo por 
detrás de la navarra) y la quinta por 
activos totales. El proyecto de 
integración lleva el nombre de 
Dulcinea, aunque la caja resultante 
aún no tiene denominación (el 
nombre de Caja Rural de Castilla- 
La Mancha lo tiene registrado la 
entidad toledana). Lo que sí parece 
un com prom iso en firm e  es 
mantener todos los empleos: 945 
entre las tres, que suman 267 
oficinas repartidas entre las tres 
provincias.
La entidad resultante asumirá un 
m odelo de gestión de Banca 
Universal Especializada, con el 
objetivo de conquistar una cuota 
de mercado del 20%  en el 
territorio regional en el que va a 
operar en un plazo de tres años. 
Para lograrlo cuentan con una 
saneada situación de partida: 4.012 
m illones de euros de activos,

3.225 m illones de euros de 
depósitos de 384.218 clientes, 
unos fondos propios de 331 
millones de euros y una inversión 
crediticia de 2.847 millones de 
euros. La baja morosidad y la 
buena liquidez son otros dos 
buenos puntos de partida, que 
contribuyen a que no vaya a ser 
necesario acudir al FROB (Fondo 
de Reestructuración Ordenada 
Bancaria). Negocian una 
integración entre ¡guales, pese al 
diferente tamaño de las tres, y han 
acordado que la presida Díaz 
Zarco (Ciudad Real), y sean co- 
presidentes De la Sierra (Cuenca) 
y O livares (Albacete), m ientras 
que los tres directores generales 
actuales, V ic to r ia  Fernández 
(Albacete), Calama (Ciudad Real) y 
Berdaia (Cuenca) lo serán también 
de la caja fusionada. El Consejo de 
Adm inistración tendrá 16 
consejeros, cinco en 
representación de cada Caja y uno 
en representación de los 
trabajadores. Dicen "tener los 
brazos abiertos al resto de Rurales 
de la reglón: Villamalea, Mota del 
Cuervo y Casas Ibáñez".
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Los responsables de C aja R u ra l de 
Toledo y  A lb acete  sellando e l 

acuerdo de fusión en enero de 2009.

Entre ambas sumarían 83.712 socios 
cooperativistas y una plantilla de 
1.087 trabajadores. El director general 
de la rural toledana, Martín Molero, 
aseguraba “no nos vamos a poner límites 
ni metas pequeñas”, pero lo que surgió 
fueron diferencias tan irreconciliables 
que el proyecto se frustró a los pocos 
meses, sin que hasta el momento haya 
habido una explicación oficial de esta 
ruptura.
Con discreción comenzaron los con
tactos con Caja Rural de Ciudad Real 
y el 17 de junio los Consejos Rectores 
de Caja Rural de Toledo y Ciudad 
Real aprobaban la fusión entre ambas, 
iniciativa que también contó enton
ces con el beneplácito del Banco de 
España y del Gobierno de Castilla-La 
Mancha. El objetivo era que en 
noviembre de este año funcionase la 
nueva entidad, Caja Rural de Castilla- 
La Mancha, que con un balance de 
4-700 millones de euros en activos 
totales, más de 250.000 clientes y 
1.131 trabajadores aspiraba a conver
tirse en la segunda mayor caja rural del 
país por beneficios y la cuarta por 
tamaño. No han transcurrido ni tres 
meses cuando se ha visto frustrada por 
la operación paralela que han llevado 
a las tres rurales a fusionarse dejando 
al margen a la toledana.
Según fuentes de Caja Rural de 
Toledo, de momento van a retomar la 
normalidad y darse un tiempo para 
analizar lo sucedido y estudiar otras 
opciones que tenían aparcadas, como 
la unión con otras cajas rurales de 
otros territorios a través de una fusión 
fría o SIP (Sistema Institucional de 
Protección). En los últimos días han 
desmentido que haya negociaciones 
con Cajamar o cualquier otra. O

REACCIONES A  U N A  FUSIÓN INCOMPLETA

Satisfacción y frustración

presentarles e ! proceso de in tegración , en  ju n io  de 2010 .

H aremos todo lo posible para 
que Caja Rural de Toledo se 
una también a la fusión 

entre las Cajas Rurales de Ciudad 
Real, Cuenca y Albacete", ha 
declarado la vicepresidenta del 
Gobierno de Castilla-La Mancha y 
consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
que sin entrar en el lado más 
polémico sólo ha expresado que la 
integración entre Toledo y Ciudad 
Real "ha resultado más complejo 
de lo que parecía".
La reacción generalizada al anuncio 
de la fusión entre las rurales de 
Ciudad Real, Cuenca y Albacete ha 
sido de satisfacción incompleta. La 
organización Cooperativas Agro- 
Alimentarias de Castilla-La Mancha 
que preside Ángel Villafranca 
(miembro del Consejo Rector de 
Caja Rural de Toledo) apuesta por 
" una Caja Rural regional en la que 
queden fusionadas todas las cajas 
rurales. De no lograrse la total 
integración se perdería una 
oportunidad histórica, pudiendo 
generarse consecuencias 
negativas en el entorno financiero 
y social de nuestra región... 
Pedimos un último esfuerzo a los 
presidentes y directores de las 
cajas rurales para dar los pasos 
necesarios para diseñarla y ponerla 
en marcha, en beneficio de los 
intereses generales, dejando en 
segundo lugar los intereses más 
cercanos y personales ".
CCOO de Castilla-La Mancha 
también ha defendido firmemente

la necesidad de que las cajas 
rurales se integraran en un 
proyecto regional, pero miran con 
preocupación los acontecimientos. 
José Luis Gil, secretario general 
de CCOO en la región, reconoce 
una "gran sorpresa por este 
anuncio, que siendo positivo no 
deja de sorprender que estando 
dos cajas inmersas en un proceso 
de fusión se anuncie la de otras 
tres. Comprendo el malestar y la 
frustración que puede tener el 
presidente de Caja Rural de 
Toledo, al que respeto mucho 
Pero dicho esto, Gil sugirió a 
Gómez Mora que "mire hacia 
adentro a ver si hay algún 
elemento discordante, porque es 
sorprendente que se hayan 
frustrado los dos procesos de 
fusión en los que participaba, 
primero con Albacete y luego con 
Ciudad Real".
Fernando Botica, responsable del 
sector financiero en CCOO 
muestra una doble preocupación: 
"Por el tamaño y la atomización de 
las entidades que ante la guerra 
del pasivo van a poner a las 
pequeñas en graves dificultades a 
la hora de competir y de acudir a 
los mercados mayoristas y por la 
gestión opaca e interiorizada en la 
que los directores generales tienen 
un poder omnímodo y dificultan 
enormemente los procesos de 
fusión". Este sindicato pide que 
Caja Rural de Toledo se sume a la 
integración de las de Ciudad Real, 
Cuenca y Albacete.
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UVAS

El consejero de 
Agricultura ve justo 

que los agricultores no 
vendimien sin precio

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, José Luis 

Martínez Guijarro, considera 
razonable que los agricultores se 
nieguen a vendimiar sin conocer el 
precio al que se les van a pagar las 
uvas y asegura que no hay motivos 
para que la campaña sea mala. "Con 
una producción muy similar a Ia del 
año anterior y con unas 
exportaciones que van bien, todo 
apuntaba a que pudiera haber una 
normalidad en el inicio de la 
campaña y que los precios se 
pudieran fijar... están poniendo (las 
bodegas) precios superiores a los de 
la campaña anterior y hay 
organizaciones agrarias que están 
disconformes con ello". Las 
existencias de vino a 31 de julio son 
de 8,1 millones de hectolitros de 
vino y mosto, un 25% menos que el 
en 2009. ■

CASTILLA-LA  M A N C H A

El melón entra  
en crisis

Un fuerte desequilibrio entre la 
oferta y la demanda está 

provocando una mala campaña para 
el melón en Castilla-La Mancha, 
"ruinosa", según el calificativo de la 
organización Cooperativas Agro- 
Alimentarias. "A la difícil coyuntura 
económica y social derivada de la 
crisis se une un tercer año de 
pérdidas acumuladas en el sector del 
melón, considerado estratégico en la 
producción final agraria de la comarca 
de La Mancha", ha explicado 
Humberto Gómez, quien anima a los 
productores a " tomar conciencia de la 
importancia de saberse dueño de su 
producción, de la necesidad del 
asociacionismo agrario y de la 
autorregulación, única forma de 
mantener un mercado sostenible y de 
defender un producto de calidad a un 
precio digno H

E N TR E LO S IN D U S T R IA L E S  D E L  V IN O

Asaja denuncia ante C om petencia  
un presunto pacto de precios

El presidente y el secretario general de Asaja Castilla-La Mancha, Fernando 
Villena y José María Fresneda, han pedido al presidente de la Comisión 

Regional de la Competencia, Sebastián Fuentes, que intervenga en un 
presunto pacto de precios entre las industrias del vino de la región. En 
concreto, quieren que se investiguen las declaraciones de Rafael Puyó, 
presidente de ASEVICAMAN, que hacían referencia a que los precios de la 
uva a pagar esta campaña debían de ser iguales a los de la del año pasado. 
"Es un hecho evidente que el sector que compra lo que producimos los 
agricultores pacta los precios, pactan las condiciones y no les importa pactar 
la ruina del agricultor... Alguien tiene que haber acordado que sean los 
mismos precios que el año pasado, ya que las condiciones de la vendimia 
permiten que los de este a año estén por encima de los de 2009 con el fin de 
llegar a cubrir los costes de producción", ha comentado Fresneda, quien 
demanda a Competencia que actúe con diligencia y con sentido común para 
que "la ley ponga a cada cual en su sitio". Por su parte, Villena ha recordado 
que "nuestros costes se han elevado por encima de los que teníamos hace 
tres años y seguimos cobrando las uvas a prácticamente el mismo precio, 
que no cubre ni el 70% de los gastos". ■

C O O P E R A TIV A S  A G R O -A L IM E N T A R IA S

Piden adaptar los seguros a la 
producción de viñedo ecológico

La Comisión sectorial de Producto Ecológico de Cooperativas Agro- 
Alimentarias Castilla-La Mancha ha presentado a la consejería de 

Agricultura y Medio Ambiente una propuesta para adaptar el seguro agrario 
de modo que ofrezca mayores garantías a la producción del viñedo ecológico 
de la región. La organización cooperativa plantea que "e l viñedo ecológico 
lleva asociado un incremento de los costes de producción con respecto al 
cultivo convencional como consecuencia de una mayor carga administrativa, 
tiempo de formación de las exigencias legislativas establecidas e incremento 
de costes de producción derivados del control de plagas, enfermedades, 
hierbas adventicias y fertilización del suelo, así como de su a n á lis is ante 
esta realidad proponen tres medidas: incrementar el 30% el precio 
establecido por ENESA para las distintas variedades de uva ecológica, 
subvención adicional al coste del seguro y realizar un estudio de mejoras en 
el seguro. ■
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78 NUEVAS EMPRESAS SE CREARON EN TOLEDO EN JULIO; 4  SE DISOLVIERON

O  D E  L A  S E M A N A! i I M ........................................

200 nuevas 
empresas se 

crearon en agosto
El dato invita al optimismo: 200 
nuevas empresas se crearon 
durante el pasado mes de agosto 
en Castilla-La Mancha, un 46% más 
que en el mismo del año pasado. 
Este resurgir de la natalidad 
empresarial ha sido interpretado 
por la consejera de Economía y 
Hacienda, Ma Luisa Araújo, como 
una consecuencia "del trabajo 
conjunto y coordinado que el 
Gobierno de Barreda está 
realizando con los agentes sociales 
de la región dentro del Pacto de 
Castilla-La Mancha que está 
demostrando su eficacia y que las 
medidas pactadas en esta hoja de 
ruta están animando a los 
emprendedores a crear empresas, 
encabezando los primeros puestos 
en el ranking de las Comunidades 
Autónomas". En los ocho 
primeros meses del año se han 
constituido en la región 1.876 
empresas, un 0'5% menos que en 
el mismo periodo de 2009.

VENTAS

Liderazgo regional 
en comercio 
electrónico

En seis años Castilla-La Mancha se 
ha convertido en la región española 
que más ha crecido en comercio 
electrónico, pasando de apenas un 
3'2% de operaciones a través de la 
red en 2004 a más del 14% en la 
actualidad. Así se recoge en el 
informe "El Comercio Electrónico en 
España" elaborado por el Strategic 
Research Center de EAE Business 
School. El Gobierno regional ofrece a 
los empresarios de la región la 
plataforma digital Mercamancha, a 
través de la que 965 empresas 
venden ya sus productos por internet.

TOLEDO CONTARÁ CON UNA PLATAFORMA LOGISTICA

Fomento rescata el ferrocarril
El ferrocarril recuperará el 
protagonismo perdido en España y 
será clave para el futuro de las 
mercancías. Ésta es al menos la 
intención del ministerio de Fomento, 
que ha presentado esta semana el 
Plan Estratégico de Impulso al 
Transporte Ferroviario de Mercancías 
que ha encantado al Gobierno de 
Castilla-La Mancha, en general, y a 
Toledo, en particular. Con una 
inversión prevista para todo el país de 
7.512 millones de euros, según ha 
detallado el ministro José Blanco, la 
región acogerá tres plataformas 
logísticas intermodales, que se 
ubicarán en Toledo, Albacete y Alcázar 
de San Juan. Se mejorarán las 
infraestructuras actuales y la calidad 
del servicio. En el caso de Toledo, el 
consejero Julián Sánchez Pingarrón 
ha concretado que "se completará la

línea ferroviaria de ancho convencional 
Castillejo-Añover-Algodor hasta 
Toledo". En el futuro también se 
contempla una plataforma logística en 
Talavera de la Reina.
Para desarrollar estas infraestructuras 
el ministerio va a firmar convenios de 
colaboración con las comunidades en 
el plazo de un año con el objetivo de 
ponerlas en marcha en poco tiempo.
El alcalde de la ciudad, Emiliano 
García Page, ha resaltado la 
importancia de este plan para atraer a 
más empresas a la ciudad y ha 
valorado positivamente el giro en su 
política que da el Gobierno con este 
impulso al ferrocarril. El reto es 
incrementar la cuota nacional del 
transporte de mercancías por tren del 
actual 4% a entre el 8 y el 10% en el 
año 2020. En la foto, la línea férrea de 
Castillejo-Añover-Algodor.

| LA JUNTA DE COMUNIDADES ESTRENA CAMPAÑATURÍSTICA

Castilla-La M ancha “ busco quijotes9
" Se buscan Quijotes" es el lema de la 
nueva campaña de publicidad de 
turismo de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, creatividad que 
ha corrido a cargo de la agencia de 
publicidad Tapsa.
La consejera de Economía y Hacienda, 
Ma Luisa Araújo, confía en que sea 
exitosa para poder impulsar un sector 
dinámico en la región, para el que 
trabajan 41.000 personas en más de

16.000 establecimientos de hostelería 
y 2.800 hoteleros (que ofertan 63.000 
plazas).
Su lanzamiento se realizará en los 
principales mercados emisores de 
turismo: nuestra propia comunidad, 
Madrid, Valencia, Andalucía y Cataluña. 
La campaña se rodó durante tres días 
de mayo en Guadalajara y Toledo, con 
la participación de ciudadanos 
anónimos de Castilla-La Mancha.
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EL GOBIERNO REGIONAL AUTO RIZA LA INTEGRACIÓN DE C C M  EN C A JASTUR

CASTILLA-LA MANCHA

Sube el precio de la 
vivienda y el del coste 

de las hipotecas
La venta de viviendas ha aumentado 
en el segundo trimestre de 2010 un 
45'3% en Castilla-La Mancha (el 
incremento medio nacional fue del 
39'6%), mientras que tomando como 
referencia los últimos doce meses se 
ha registrado un descenso de la ventas 
del 8'2%, según datos del ministerio 
de Vivienda. Los precios comienzan a 
ir a la alza, tras meses de caídas 
moderadas. Así, según los datos 
oficiales del ministerio los precios de la 
vivienda han experimentado en un año 
un aumento del 0'4 en Castilla-La 
Mancha, frente al descenso nacional 
del 0'9%. La vivienda usada es la que 
ha registrado un alza de precios más 
acusada que la de nueva construcción. 
Por otra parte, la Unión regional de 
Consumidores, UCE, ha alertado del 
sobre coste que para las familias 
hipotecadas va a suponer el aumento 
del euríbor, que se sitúa en el 1 '421 %, 
con lo que se encarecerá la hipoteca 
una media de 72 €  al año (tomando 
como referencia un crédito de 150.000 
euros a 25 años).

Comienza la cuenta 
atrás para la huelga 

general

Realizado el trámite legal de registrar la 
convocatoria de huelga general en 
Castilla-La Mancha (momento que 
recoge la foto), UGT y CCOO instan al 
Gobierno regional a fijar unos servicios 
mínimos "no abusivos, que no impidan 
el ejercicio legítimo del derecho a la 
huelga". La huelga será el 29 de 
septiembre, excepto para panaderos 
periodistas o profesionales cuya labor se 
concrete ese día, que podrán hacer 
huelga el día 28.

]
I inesperado anuncio de la fusión entre  las Cajas Rurales 
de Ciudad Real, A lbacete  y Cuenca hubiera sido una 
gran noticia (en línea de lo que se espera del sector 
financiero en el actual contexto  de reestructuración) de 
no ser por un de ta lle  perverso : se ha hecho 
deliberadam ente a espaldas de la Caja Rural de Toledo. 

Casi podría sospecharse que se ha hecho contra la entidad 
financ ie ra  to ledana, que m antenía  ab ie rto  el p roceso  de 
integración con la ciudadrealeña.
No sólo la excluyen a propósito, tam bién deciden tener en Toledo 
la sede de la entidad resultante de la fus ión  y, de paso, a la 
toledana le hacen bajar del prim er puesto com o cooperativa de 
crédito  de Castilla-La Mancha al segundo (que será el ú ltim o  si 
consiguen absorber tam bién al resto de pequeñas rurales de la 
región; ya lo han hecho con la Roda, que vo luntariam ente  se suma 
al proyecto  a través de la Rural de Albacete).
"Para perros de caza no somos buenos, porque ni el director 
general (Rafael M a rtín  M o le ro ) ni yo hemos detectado nada", 
reconocía dolido y perple jo el presidente  de la Rural de Toledo, 
A n d ré s  G ó m e z  M ora , quien asegura ignorar porqué se ha 
decid ido esta fusión sin contar con la entidad que ha liderado tres 
procesos de concentración en los ú ltim os años, uno exitoso  (con 
Guadalajara) y dos fallidos, prim ero con A lbacete y ahora con 
Ciudad Real, este ú ltim o  más que fa llido abortado por sorpresa. 
Más que estratagem as empresariales, lo que parece rezum ar de 
esta historia es rencor. Pese a la buena imagen de respeto  y 
en tend im ien to  m utuo  que púb licam ente dan los d irectivos de las 
entidades rurales, es ev idente que a la hora de poner los puntos 
sobre las íes surgen las tensiones por no perder cuota de poder, 
te ns io ne s  que en este  caso han fabricado  un ca ram elo  
envenenado. No está el horno del sector financiero para bollos, 
razón por la que desde el Banco de España, el Gobierno regional 
(que bajo la excusa del respeto a las decisiones em presariales 
está actuando con excesiva distancia, al m enos públicam ente), los 
sindicatos (CCOO ha hablado m uy claro de este asunto) y las 
Cooperativas Agrarias de la región piden que la fusión se com p le te  
con la integración de Caja Rural de Toledo. Difícil parece.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #784, 18/9/2010.



14/AQUI CASTILLA-LA MANCHA

LOS PRODUCTORES DENUNCIAN LOS ABUSOS DE PRECIOS ANTE COM PETENCIA

La cara y la cruz  
de los precios
¿Quién y cóm o se fijan los precios de los productos que co nsum im os? Si a te n d e m o s  a los 
datos del IPC (índice de Precios al C onsum o) está clara la in fluencia de la o ferta  y la 
dem anda: en lo que va de año han caído en picado los precios de la ropa y  co m p le m en to s , 
m ientras que se recuperan los de hostelería y turism o. Sin em b arg o , los productores de los 
a lim entos básicos de la cesta de la com pra denuncian otra realidad: los abusivos m árg en es  
com ercia les que arru inan a los agricultores y perjudican a los co nsum idores.
•  • • • • • • • .................. .......................................................................................................................  PRADO LÓPEZ GALÁN

Los representantes de tas organizaciones agrarias y  ganaderas rep arten  
fo lle to s  a  las  p u ertas  de un superm ercado denunciando abusos de p recios.

Lo barato sale caro", denunciaban 
esta semana responsables de las 
organizaciones agrarias ASAJA, 

COAG, UPA y Cooperativas Agro- 
Alimentarias, que protagonizaban en 
Toledo y en Talavera de la Reina una 
protesta contra los abusos de las 
grandes superficies comerciales en 
relación con los precios de la leche.
“A un ganadero le cuesta 0’40 euros 
producir un litro de leche. Mientras, las 
grandes cadenas comerciales venden la 
leche a 0’43 euros el litro. ¿Has pensado 
alguna vez cómo se consiguen estos 
precios? O no es leche o con la ruina del

sector ganadero” ; con informaciones 
como éstas los ganaderos intentan 
llamar la atención de las injusticias 
que se están cometiendo contra los 
productores, primero, y contra los 
consumidores, después, por parte de 
distribuidores y comercializadores.
No ocurre sólo con la leche, 
prácticamente todos los productos de 
la alimentación se ven sometidos a 
unas diferencias enormes entre el 
precio en origen y el destino. Así, en el 
observatorio de precios del mes de 
agosto consta que, por ejemplo, en los 
tomates para ensaladas hay una

Las diferencias de 
precios de los 

alimentos desde el 
origen al destino 
superan el 500%

diferencia del 696%, ya que en origen 
se venden a 0’28 euros el kilo y en 
destino el precio sube a 6’96 €  el kilo. 
O el caso del pimiento rojo, que a los 
agricultores se los compran a 0’30 €  y 
en el supermercado se vende a 7’13. 
Las organizaciones agrarias y las 
cooperativas exigen al Gobierno que 
“inicie de manera inmediata una 
campaña de investigación e inspecciones a 
empresas del sector industrial y de la 
distribución para atajar las prácticas 
contrarias a las normas del mercado. El 
ministerio de Medio Ambiente, Rural y 
Marino, al igual que ha hecho el gobierno 
francés, debe mediar entre las partes para 
buscar acuerdos que faciliten a los 
ganaderos cubrir los costes de
producción” .
La Unión de Pequeños Agricultores 
ha ido aún más lejos y ha pedido al 
Comisario Europeo de la
Competencia que intervenga en este 
asunto y permita que el campo tenga
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un tratamiento diferenciado en 
materia de competencia (en el sector 
del vino hay una guerra abierta entre 
productores e industriales por el 
precio de las uvas, por debajo de los 
costes de producción).

En lo  que va de año lo s  p rec io s  de  
las  p rendas de v e s tir han  caído  hasta  
un 17%. E l descenso d e l consum o y  
la  n ecesidad  de d a r sa lid a  a  los  
excedentes han  sido la s  causas de 

es te  descenso.

LA NORIA DE LOS PRECIOS

U N  2 %  ES EL INCREMENTO general 
de los precios en Castilla-La Mancha 
en un año, dos décimas por encima 
del dato nacional (1’8%), aunque el 
cómputo de los ocho primeros meses 
de 2010 deja el incremento del IPC 
en apenas un 0’6%. Han arrastrado a 
la baja los precios del vestido y el 
calzado, que han caído en la región 
un 15’4%. Se han reducido también, 
pero más moderadamente, el coste 
de las comunicaciones (-0’5%), de las 
medicinas (-0’4%) y de los alimentos 
y productos de menaje (un -0’3% en 
ambos casos). En el otro extremo, el 
mayor encarecimiento lo han prota
gonizado las bebidas alcohólicas y el 
tabaco (9’2%), el transporte (5’6%) y 
los gastos derivados del mantenimien
to de la vivienda (4’5%). Los precios 
de restaurantes y cafeterías han creci
do en los últimos ocho meses un 2’6%. 
“Si el dato de ¡a inflación ínteranual fuera 
producto de una recuperación de la 
economía, del consumo y de los salarios, 
sería un dato "casi alentador", pero la 
realidad es que continuamos en una 
situación de recesión profunda, con un 
problema serio en el empleo, con 
reducción de los salarios de los empleados 
públicos y con un retroceso en los del 
resto de los trabajadores”, denuncia 
CCOO, que ve una mala noticia la 
evolución de los precios. □

Caen la leche y  el 
azúcar; las patatas 
se encarecen

Entre enero y agosto de este año 
han sido más los productos que 

han rebajado sus precios que los 
que los han encarecido. De los 
veinte alimentos de referencia de la 
cesta de la compra, trece han 
reducido su cotización, con especial 
caída de la carne de ovino (-9'5%), 
el azúcar (-9'8%), el aceite (-7'3%) 
y la leche (-3'8%). Por el contrario, 
las subidas más acusadas las han 
registrado las patatas y sus 
preparados (20%) y las legumbres 
y hortalizas frescas (5%).
Entre los productos de consumo 
han experimentado un fuerte caída 
de precios las prendas de vestir y 
el calzado, tanto de mujer, hombre 
y niño (entre el 9'5 y el 17%).
El tabaco sigue encareciéndose (un 
11 '6%), en menor medida lo hace 
la calefacción y los gastos de 
distribución de agua y alumbrado 
(más de un 5%) y el transporte.
El precio de productos y servicios 
relacionados con el turismo y la 
hostelería crece un 3'6%.

SELLOS DE CAUCHO
GRABADOS Y MARCAJE

fe Xfe Xfe Lfe
ROTULACION DE
VEHÍCULOS - LUMINOSOS 

PANCARTAS - ESCAPARATES 
VALLAS PUBLICITARIAS - IMPRES. DIGITAL 

SEÑALIZACIÓN INTERIOR Y EXTERIOR

CI. Miguel de Cervantes, 12 
Telf./Fax: 925 22 57 97 

45001 TOLEDO 
segrade@segrade.es

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel.925 22 09 19 

TOLEDO

restaurante

TC Tártico
í jn m  Cocina T ra d ic io n a l 

y  de m ercado  
con toques m odernos

COMIDAS DE EMPRESA, GRUPOS 
SALONES PRIVADOS 

CARTA SEGÚN TEMPORADA 
CATERING, EXCELENTE BODEGA 

Avila. América, I
Tcir, 925 21 43 15 
Fax: 925 22 14 86

TOLEDO
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cámara de comercio

SE CELEBRARÁ E N T U R ÍN  D EL 18 A L  20 DE O C TU B R E

Toledo ultima su participación en el III 
Congreso de Turismo Industrial

De/ 78 al 20 del próximo mes de 
octubre, va a desarrollarse en Turín 
(Italia) la tercera edición del 
Congreso Europeo de la Visita de 
Empresa o Turismo Industrial, que 
se celebra cada dos años, desde el 
año 2006.
Partiendo de la experiencia 
consolidada en los últimos años en 
Francia y España en el ámbito del 
turismo industrial, asi como de la 
in ic iativa de la Cámara de 
Comercio de Turín "Made in 
Torino", el Congreso se propone 
profundizar en la temática de la 
visita de empresa, un ámbito cada 
vez más actual y con gran 
potencial de desarrollo, tanto en 
beneficio de las empresas, como 
para los visitantes y los operadores 
turísticos.

El presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Fe rna ndo  
Jerez, junto al vicepresidente de la 
Asamblea de Cámaras de Francia, 
André Marcon y el presidente de 
la Cámara de Comercio de Turín, 
Al ess andro Barber is,  están 
promoviendo la asistencia al 
Congreso indicando que se trata de 
"un congreso práctico, dinámico y 
apasionante, organizado para 
responder a las necesidades de 
todos los protagonistas del sector: 
instituciones, empresas,
profesionales de la cultura, de la 
enseñanza, operadores
turísticos...todos aquellos que 
identifican esta actividad como un 
instrumento capaz de generar 
negocio y, al mismo tiempo, poner en 
valor el territorio."

EMPRESARIOS TOLEDANOS

Se buscan agentes 
comerciales en 

Montpellier
La Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo, en colaboración con 
Med2europe, dentro del plan de 
actividades organizadas en el 
marco de la Red Europa Empresa 
(Enterprise Europe NetWork), de la 
que ambas entidades son 
miembros, y bajo el patrocinio de 
IPEX, ha organizado un encuentro 
empresarial para la búsqueda de 
agentes comerciales en Francia, 
que se ha desarrollado en 
Montpellier (Francia).
La misión ha sido organizada con 
una agenda de trabajo de 
entrevistas personales con 
agentes comerciales franceses 
interesados en los productos 
españoles. Asimismo, durante la 
celebración de la actividad, las 
empresas participantes han 
contado con el apoyo de un 
técnico de la Cámara de Comercio 
de Toledo, interlocutor en 
cualquier tema relacionado con su 
participación
Ocho son las empresas de la 
provincia de Toledo que han 
participado en el encuentro y que 
tendrán a su disposición de forma 
gratuita un anuncio en la página 
web de la asociación nacional de 
agentes comerciales durante el 
último trimestre de 2010.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

Centro de Formación en Toledo
C/ Dinamarca, 4 
Tfno: 925 28 54 28

Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

jamara;Antenas Camerales

Plaza  
Tfno: 925 28 01 11

e, 3

'lleseas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 381706

I
w w w .cam arato ledo.com
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Informativos con Alicia Bautista
Tertulias Políticas con Paco Gómez Herruz y Ana Nodal

Vida Social con Ignacio Arízaga

Aquí Ahora Músic si Mariano Pareja 
Caco Partearroyo 
Manolo Sánchez 
Gabino Soler

La mejor información Deportiva y Musical
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TRÁFICO
R eabierto  el puente  
sobre la N -400
El puente situado en la autovía 
de Toledo, A-42, sobre la N-400 
quedó abierto al trá fico  el pasado 
m artes, según confirm ó el M in is
te rio  de Fom ento. Así, la autovía 
a su paso por Toledo recobró su 
configuración inicial desapare
ciendo todos los desvíos de trá
fico  realizados durante las obras. 
En nota de prensa rem itida por la 
Delegación del Gobierno indican 
que las obras, declaradas de 
emergencia, han consistido en la 
dem olición de la estructura exis
ten te  situada en la A-42 sobre la 
N-400 y la posterior construcción 
de una nueva estructura. Para la 
e jecución de los trabajos ha sido 
necesaria la realización de des
víos de trá fico  de la calzada afec
tada y, por tanto, la realización de 
actuaciones para la reordenación 
del m ism o.

MEDIOAMBIENTE 
Estudian abrir un 2° 
‘punto limpio’
El presidente de la Junta de Dis
trito  Norte y concejal de Servi
cios, Gabriel González, anunció 
en la reunión de este órgano m u
nicipal, el pasado lunes, la posibili
dad de construir un punto limpio, 
que gestionaría Sufi, la concesio
naria del servicio de limpieza y re
cogida de residuos, en una 
parcela dotacional de titularidad 
municipal situada en las inmedia
ciones del aparcamiento de la 
plaza de Grecia. El Ayuntam iento 
tiene intención de com unicar esta 
propuesta al Gobierno regional 
para conocer si la parcela, de 
2.000 m etros cuadrados, es ade
cuada para plantear una infraes
tructura sim ilar a la que funciona 
en la calle Jarama, en el Polígono 
Industrial. La buena acogida de 
esta instalación es lo que ha lle
vado al Ayuntam iento  a plante
arse la posibilidad una segunda 
en la zona norte de la ciudad.

AZUCAICA
El centro de salud, a finales de 20I I

E l Gobierno regional empezará a p rincip ios de 2011 la construcción  
del nuevo centro de salud de Azucaica, cuyas obras tienen un 
plazo de ejecución de diez m eses, por lo que los vecinos de este 

barrio toledano podrán beneficiarse de la in fraestructura  a fina les del 
próxim o año. Así lo anunció el conse jero  de Salud y B ienestar Social, 
Fernando Lamata, que jun to  al alcalde de Toledo, Emiliano García- 
Page, presentaron el proyecto en la zona donde se constru irá  el nuevo 
centro sanitario. La Junta de Com unidades aprobó el pasado m es de 
julio una inversión superior a los dos m illones de euros para el desarro
llo de estas obras y el 29 de octubre se abrirá el plazo de o fe rtas eco
nóm icas para la ejecución. La presentación corrió  a cargo del 
arquitecto José Ramón González, de la em presa Paz+Cal A rqu itec
tura, autora del proyecto. González explicó que el ed ific io  se constru irá  
en una parcela de más de 1.500 m etros cuadrados y tendrá una super
fic ie  tota l cercana a los 1.300, en una sola planta para fac ilita r el ac
ceso de los usuarios. Adem ás, el a rqu itecto  explicó que la edificación 
tam bién será acorde a las características propias que tiene  el barrio de 
Azucaica, cuya mayor parte 
de construcciones están eje
cutadas en planta baja. El edi
fic io  cubrirá así las 
necesidades asistenciales de 
los más de 1.400 vecinos que 
viven en esta zona de la ciu
dad y, según el consejero, 
tendrá capacidad para aten
der a cerca de 6.000 pacien
tes «en condiciones ideales».

CASCO

Una grúa en la catedral corta el paso dos días

La instalación de una grúa de grandes d im ensiones en la confluen
cia de las calles Hom bre de Palo, Trinidad, Nuncio V iejo y A rco  de 
Palacio, para retirar a lgunos e lem entos y m ateria les del claustro 

de la catedral, que continua en obras, ha provocado el corte  del paso 
peatonal entre la plaza del A yuntam ien to  y  la calle H om bre de Palo a lo 
largo del m artes y el m iércoles. La grúa perm anecerá un par de días 
en este emplazamiento, según señaló el deán de la catedral, Juan 
Sánchez, quien señaló que las obras del c laustro se prolongarán hasta 
el próxim o mes de febrero, con toda probablidad. Respecto a las obras 
para la reapertura de la Campana Gorda, Sánchez señaló que se inicia

rán en los próxim os días, 
pero se emplearán al 
m enos unos seis m eses en 
la rem odelación y limpieza 
de la torre, además de la 
instalación de la ilum ina
ción adecuada, espacios de 
descanso y señalización 
que perm ita el paso en un 
sentido  o en otro. El presu
puesto  de esta obra es de 
5.045 euros.
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EL 22 DE SEPTEMBRE EMPEZA1M LAS PROYECCIONES DEL CERTAMEN DE CORTOS 'CIUDAD DE TOLEDO'

ü  SOCIEDAD

El Hospitalito del Rey 
extem alizará servicios
El com ité  de empresa de la con
sejería de Bienestar Social, ante el 
anuncio de la Consejería de la rea
pertura del Hospitalito del Rey a fi
nales de año con gestión pública 
pero cuyos servicios se externali- 
zarán, ha solicitado una entrevista 
con el delegado provincial de 
Bienestar Social, Víctor Manuel 
Gómez López, para tener una ‘in
formación más amplia sobre el 
tema'. El Com ité de empresa re
cuerda que el anterior delegado 
provincial, aseguró que "estaba 
garantizada la vuelta de todos los 
trabajadores una vez concluidas 
las obras de remodelación de esta 
residencia ", y solicita por tanto 
que "los trabajadores de este 
centro que fueron recolocados 
durante las obras en otros cen
tros, laborales y funcionarios, y 
que así lo deseen deberían incor
porarse a sus puestos el mismo 
día de la apertura del centro". El 
pasado lunes term inó el plazo 
para presentar ofertas para el 
equipam iento total del centro, 
cuya licitación se inicio en agosto 
por un im porte de 617.000 euros.

HU VERTEDERO
Ecologistas piden 
paralizar las obras
Ecologistas en Acción ha presen
tado esta semana una demanda 
ante la sala de lo contencioso-ad- 
m in is tra tivo  del Tribunal Superior 
de Justic ia  de Castilla-La Mancha 
(TSJC-M) contra la construcción 
del ve rtedero  de Toledo en la 
finca '  El A c e itu n o ' ,  y piden la 
paralización de las obras. El coor
dinador regional de Ecologistas 
en Acción, Miguel Ángel Her
nández, asegura que la zona 
donde se quiere constru ir el cen
tro  de tra tam ien to  de residuos, 
que tendrá una planta de com- 
postaje, es la zona "mejor conser
vada" del té rm ino  m unicipal de 
Toledo, donde existen especies 
en peligro de extinción. El res
ponsable del Consorcio, Gustavo 
Figueroa, anunció que las obras 
empezarían esta semana.

f -------onform e una va cum pliendo años se vuelve más escép-
í  \  tica, más realista y más práctica. Seguro que m uchos de 

los que han cum plido los cuarenta m e entienden. Esto 
viene a colación por el sinfín de acon tec im ien tos absur- 

\  \ _ y ~ ~ ]  dos que pueblan nuestra vida cotidiana y que, en reali-
dad, no le im portan a nadie. M uchas veces creo que ni a 

los políticos que los interpretan. Por e jem plo, en estos días se ha ce
lebrado el Debate del M unicipio, sin que prácticam ente ningún vecino 
de la ciudad se haya interesado por el asunto. Es c ierto  que el alcalde 
puede presum ir de gestión. Emiliano García-Page lo ha hecho bien 
y lo sabe, pero no sirve de nada que narre durante dos horas sus m é
ritos. A  la gente le interesan sus obras, que la farola luzca, que la calle 
esté limpia, que las tuberías funcionen, que Toledo sea cada vez más 
conocida a nivel Internacional y, sobre todo, que todos tengam os em 
pleo. Y hasta en esto García-Page ha estado acertado. Tanto es así 
que creo que debería presentarse a unas primarias para poder luchar 
contra su principal adversario, que no está en el Ayuntam iento , sino 
en el Palacio de la M oncloa. Y es que el alcalde se ha encontrado con 
el 'tsunam i' Zapatero, que me tem o  que va a arrasar con todo  lo que 
tenga que ver con el puño y la rosa. Así pues, no es de extrañar que 
García-Page no quiera ni oír hablar del presidente  del Gobierno, que 
bastante quebraderos de cabeza está dando a los que en estos años 
se han dedicado a trabajar con ilusión por su ciudad, com o es el caso 
del regidor. En fin, yo creo, por otro lado, que los asesores que rodean 
a quienes mandan deberían aconsejar a sus je fes  que fueran más 
breves en sus discursos. También serían más e fectivos.
García-Page tuvo  en fren te  a uno de los hom bres más b rillan tes y 
m enos valorados del PP municipal: Lamberto García Pineda, sabio 
e irónico, que no form a parte del grupo de palm eros que rodea a la 
presidenta María Dolores de Cospedal, pero que sabe de política, 
de finanzas y de otras m uchas cosas, más que todos ellos jun tos. A l
guna vez he señalado en esta columna que es una pena que en el 
PP la gente  válida no sea aprovechada com o se m erece. Es el caso 
de Lam berto, que si publicara sus m em orias haría estrem ecerse  a 
más de uno, o el de o tros de sus com pañeros que tuvieron 'la des
gracia' de ir en la anterior lista de José Manuel Molina. Tras la inter
vención de García Pineda queda claro que Paloma Barredo no será 
candidata a la Alcaldía por el PP. Digo yo que, si así fuera, ella habría 
ten ido  la valentía de em bestir al alcalde, ¿no creen?

Lamberto García Pineda es uno de los
hombres más brillantes y desaprovechados 
del PP municipal
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M Á S  DE 1.000 PROYECTOS REALIZADOS EN 3 A Ñ O S , S E G Ú N  EL ALCALDE

Todo el Casco rehabilitado 
en 2025, objetivo de Page
El a lca ld e , E m ilia n o  G arcía Page, p la n teó  cinco g ra n d es  o b je tiv o s  de fu tu ro  en la p r im e 
ra parte  del D e b a te  del Estado del M u n ic ip io , tras  hacer un b a la n c e  'm u y  p o s itiv o ' de su 
gestión  a lo la rgo  de los tres  años de leg is la tu ra . El p re s id e n te  del g ru p o  p o p u la r, 
L a m b erto  G arcía  P ineda, d iscrepó  so bre  la s ituación  d ib u ja d a  p o r el a lc ad e  q u e  ca lific ó  
de "un m u n d o  id e a l" y  el po rtavo z de Izq u ierd a  U n id a , A u re lio  S an  E m e te r io , p id ió  c a m 
bios hacia po líticas  "m á s  de izq u ierd as  y so sten ib les "... ................................................................................................................................................................ ..............................• • • • • • • • •  ISABEL ABARCA

Tener todas las viviendas del 
Casco Histórico rehabilitadas 
en el año 2025, fue uno de los 

objetivos que planteó Emiliano 
García Page al final de su interven- 
ción, en la que hizo un repaso de los 
logros de su equipo a lo largo de estos 
tres primeros años de la legislatura. 
Page enumeró las principales actua
ciones para dar unas "mil soluciones" 
a otros tantos problemas, en todas las 
áreas y en toda la ciudad, proyectos 
grandes de infraestructuras y peque
ños detalles, además de presentar 
proyectos para el futuro.

La diversificación de la economía 
mediante la atracción de industrias; 
la rehabilitación de todas las vivien
das del casco histórico de aquí hasta 
2025; un pacto por el desarrollo de

las infraestructuras; acabar con la 
hipoteca del río Tajo y una lista 
"cero" en los servicios sociales bási
cos, son los cinco grandes retos de 
futuro que presentó el alcalde.

Antes, había anunciado, entre 
otras cosas, la reducción a los toleda
nos de un 15 por ciento del precio de 
la ORA, la bajada del tipo impositi
vo del IBI en un 5% “para hacer más

digerible la reciente revisión catastral” , y 
la reducción del precio del billete en 
transporte público para los toleda
nos, un estudio para hacer las zonas 
de aparcamiento para residentes 
(ORA verde) compartidas; o la pues
ta en funcionamiento de un teléfono, 
el 010, de atención ciudadana y la 
iluminación artística de las riberas 
del Tajo y la ronda del Valle.

También se refirió a los aparca
mientos, de los que dijo que se han 
puesto en uso -unos remodelados y 
otros de nueva creación- más de 
4.300 y volvió a plantear el aparca
miento subterráneo de Sisebuto o el 
de del Paseo de la Rosa. Prometió la 
incorporación de otros 10 autobuses 
impulsados a gas, la apertura de un 
punto limpio en el Distrito norte. 
También propuso elaborar planes de 
renovación urbana para los próximos 
cinco años, de mejora de la red de 
abastecimiento para los siguientes 4 
años y de mantenimiento “integral” 
de la ciudad, con el fin de que las 
obras realizadas no se deterioren.

Según Pineda el resultado ha sido un plan con E 
de «engaño y em pobrecim iento». También  

aseguró que hay que recurrir a los créditos para 
grandes proyectos, no para las actuaciones 
cotidianas y de pequeñas mejoras
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EL PP DICE QUE 'PLAN E' H A  S ID O  U N A  «LO TERÍA» M A L  A P R O V E C H A D A

Algunos militantes y  
dirigentes dei PSOE 
siguieron e i debate en 
salón de plenos, junto a 
vecinos y  medios de 
comunicación. Ei 
portavoz dei PP 
Lamberto García Pineda 
mostro gráficos de ia 
evolución dei paro y  ei 
endeudamiento dei 
Ayuntamiento. En i  a 
página anterior, e i 
alcalde, García Page 
que habió durante más 
de dos horas.

La puesta en marcha del servicio 
de búho-bus gratis a principios de 
año y la conversión de la Escuela 
Taller de restauración en un centro 
de conservación y una estrategia de 
museos para hacer un itinerario con
junto de todos ellos fueron otras pro
puestas anunciadas por el alcalde, 
aunque la de mayor alcance fue la de 
la intención de recuperar el ferroca
rril de mercancías para conseguir que 
las empresas se interesen por nuestra 
ciudad para su ubicación. El Plan 
Estratégico de Impulso al Transporte 
Ferroviario de Mercancías, dotado 
con 7.000 millones de euros y que el 
pasado martes presentó el ministro 
de Fomento, José Blanco, prevé la 
creación en Toledo de un estación 
intermodal.

En su intervención, el portavoz 
del PP en el debate, Lamberto 
García Pineda, señaló que siguen

existiendo problemas de tráfico, que 
se han incumplido las promesas de 
servicios sociales, que no han desapa
recido los malos olores en el 
Polígono y, respecto a los convenios 
firmados con la Junta, que el alcalde 
había resaltado como positivos para 
la ejecución de muchos proyectos, 
dijo: "fueron paja y hoy son humo". 
Respecto al tren de mercancías 
Lamberto García Pineda dijo que no 
se cree el anuncio del alcalde porque 
este Gobierno central "es el que ha 
dicho más mentiras en la historia demo- 
orática de España” . "No me creo 
nada”, recalcó. Buena parte de su 
intervención se centró en el aspecto 
económico con críticas contunden
tes al aumento del endeudamiento 
municipal, que cifró en un 90% en el 
último año, y al incremento de los 
impuestos, como el IBI y el agua, que 
subió un 6,3 el año pasado.

Por su parte el grupo de Izquierda 
Unidad se congratuló por el anuncio 
sobre el apoyo del Ministerio par ala 
recuperación del tren de mercancías 
que añadió "nunca debió desaparecer, 
porque es indispensable para el éxito del 
nuevo Polígono Industrial". IU recor
dó que en el Pleno ordinario del 18 
de diciembre de 2008, Izquierda 
Unida ya planteó una moción bajo el 
título 'Proposición por un ferrocarril 
público, social y sostenible para la 
provincia de Toledo', que fue aproba
da por unanimidad de los tres grupos. 
Aurelio San Emeterio destacó que la 
transformación de la ciudad ha sido 
posible gracias a la participación de 
su grupo, y subrayó que la retirada de 
placas y símbolos franquistas en la 
Calle Ancha se ha hecho “y no ha 
pasado nada”.

La segunda sesión del debate, que 
por mandato estatutario debe cele
brarse con 48 horas de diferencia, 
tendrá lugar el viernes y se centrará 
en el debate de las propuestas que 
cada uno de los grupos municipales 
presenta.

Las de Izquierda Unida, socio de 
gobierno del PSOE, se centran espe
cialmente en las áreas de vivienda y 
medioambiente. Una de ellas es 
necesidad de instar a la Junta de 
Comunidades a facilitar a la EMV, o 
al Ayuntamiento, parte del suelo 
urbanizado que tiene en el Polígono, 
y el Ayuntamiento se lo permutará 
por el suelo urbano que consiga a tra
vés de la puesta en marcha del POM. 
La puesta en marcha de una Empresa 
Municipal de Servicios, prevista en 
los acuerdos de gobierno, es otra de 
las propuestas de IU.

Por su parte el Partido Popular ha 
agrupado sus propuestas en cuatro 
apartados, todos ellos relacionados 
con el aspecto financiero: reconduc
ción de la política económica hacia 
el saneamiento de las cuentas y la 
reducción de la deuda, puesta en 
marcha de políticas activas de ayuda 
a colectivos más afectados por la cri
sis -familias en paro y sin prestacio
nes, y para empresarios y autónomos- 
y cumplimiento de los acuerdos ple- 
narios.
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CAMPUS

Rodríguez huye 
de la “ obsesión”
La portavoz del Gobierno regional, 
Isabel Rodríguez, sostiene que "no 
es necesario que nos obsesionemos 
con la forma de denominara cada una 
de las facultades de la Universidad de 
Castilla- La Mancha, pues la institu
ción se organiza con un buen siste
ma". Es la respuesta que ofrece 
Rodríguez a las voces locales que 
demandan un campus propio para 
Talavera y ha añadido que entiende 
que la ciudad "tenga sus propias rei
vindicaciones". Además, ha recorda
do que no hay que perder de vista el 
momento económico difícil "donde 
ninguna comunidad autónoma está 
incrementando su presupuesto para 
educación, y mucho menos para la 
Universidad, y sin embargo Castilla- 
La Mancha ha puesto en marcha 
cinco nuevas titulaciones". "Si algo 
ha conseguido la Universidad ha sido 
crear cohesión y hacer región", ase
gura Rodríguez demandando una 
visión regional de la Universidad de 
Castilla- La Mancha.

TESORERÍA DE LA SS

Nueva sede en 
Francisco Aguirre
La sede de la Tesorería de la 
Seguridad Social cam biará de 
sitio, pues este organism o nacio
nal, dependiente del M in is terio  
de Trabajo, dejará su actual ubica
ción en la calle A lfares para insta
larse en los núm eros 166 y 169 
de la avenida de Francisco 
Aguirre, concretam ente  jun to  al 
co legio  púb lico  Pablo Iglesias. 
Será antes de que finalice el año 
cuando com ience la actividad en 
la nueva sede, que tom ará cuer
po en un local com ercia l en la 
planta baja de un ed ific io  de 
nueva construcción, que cuenta 
con más de m il m etros cuadra
dos de superfic ie . También se 
dispondrá con un salón polivalen
te  en el que se podrán realizar las 
correspondientes subastas y se 
desarrollarán los cursos de fo r
mación. Quizá lo más aplaudido 
por los usuarios es que la zona en 
la que se ubicará esta oficina 
cuenta con aparcam ientos.

_____ j

ENTREGA DE LOS XI PREMIOS DE LA MÚSICA

El alcalde apela al talaveranism o y 
a las pequeñas historias que surgen

El alcalde 
José 
Francisco 

Rivas ha asegura
do en la entrega 
de galardones de 
la XI edición de 
los Premios de la 
Música que "a lo 
que huelen estos 
premios es a tala
veranismo, a 
buena gente". En 
el acto, que orga
nizó la Asociación
Músico Cultural Always Elvis dentro de la programación de la festividad de la 
patraña Nuestra Señora del Prado, Rivas manifestó que, aunque cada lugar 
tiene su historia, no hay que olvidar las pequeñas historias que contribuyen a 
hacerlo más grande. Y es que, apuntó el alcalde tras entregarse los galardones 
a Guillermo Urtiaga, la familia Ahijado 'Los Sapos'y al Grupo Folklórico Emilio 
Morán, "la mayoría de las pequeñas historias que surgen de lo cotidiano tienen 
como protagonista a la gente sencilla, de barrio", que -aunque no pasará a los 
anales de la historia- sí son queridos y respetados en sus barrios, su ciudad. El 
emotivo acto contó con la participación musical del guitarrista José Luis Viñas, 
del ballet de Rosa María Loaísa, de la cantante María Angulo y la actuación 
final de Solé Giménez. Un broche de oro para una entrega de premios que 
cada año gana en esplendor.

UN NUEVO IMPULSO PARA ESTA ARTESANÍA

Talavera presidirá la Asociación  
Europea de Ciudades de la C erám ica

Talavera de la Reina, ciu
dad que preside actual
mente la Asociación 

Española de Ciudades de la 
Cerámica, también ostentará 
la presidencia de la 
Asociación Europea, según 
se ha decidido en un encuen
tro desarrollado en Faenza 
(Italia) y en el que han toma
do parte representantes de 
Italia, Francia, España y 
Rumania. Tirso Lumbreras, presidente de la Asociación Española de Ciudades 
de la Cerámica sostiene que "es un hito importante para la ciudad porque es 
una forma de fomentar e impulsar el uso de esta artesanía ". A esta entidad per
tenecen noventa ciudades de toda Europa y Talavera será la presidenta duran
te un periodo de dos años. Coincidiendo con este acto se celebró la Feria 
Arguillá 2010 en la que ha tomado parte la Fundación Vettonia.
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LA J U N T A  LOCAL DEL PP SE R E Ú N E  PARA O R G A N IZ A R  EL C U R S O  P O L ÍT IC O

■  LUIS MARTÍN

Rueda con Á lex  
de la Iglesia
El músico Luis Martín, líder del 
grupo Lobos Negros, participa en la 
película Balada triste de trompeta, 
del director Álex de la Iglesia. Esta 
última cinta del cineasta vasco ha 
sido la ganadora del premio León de 
Plata a la mejor dirección y al galar
dón Osella al mejor guión en el 
Festival de Cine de Venecia. La pelí
cula se estrenará a finales de este 
año y Martín ha participado en doce 
días de rodaje que han tenido como 
escenario Madrid y Alicante. Ejerce 
como figurante en parte del equipo 
circense en una historia centrada en 
dos payasos de circo que fotografía 
el siglo pasado en nuestro país. Luis 
Martín no es la primera vez que apa
rece en los films de Álex de la 
Iglesia, pues estuvo presente en 
otras producciones como Crimen 
Ferpecto y 800 balas, precisamente 
en esta última película se puede oir 
una canción compuesta por el músi
co de Lobos Negros. Además, 
Martín está produciendo su nuevo 
trabajo discogràfico en el que reinan 
los blues y se espera que salga al 
mercado en el primer mes del año 
2011. Grabará un videoclips con 
alumnos de la Escuela Benito de

| MIGUEL SOLANA

Presidente regional 
de autoescuelas
El ex concejal socialista Miguel 
Solana es el nuevo presidente de la 
Federación Regional de 
Autoescuelas de Castilla- La 
Mancha, un organismo que agrupa a 
840 empresas, en su mayoría autó
nomos, que generan 2.000 puestos 
de trabajo directos. Solana compati- 
bllizará su nueva responsabilidad con 
la de presidente de la Asociación de 
Empresarios de Autoescuelas de la 
provincia de Toledo. Los objetivos 
del nuevo rector regional son fomen
tar el asociacionismo por toda 
Castilla- La Mancha, integrándose en 
la Cecam, y estrechar relaciones con 
las jefaturas provinciales de tráfico.

El A lfa r
rumores

E M I L I O  J I M É N E Z políticos
omienza el curso para las d istin tas fo rm aciones políticas 

, y se adivina un otoño caliente en el que la feroz oposi
ción dialéctica reinará en todos los debates. O esto  es 
al m enos lo que se ha dejado entrever tras la prim era 

' t om a  de contacto que ha protagonizado la Junta Local 
del Partido Popular. El PP continúa con su táctica de dar 

a conocer una encuesta, que ha realizado el m ism o partido de la 
gaviota, y que, según dice, le da la mayoría absoluta en esta Talavera 
de nuestros pecados. Cuesta creer esta encuesta, no sólo porque 
no se explica el m étodo con el que se ha conseguido, sino porque 
José Francisco Rivas sigue siendo el pre ferido por la mayoría de 
los talaveranos para que osten te  el sillón de la alcaldía. De todas fo r
mas, es loable que el PP quiera darse publicidad y erig irse en caba
llo ganador pese a que aún no se ha disputado la carrera. Las urnas 
dirán en su m om ento  a quién apoyan los ciudadanos.

En estos prim eros días del mes de septiem bre  no cesan de correr 
rum ores en clave electoral. Uno que sorprende es aquel que dice 
que Nieves Arriero no estará presente  en la próxim a candidatura a 
la Cortes regionales. Fue un rum or que tam bién corrió en la anterior 
legislatura y luego se dem ostró  que era falso. Es difícil decir qué te n 
drá de verdad, pero a mí m e sorprende que a A rriero se la desca
balgue para situarla en el grupo municipal, com o apunta algún que 
otro socialista. Esto es algo que tam bién se comprobará con el tie m 
po.

Y com o cada fin de legislatura, las urbanizaciones se le rebelan al 
Ayuntam iento  de Pepino. El alcalde Vicente Casitas, al Igual que 
otras form aciones políticas en su m om ento , destinó  a un concejal 
específico para ocuparse de los problem as de estos núcleos, pero 
parece que la historia se repite y comienzan a exteriorizar su des
conform idad. En esta ocasión ha sido la del Soto del Espinosillo, que 
dispone de 142 inm uebles y cuenta con unos se iscientos residen
tes, la que ha presentado alegaciones contra el Plan de Ordenación 
M unicipal. Aquí tam bién se observa un trasfondo político, una opo
sición al alcalde y más después de bautizar el propio Casitas com o 
"facción" a ese grupo que le censura. No hay que olvidar que los 
tentácu los de los aparatos de los partidos estarán detrás de cual
quier m ovim ien to  y algunos sospechan que tras el Soto del 
Espinosillo puede estar la mano de la oposición pepinera.

El rumor de que Nieves Arriero no estará 
en la candidatura regional vuelve a tomar 
cuerpo y se la sitúa en la lista municipal
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EL P R E S U P U E S T O  DE ESTE A Ñ O  ES 26 .0 0 0  E U R O S  IN F E R IO R  A L  D EL 2 0 0 9

La Feria de San M ateo  
llama a 3 0 0  negocios
El A y u n ta m ie n to  destina  21 4 .00 0  euros de p resupu esto  para las Ferias de S an  M a te o , 
pero p rá c tic am e n te  recaud ará  esta m ism a  can tidad  en co n cep to  de a lq u ile r  de su elo  
para los m ás de tresc ien tos  negocios que  se ins ta la rán  en el rec in to . N o  o b s ta n te , la 
de leg ac ió n  m u n ic ip a l de Festejos ha co n fecc ionado  un p re s u p u e s to  para  este añ o  q ue  
es in fe rio r en unos 26 .000  euros al de la pasada ed ic ión  de las fe ria s  de s e p tie m b re .
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E milio J iménez

La Ciudad de la Cerámica 
se presta a vivir sus 
segundas ferias del año: las 

de San Mateo. Y lo hará desde el 
día 21 hasta el 26 de este mismo 
mes. Unos festejos que, como ha 
declarado Carlos Gil -delegado 
municipal del área-, “son un 
referente a nivel nacional”. En el 
coqueto recinto ferial talaverano 
se podrán contemplar estas 
jomadas cerca de trescientos 
establecimientos entre casetas, 
atracciones y negocios de 
hostelería^ ocio.

Serán 58 las casetas que se 
distribuyan entre las plazas de la 
Comarca y de la Juventud, setenta 
puestos de venta ambulante, 
setenta atracciones infantiles y 
de adultos, veinticinco casetas 
de tiro y setenta kioscos de 
alimentación, entre
hamburgueserías, bocaterías, 
mesones, churrerías, puestos de 
vinos, helados y frutos secos. Hay 
que añadir que en el Real de la 
Feria también estará presente la 
Caseta Municipal, que está 
pensada para el público de más 
edad y en la que abundarán las 
verbenas con orquesta y las 
exhibiciones de baile; mientras 
que en la Caseta Infantil -que en 
esta ocasión estará en Tahavera 
Ferial- se podrá disfrutar de 
actividades encaminadas a los

C arlos G il p re s e n ta  e l p rogram a de San M ateo .

Serán 58 las casetas que se 
distribuyan entre las plazas de 

la Comarca y de la Juventud, 
setenta puestos de venta  
am bulante, setenta atracciones 
feriales y setenta kioscos de 
alimentación y churrerías

— — s™

niños de cuatro a dieciséis años.
No podían faltar los conciertos, 

que llevarán el sello de Manu 
Carrasco, Seguridad Social, Raya 
Real, La Madre del Topo, Forraje, 
Orquesta Mondragón, Sóber, 
Valderrama y Loquillo. Por su 
parte, la programación taurina 
incluye un espectáculo cómico -el 
martes 21-, una corrida de rejones 
-el miércoles 22- con Andy 
Cartagena, Leonardo Hernández 
y Joao Moura hijo; y una corrida 
de toros -el sábado 25- en la que 
actuarán los diestros César 
Jiménez, Eugenio de Mora y 
Miguel Tendero.

Gil sostiene que el 
Ayuntamiento ha destinado a la 
Feria de San Mateo un presupuesto 
de 214.000 euros, lo que supone 
un ahorro del diez por ciento 
respecto al del año pasado o, lo 
que es lo mismo, un recorte de 
26.000 euros en los gastos. “De 

todas formas -dice el edil socialista- 
ios ingresos que obtenemos por el 
alquiler del suelo para las atracciones 
sirven para enjugar prácticamente los 
gastos”. El delegado municipal de 
Festejos invita a la participación 
en las Ferias porque “hay que 
disfrutar a tope, por que son las 
mejores y porque el invierno es muy 
largo” y recuerda que “hay sitio para 
todos y aquí no se restringe la entrada 
a nadie”.
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EL AYUNTAMIENTO DE LA CALZADA DE OROPESA HA DADO EL VISTO BUENO

Buscan exhumar los 
restos de 7 asesinados

Los fa m ilia re s  de las siete personas q ue Las Ventas de San Ju lián  -q u e  fu e ro n  ases in adas  
el 25  de n o v iem b re  de 1936 en una finca p ro p ied ad  del A y u n ta m ie n to  de La C a lzada- están  
a pun to  consegu ir ex h u m a r sus restos. Tan sólo fa lta  q ue  se co n su m a el p e rio d o  de  
in fo rm a c ió n  pública y no haya a legac ión  a lg u n a  a este respecto para in ic iar los trab a jo s .
La fosa co m enzará  a abrirse a partir de las d iez de la m a ñ an a  del día dos de octubre .
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E milio J iménez

La alcaldesa de La Calzada 
de Oropesa, la socialista 
Ana María Montesinos, ha 

abierto a información pública la 
petición de exhumación, 
identificación y reinhumación de 
los restos humanos que 
corresponden a siete varones que 
fueron enterrados juntos el día 25 
de noviembre de 1936 en la finca 
Zorreras, propiedad del consistorio 
de esta población de la Campana 
de Oropesa. El Diario Oficial de 
Castilla- La Mancha ha publicado 
este anuncio tras la petición 
efectuada por el Foro de la 
Memoria Histórica e Izquierda 
Unida de Las Ventas de San 
Julián, localidad de la que eran 
naturales los siete fusilados en la 
Guerra Civil, apoyados el Foro de 
la Memoria Histórica de 
Ponferrada.

Si antes de las diez de la 
mañana del próximo mes de 
octubre no existe alegación 
alguna, se procederá a la 
exhumación de los restos de 
Alberto García Simón, Manuel 
Gutiérrez Castaño, Antolín 
Gutiérrez Castaño, Germán Sarro 
García, Francisco Herreruela 
Arroyo, Lorenzo Polo Hernández y 
Enemesio Hernández Álvarez. A 
estos siete vecinos de Las Ventas - 
que tenían entre 25 y 40 años- se 
los llevaron por la fuerza el día 25

E m ilio  S a les , p re s id e n te  d e i Foro  de ia  M em oria .

Se conoce el lugar exacto donde 
fueron enterrados porque 

Teófilo lo dibujó en un plano y 
porque se cuenta con el 
testimonio de un caminero, que 
ahora cuenta con 90 años, que 
vivió cerca del lugar de la fosa

de noviembre de 1936 a La 
Calzada de Oropesa y allí fueron 
fusilados, concretamente unas 
horas antes de que sus 
correspondientes esposas les 
llevaran el desayuno.

En esta ocasión se sabe el lugar 
exacto en el que fueron enterrados 
los siete cadáveres, pues un vecino 
de Las Ventas de San Julián, 
denominado Teófilo, dibujo un 
plano hace muchos años en el que 
está marcada la fosa. 
Sorprendentemente, dicho plano 
fue localizado a primeros de años 
en una maleta, cuando los 
familiares de Teófilo realizaban 
tareas de limpieza. Además se 
cuenta con el testimonio de un 
caminero ya retirado, que vivió en 
la finca y cuenta con noventa años 
de edad, en el que dice que “toda 
la gente que pasaba por el camino 
entonces sabia dónde estaban los 
venteros”, algo que repite 

Federico Arroyo, coordinador de 
IU en Las Ventas y promotor, junto 
a los familiares, de la solicitud de 
exhumación.

Emilio Sales, presidente del 
Foro de la Memoria por Toledo, 
mantendrá una reunión con los 
familiares de los asesinados para 
detallar los pormenores de la 
excavación y la forma de actuar, 
una vez que finalice el periodo de 
información pública.
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T O L E D O  A C O G IÓ  EL I C O N G R E S O  DE P E Q U E Ñ O S  M U N IC IP IO S

Los pequeños quieren más
Los p eq u eñ o s m u n ic ip io s  españo les  han d ec id id o  un ir sus fu e rzas  y  o rg a n iza rs e  en un 
C ongreso  que, por vez p rim era , se ha ce leb rad o  en To ledo . La fa lta  de p re s u p u e s to  para  
d ar respuesta a unas co m p eten c ias  cada vez m ás n u m e ro s a s  se ha c o n v e rtid o  en la 
princ ipa l re iv in d icac ió n  de m ás de 500  a lca ld es, q u e  co n o cen  m u y  de cerca las 
necesidades y  las carencias de sus vecinos.
•  • • • • • • • • • • • • • • a ........................... ANA NODAL

R¡vas, Z arrias, Castro y  Tofiño presidieron e i ac to  de 
1 inauguración d e! Congreso. Foros: Barrí.

A e s te  p rim e r C ongreso a s is tie ro n  unos 5 0 0  
alcaldes de pueblos de toda España.

Los alcaldes de 500 pueblos de 
toda España han estado reunidos 
en Toledo con motivo de la 

celebración del I Congreso de 
Pequeños Municipios, organizado por 
la Federación Española de Municipios 
y Provincia (FEMP). A  la 
inauguración asistió el secretario de 
Estado de Cooperación Territorial, 
Gaspar Zarrias, quien se comprometió 
al cumplimiento de una de las 
máximas aspiraciones de estas 
localidades: un aumento en la 
participación de los ayuntamientos en 
los ingresos del Estado. En concreto, 
anunció que los Presupuestos del 
Gobierno para 2011 contemplan una 
subida neta del 9,2%, lo que se 
traducirá en 1.500 millones de euros. 
No cabe duda de que la falta de 
presupuesto se hace notar en estos 
pueblecitos, sobre todo en una época 
de crisis como la actual. Así lo

manifestaba a esta revista el alcalde de 
Añover de Tajo, Alberto Rodríguez 
(IU), quien añade que cada vez son 
más las demandas que han de 
solventar los ayuntamientos, dado que

se les suman competencias a las que no 
dan respuesta a otras administraciones. 
El regidor de Carpio de Tajo, Pablo 
Benavente (PP), coincide en la escasa 
financiación que les llega a los
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LA  F IN A N C IA C IÓ N  ES EL PR IN C IPA L P R O B L E M A  DE E S T O S  M U N IC IP IO S

La ministra y el agua

La ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, Elena  
Espinosa, estuvo presente en el I Congreso de Pequeños Municipios 
celebrado la semana pasada en Toledo. Ella fue la encargada de entregar 

los galardones a las Buenas Prácticas para el Desarrollo Sostenible, generadores 
de empleo y de asentamiento de la población, obtenidos ex aequo, por los 
municipios de Coca (Segovia), Somiedo (Asturias) y La Aldea de San Nicolás 
(Gran Canaria), entre un total de 38 aspirantes.
Por otro lado, Espinosa habló, en declaraciones a los periodistas, del proyecto de 
ley de agua que promueve el Gobierno de Castilla-La Mancha que, a su juicio, 
es una nueva oportunidad que le ofrece al PP, tras no haber llegado a un acuerdo 
en la negociación del Estatuto.
La ministra hacía referencia al proyecto de ley de agua que elaborará el 
Gobierno de Castilla-La Mancha para su aprobación en las Cortes regionales y 
su posterior remisión al Congreso de los Diputados y que contendrá las 
demandas de agua de la comunidad autónoma que estaban reflejadas en la 
propuesta de Estatuto de Autonomía, que finalmente fue retirada por falta de 
acuerdo.
En esta ocasión, la ministra espera que el Partido Popular tenga "una actitud 
mucho más leal, que no adopten una postura en Castilla-La Mancha y otra 
diferente en el ámbito estatal (...) Si esta oportunidad la aprovechan, nosotros 
seremos los primeros en ayudarla y aplaudirla para que la extendamos a todo el 
territorio".
Ha afirmado también que su departamento seguirá trabajando con el Gobierno 
de Castilla-La Mancha "como hasta ahora" en temas de agua, porque se trata 
de un bien escaso que hay que saber cuidar y hacer que llegue a todas las 
actividades económicas y contribuya a un mayor crecimiento".

os ayuntam ientos se 
quejan de que 

asumen competencias 
que no son capaces de 
gestionar otras 
administraciones

municipios. “En el momento en el que los 
ayuntamientos tengan suficiente 
financiación para desarrollar sus 
competencias se solventarán otros 
problemas, se gestionarán y se 
optimizarán los recursos” . Benavente 
cree, por otro lado, que siempre existen 
un “poquito” de favoritismo de las 
administraciones a los pueblos 
gobernados por el PSOE. "Aunque sea 
inconscientemente, cada uno arrima el 
ascua a su sardina, eso está claro” .
No cabe duda que los alcaldes de estos 
pequeños municipios hacen suyos los 
problemas de los vecinos, como asegura 
el regidor de Carpió de Tajo. De ahí 
que se muestren preocupados, sobre 
todo, por la falta de empleo que 
padecen muchos habitantes de sus 
respectivos pueblos.
Para el alcalde de La Puebla de 
Almoradiel, Vicente Enrique Nieto 
(PSOE) tiene, además, otras 
preocupaciones, como la carencia de 
“un centro de salud acorde con la 
población (6.500 habitantes), estamos 
trabajando en ello o el tema del medio 
ambiente, con el vertedero". Eso sí, 
coincide con sus homólogos en que “en 
el fondo del todo está la financiación, ya 
que el paro se ha disparado y la aportación 
tanto autonómica como estatal ha 
bajado... Gracias a los planes de empleo 
que estamos logrando de la Junta, porque 
la financiación y el empleo son los grandes 
problemas”.
Para municipio pequeño, El Bercial 
(410 habitantes). Su alcalde, Ismael 
Ibáñez (PSOE), lleva más de 30 años al 
frente de este Consistorio. Dice que sus 
vecinos “están hechos a mi mano, y yo a 
la suya, claro” . El plan de empleo, las 
obras del plan E o el curso de geriatría y 
ayuda a domicilio constituyen las 
actividades más relevantes de esta 
localidad, donde, aunque “el dinero va

llegando con cuentagotas, nos vamos 
defendiendo” .
Éstos son algunos de los ediles que 
asistieron al Congreso, que fue 
inagurado no sólo por Zarrias, sino por 
el presidente de la Diputación de 
Toledo, José Manuel Tofiño, el 
presidente de la FEMP, Pedro Castro, y

su homólogo en Castilla-La Mancha, 
José Francisco Rivas. Precisamente 
Rivas, en un tono reivindicativo, 
animó a sus colegas de los 
ayuntamientos pequeños, “pero no por 
eso menos importantes" a hacer oír su 
voz. Y es que, dijo, “no sirven ni la 
resignación ni la rutina” . O
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PUEBLA DE MONTALBÁN

Vuelve el PP
El Ayuntamiento de La Puebla de 
Montalbán ha celebrado un pleno 
extraordinario en el que ha tomado 
posesión como concejala del PP 
Soledad de la Cuadra García- 
Tenorio, que se reincorpora al 
Ayuntamiento, donde fue edil de 2003 
a 2007.
El PP normaliza su situación y, según 
informa en un comunicado, comienza a 
trabajar de cara a las elecciones locales 
de 2011. Para ello, desarrollará su labor 
en tres vías: la elaboración de las listas 
electorales, la elaboración de un pro
grama, mediante entrevistas con todos 
los sectores del municipio y, por último, 
la realización de una tarea de oposición 
en el Ayuntamiento.

ü  NOBLEJAS Y DOSBARRIOS

Punto limpio
Los municipios toledanos de 
Noblejas y Dosbarrios contarán 
en breve con un nuevo servicio 
que facilitará la recogida selectiva 
de residuos, con la construcción 
de un punto limpio en cada uno 
de estas localidades que darán 
servicio de forma conjunta a casi 
6.000 habitantes y tendrán una 
inversión conjunta aproximada 
de 500.000 euros.

Hoy se plasmaba la firma de los convenios para la puesta en marcha de ambos 
proyectos, por parte de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente. Una firma 
que suscribía el director general de Calidad y Sostenibilidad Ambiental, Manuel 
Guerrero, y por parte de los municipios, sus alcaldes, Agustín Jiménez, de 
Noblejas y Francisco Fernández ,de Dosbarrios, y que contaba con la presencia 
del delegado provincial de esta Consejería, Gustavo Martín.

■  DIPUTACIÓN

|  VILLATOBAS Ruta cicloturista La Celestina
Nuevo tanatorio

El pasado agosto, la Unión Temporal 
de Empresas formada por José María 
San Román Gómez-Menor S.L. y
Servicios Funerarios de Aranjuez inau
guró un nuevo tanatorio en 
Villatobas.
El tanatorio, que ha sido construido 
por el Ayuntamiento y será gestionado 
por la UTE citada, cuenta con dos 
salas de velatorios totalmente equipa
das, una sala destinada a la realización 
de autopsias, además de capilla, 
recepción, cafetería, etc.

El 25 y el 26 de septiembre se 
celebrará la primera ruta en 
bicicleta La Celestina para dis
frutar de los espacios naturales 
y la riqueza arquitectónica del 
Sitio Histórico de Santa María 
de Melque, restaurado y recu
perado por la Diputación, el 
castillo de Montalbán, el 
museo de La Celestina, el inte
rior de las cuesvas y el paraje 
natural de Las Barrancas.
La fecha límite de inscripción es el 23 de septiembre y el precio, 20 euros.

■  LOS YÉBENES

SAN MARTÍN DE M.

Turismo rural
El Ayuntamiento de San Martín de 
Montalbán ha concluido la adjudica
ción de explotación de las antiguas 
casas de maestros para su reconver
sión en alojamientos rurales. Durante 
el pasado pleno municipal del mes de 
agosto, el consistorio decidió la conce
sión de este recurso a la empresa Arte 
y Naturaleza que gestionará el recinto 
que cuenta con dos inmuebles en 
finca compartida de 500 m2 incluyen
do zona ajardinada y corral.

La Puerta de Bisagra, ganadora
La carroza que represen
taba a la Puerta de 
Bisagra de Toledo fue la 
ganadora del concurso 
celebrado en Los 
Yébenes con motivo de 
las fiestas patronales.
Cientos de vecinos se 
congregaron en la plaza 
donde disfrutaron con la 
calidad de las carrozas 
que, en un total de 12, 
participaron en el con
curso.
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Rodríguez visita empresas
La consejera de Empleo, María Luz 
Rodríguez, ha visitado la empresa Delfín 
Ultracongelados, en Ontígola. Esta 
empresa mantiene una estrecha colabo
ración con el Gobierno regional, a través 
del SEPECAM, en materia de selección y 
contratación de trabajadores.En total, dis
pone de una plantilla de más de 150 per
sonas, con un Importante porcentaje de 
mujeres y de contratación estable.
Previamente, Rodríguez también visitó 
en Ontígola la empresa HCV Formación y 
Prevención de Riesgos Laborales, pre
miada este año a nivel nacional por la 
Fundación para la Prevención de Riesgos 
Laborales en la categoría de actuación
empresarial más destacada en empresas menores de 50 trabajadores.

■  BARGAS

Inauguradas las obras del recinto ferial
El delegado de la Junta en 
Toledo, Fernando Mora,
acompañado del alcalde de 
Bargas, Gustavo Figueroa,
ha inaugurado las obras del 
recinto ferial de Bargas, que 
se han ejecutado en dos 
fases: para la primera se apor
taron más de 440.000 euros a 
través del Fondo Estatal de 
Inversión Local, mientras que 
más de 660.000 fueron inver
tidos por el Ayuntamiento y la 
Diputación. La obra ha consistido en el modelado del terreno para su adaptación 
a los viales, pavimentación de los viales con adoquín prefabricado, implantación de 
redes municipales y cerramiento del área de actuación mediante forja. En el cen
tro se abre una gran plaza de 960 metros cuadrados, con el escudo de la localidad.

jjjjj YUNCOS

Licitado el nuevo consultorio local
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha licitado el concurso para la adjudicación de 
las obras de construcción del nuevo Consultorio Local del municipio de Yuncos, 
con un presupuesto de 1.777.641 euros y un plazo de ejecución de 12 meses, 
tal y como ha publicado el Diario Oficial de la región. Las empresas interesadas 
en presentar sus ofertas tienen de plazo hasta el próximo 8 de octubre, proce
diéndose a la apertura de la oferta económica el 10 de diciembre.
El proyecto diseñado por el arquitecto Luis Sarabia contempla la construcción 
de un centro con una superficie construida de más de 1.456 metros cuadrados, 
-casi cuatro veces más que el actual consultorio-, distribuidos en dos plantas. El 
nuevo centro médico se levantará sobre una parcela de cerca de 1.900 metros 
cuadrados, situada entre las calles Colombia, Argentina y Severo Ochoa.

Visitas de fin de semana
La Diputación organiza visitas de fin 
de semana para público en general al 
Centro de Estudios de Rapaces 
Ibéricas de Sevilleja de la Jara el
segundo fin de semana de cada mes, 
en dos turnos: (10:00h y 12:00h) 
Reservar en el tfn: 925 455 156 o en: 
educacion.ambiental.ceri@jccm.es. 
Desde el 15 de septiembre también 
se puede pasar el fin de semana en la 
Dehesa Boyal de Los Yébenes y parti
cipar en las actividades medioambien
tales que proponen (22 euros aloja
miento y desayuno). Reservas en el 
tfn y fax: 925 348 537. También han 
empezado ya las visitas en grupo (por 
primera vez habrá rutas especiales 
para discapacltados) al parque nacio
nal de Cabañeros.

C am isetas “A lc a zu l”
Así se llama el programa regional de 
prevención de drogodependencias 
para jóvenes. A través de él se orga
niza en Torrijos un concurso para 
elegir la mejor camiseta con el logo
tipo del programa. Pueden presen
tarlas jóvenes de entre 12 y 25 años, 
en grupos de 4. Más información y 
obtención del logo de Alcazul en la 
web: www.alcazul.es.

D e p o rte  en C onsuegra
Desde el 1 de octubre hasta el 30 de 
mayo el Ayuntamiento de 
Consuegra ofrece múltipleas posibi
lidades para realizar deporte. El plazo 
de Inscripción está abierto hasta el 
30 de septiembre, de 11,00 a 13,00 
horas, en la piscina cubierta de la 
localidad.

Fotografía en M o ra
La Casa de la Cultura de M ora acoge 
una interesante exposición de foto
grafías de Mike Gray, profesional 
afincado desde hace años en esta 
localidad. La muestra permanecerá 
abierta hasta el 20 de septiembre, de 
12,00 a 14,00 y de 19,00 a 21,00 
horas.
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LA H1NOJOSA PEPINO

Repoblar el 
te rren o  quem ado
El alcalde de La Hinojosa de San 
Vicente, Francisco García, ha inicia
do conversaciones con el Gobierno 
regional con el objetivo de repoblar 
las sesenta hectáreas que fueron 
asolada por el incendio y que acabó 
con un buen número de rebollos, 
encinas y chaparros. García conside
ra que la Junta de Comunidades 
puede ceder las semillas necesarias 
y las plantas adecuadas para repoblar 
la zona. El primer edil sostiene que 
se necesitarán unos quince años 
para que este paraje presente el 
mismo aspectos que antes del incen
dio. Aún se desconocen las causas 
que originaron este siniestro que 
tomó cuerpo en el paraje conocido 
como El Gramal, situado en el cora
zón de la Sierra de San Vicente y a 
escasos metros de El Piélago. Para 
sofocar el fuego se utilizaron nume
rosos medios aéreos y terrestres, ya 
que rápidamente se extendió hasta 
arriba por la ladera como consecuen
cia de la acción del viento reinante.

SEGURILLA

El observatorio , 
casi a punto
Los dos próxim os m eses se 
pueden considerar claves para la 
localidad de Segurilla, pues es el 
espacio fijado por el alcalde 
Pablo Barroso para proceder a 
la inauguración de observatorio  
astro lógico y el nuevo pabellón 
polideportivo  m unicipal, tal y 
com o ha declarado a esta revista 
el p residente de la corporación 
m unicipal de esta población de 
la Sierra de San Vicente. El 
observatorio se ha constru ido 
con personal m unicipal y con los 
trabajadores contratados por los 
d istin tos planes de em pleo; 
m ientras que el polideportivo, en 
el que se ha invertido la cantidad 
de 900.000 euros, está práctica
m ente term inado. Adem ás, el 
alcalde apunta que esta zona 
polideportiva se enriquecerá con 
la cubrición del actual fron tón  y 
la construcción de una pista de 
pádel, que está siendo m uy 
demandada.

Corrochano inaugura oficialm ente  
el nuevo edificio del ayuntam iento

E subdelegado 
del Gobierno,

Javier 
Corrochano,
junto al alcalde de 
Talavera, José 
Francisco Rivas, 
y Jesús Javier 
Perea, director 
general de 
Administraciones 
Públicas, han inau
gurado -junto al 
diputado José 
Gutiérrez- oficial
mente el nuevo edificio del ayuntamiento de Pepino. Un inmueble que, ade
más, sirve para acoger otros servicios como biblioteca municipal, el de correos 
y los distintos servicios sociales. Para construir este edificio se ha contado con 
una inversión de más de dos millones, según ha informado el alcalde Vicente 
Casitas -en la foto, junto al edil Manuel de Castro-. El presidente de la corpo
ración pepinera aprovechó el acto para declarar que muy pronto los residentes 
en la urbanización Prado del Arca tendrán resuelto el problema del abasteci
miento y la potabilidad del agua tras la firma de un convenio entre los consis
torios de Pepino y Talavera de la Reina. El acuerdo permitirá abordar un pro
yecto que está tomando cuerpo actualmente. El problema del abastecimiento 
de agua nació en abril y se resolverá gracias a la colaboración de los dos equi
pos de gobierno.

EL BERCIAL

A p e rtu ra  del ta lle r de em pleo de 
geria tría  y ayuda a dom icilio

El primer día del presen
te mes de septiembre 
fue el elegido para que 

se iniciara en Ei Bercial un 
nuevo programa de forma
ción y empleo, que capacita
rá a los dieciséis alumnas- 
trabajadoras para el campo 
de la geriatría y la ayuda a 
domicilio. El curso tendrá 
una duración de un año por
que el consistorio de esta 
EATIM y el de la vecina Alcolea de Tajo han aunado esfuerzos para conseguir 
la concesión de este proyecto que está financiado por el Sepecam y el Fondo 
Social Europeo. Una iniciativa que permitirá no sólo ocupar durante un año a 
dieciséis mujeres -ocho de cada núcleo urbano-, sino que se las prepara para 
facilitar su inserción laboral a la conclusión de la misma. Una enfermera, un 
maestro y un trabajador social son los encargados de impartir el curso.
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NECESITAMOS TU AYUDA URGENTE
Haz tu donativo ahora:

902 255 505
www.unicef.es

CAJA CASTILLA LA MANCHA 2105 0036 15 1242035709 
CAJA RURAL DE TOLEDO 3081 0176 68 2335778326 
CAJA MADRID 2038 5500 49 6000555609

un¡cef!

Las inundaciones en Pakistán amenazan 
la vida de millones de niños
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DENUNCIAY APOYO DEL COLEGIO DE MÉDICOS j □  DEL TSJCLM

Una médica y un ATS de Escalona, 
retenidas a punta de navaja por un paciente

Ocurrió el 23 de 
agosto, pero se ha 
conoc ido  pública
m ente  esta semana 
la agresión que 
sufrieron una docto
ra y una ATS del 
Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha 
(Sescam) cuando 
fueron retenidas a 
punta de cuchillo en 
el dom ic ilio  de un 
paciente que sufría 
síndrom e de absti
nencia, en la locali
dad to ledana de 
Escalona. Lo ha 
denunciado el 
Colegio O ficial de M édicos de 
Toledo, que además de mostrar su 
solidaridad y apoyo a la médico ha 
puesto en marcha una iniciativa 
para amparar a los profesionales 
que sufren agresiones en el ejerci
cio de su profesión. El Colegio de

O Y E P E S

Castilla-La Mancha

M édicos le ha anuncia
do que está ultimando 
"una Guía de 
Prevención y
Actuación del Colegio 
Oficial de Médicos de 
Toledo frente a las 
Agresiones Médicas y 
la puesta en marcha 
del Observatorio de la 
Agresiones Médicas ". 
Además, el Colegio ha 
enviado cartas, al 
Fiscal Je fe  de la 
Audiencia  Provincial 
de Toledo y al D irector 
Gerente del SESCAM 
para abordar conjunta
m ente esta problemá

tica. En la fo to, el presidente del 
Colegio de M éd icos de Toledo, 
Luis Rodríguez Padial, el secreta
rio general, Juan José García 
Cruz, y Francisco Muñoz Bodas, 
Coordinador del Centro de Salud de 
Escalona.

M uere por una explosión en su vivienda
María del Carmen S.C, de 46

años de edad, murió trágicamente 
en la noche del 14 de septiembre 
com o consecuencia de la explosión 
de una bombona de gas butano en 
su domicilio, en la calle Dulcinea de 
la localidad toledana de Yepes.

Según la información facilitada 
por el subdelegado del Gobierno en

Toledo, Francisco Javier 
Corrochano, tras la violenta explo
sión la vivienda unifamiliar en la que 
vivía con una hija m enor se derrum 
bó. La hija, que estaba fuera de la 
casa, alertó de que no encontraba a 
su madre y fueron los bom beros 
los que la hallaron tendida en una 
cama bajo los escom bros.

S entencia  co n tra  
las cám aras  

de videovigilancia
El litigio que mantenían el sindi

cato CSI.F y  la Junta  de 
C om unidades de Castilla-La 
Mancha a cuenta de las cámaras 
de videovigilancia que la adm in is
tración regional había instalado en 
algunas de legaciones de 
Agricultura y  M edio A m b ien te  lo 
ha resuelto el Tribunal Superior de 
Justic ia  de Castilla-La M ancha 
(TSJCLM) con una sentencia favo
rable a las tesis del sindicato. “ El 
Alto Tribunal nos respalda al decla
rar que la instalación de cámaras 
de videovigilancia en la delegación 
de Agricultura y Medio Ambiente  
de Guadalajara es contraria a dere
cho por vulneración de la normati
va sobre protección de datos de 
carácter personal (las imágenes 
grabadas pueden identificar a per
sonas y derivar en un fichero)", 
valora el CSI.F, que insta a la adm i
nistración a tener en cuenta esta 
sentencia a la hora de instalar 
cámaras en el interior com o en el 
exterior de los edificios oficiales.

□  A C C ID E N T E S  T R Á F IC O

Mal fin de sem ana
Dos muertos, dos heridos gra

ves y nueve heridos leves es el 
balance de los once accidentes de 
tráfico registrados en las carreteras 
de la región entre el 10 y el 12 de 
septiem bre. En la provincia de 
Toledo sólo hubo un siniestro, con 
un herido leve.
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A c t t v ode EnvejecimientoProgramas
ion los Programas de Envejecimiento Activo de 
[«astilla—La Mancha nuestros mayores podrán convertir 
esa etapa de su vida en un mundo de posibilidades.

• Turismo • Termalismo • Universidad para Mayores
* Escuelas Deportivas * Actividades en Centros de Mayores
• Sendcrisnto • Nuevas Tecnologías • Voluntariado
* Preparación para la Jubilación * Prevención de la Dependencia
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V ÍC T O R  B A R R IO

EL “JEFE”
DE VILLASECA

Víctor Barrio ha sido el 
triun fador del "X I Certamen de 
Novilladas Alfarero de O ro" de 
Villaseca de la Sagra. El novillero 
de Sepúlveda (Segovia) mezcló 
arte , técn ica  y poderío en la 
faena realizada al te rcer novillo 
de la ganadería de Torrenueva, al 
que cortó dos orejas.
Por otra parte, el tro feo  al m ejor 
peón de brega fue para Alberto 
Zayas, de la cuadrilla de barrio. 
El m ejor puyazo quedó desierto . 
Sí hubo p rem ios  para el 
nov illo  "M irac ie los", de
Torrenueva y para la ganadería 
de Navalrosal. Villaseca ha vuelto  
a pasar con nota la prueba.

SE LLEVA
Peinarse para atrás, ponerse unas 
mechas, reir el último, tatuarse 
una ardilla con dientes de león, 
echarse una novia croata, tirarse 
vestido a la piscina, el solfeo,

NO SE LLEVA
Enseñarles frases ofensivas a los 
loros, llevar en el móvil la sintonía 
de la marcha fúnebre, llegar a una 
fiesta y ponerse a bostezar, oir 
siempre la misma canción,

A G UADO  IN IC IA  OTRO PROYECTO  
TRAS BORDARLO C O N  BONILLA

Federico Aguado ha dejado la serie 
"Amar en tiempos revueltos" tras 
interpretar de manera muy convincente al 
inspector Bonilla.

El actor toledano ha recibido elogios 
generalizados por su composición del 
personaje, al que ha logrado darle un 
toque entrañable que ha cautivado al 
espectador, algo que ha podido 
comprobar el propio Federico Aguado 
cuando iba por la calle y la gente le 
felicitaba. Su interpretación ha sido de 
quitarse el sombrero.

Este exalumno del Garcilaso y el 
Colegio Mayol ha estado más de 150 
capítulos en la serie, que cuenta con más 
de tres millones de fieles espectadores 
todos los días. Su desaparición ha 
coincidido con la de otros personajes 
importantes de la telenovela, aunque el 

guión ha dejado a Bonilla las puertas abiertas para volver.
Federico Aguado Espinosa tiene ahora varios proyectos. Uno de ellos es 

participar en un cortometraje que va a dirigir Asier Aizpuru, precisamente uno de 
los directores de “Amaren tiempos revuletos".

ENLACE G Á LV E Z-D ÍA Z
Marta Díaz Chirón y Jesús 

Gálvez Lozano se han casado 
en la Iglesia del Salvador de 
Toledo. Ha sido la primera 
boda que se ha celebrado en 
este templo después de su 
restauración y en los últimos 
veinte años.

El enlace fue oficiado por 
el sacerdote Don Gerardo, 
párroco de Santo Tomé, y 
contó con la bendición papal, 
en el que fue un detalle de 
una amiga muy querida por la 
familia.

La decoración floral de la 
boda corr ió a cargo del 
conocido profesional Javier 
Antúnez, de Flores Toledo. La 
música la pusieron Angel y 
Laura Nodal, mientras que el 
banquete nupcial se celebró 
en el Cigarral Viñedos de 
Santa María., en una 
magnífica cena llena de
sorpresas. FOTO: JAVIER TORDES1LLAS
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T R A JE  PA R A  L A  B O D A
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)Ese dirigente del Toledo le dijo en 
voz baja a ese otro dirigente del 
Toledo, poco antes de empezar la 
rueda de prensa sobre el cese de esos 
dos otros exdirigentes del Toledo, en el 
Salto del Caballo: "Aquíya no huele tan 
mal. Se respira mejor. Fue en alusión a 
los dirigentes guillotinados. 2) Frase de 
una empresaria separada de Toledo, de 
unos 50 años, a otro empresario de 
Toledo, separado, de unos 50 años.
"Una de las diferencias entre tu y yo es 
que si yo me pongo una mi ni falda y 
salgo una noche por Toledo, me ligo si 
quiero a uno de 25 años. Tu sales y ya te 
puedes poner un turbante, que no te 
ligas a una de 25". 3) Esa antigua Miss 
Toledo es muy amiga de un jugador 
español de 1a División que ha fichado 
por un equipo madrileño este año.. 
4)Carmen Martínez Bordiú se ha com
prado ya el traje para la boda del hijo 
de Nati Abascal. Se lo ha adquirido a 
Alejandro de Miguel en Miguel 
Esteban. Estuvo allí con José Campos.

G A N Ó  EN  “ A T U V E f t A ”
LA GIRA DE ROCIO

Rocío Duran, la ganadora del 
concurso televisivo "A tu vera", ha tenido 
un verano muy ajetreado. Esta vecina de 
Recas ha actuado en solitario en 
Valencia, Valladolid, Belmonte (Albacete), 
Murcia y Madridejos. Con los finalistas 
del programa sólo le ha salido una 
actuación: en Calzada de Calatrava 
(Ciudad Real). Para diciembre espera 
tener preparado un proyecto con diez 
músicos y un director de orquesta de 
copla y música melódica.

aria José Suárez es un personaje que ha ven ido  
en num erosas ocasiones a Toledo. No es ya que 
presentara la gala de M iss Toledo-por cierto , es tu 
vo toda la noche m andándose m ensajes por el 
m óvil con su entonces novio Feliciano-sino que 
fue la maestra de ceremonias del pase de Félix 

Ramiro en el Corpus de Toledo, en la Plaza del A yuntam ien to , cuan
do pid ió más dinero porque había venido desde Baleares.
Pues bien, María José, que s iem pre  ha presum ido de pro fes iona li- 
dad y de estar en el candelera por m éritos laborales, fue  a un pro
grama de te lev is ión  a largar sobre su relación con el ten is ta  to leda 
no Feliciano López, que com o sabéis da el pregón de las fies tas  de 
su pueblo, Portillo, el 24 de septiem bre , cuatro días después de 
cum p lir 29 años.
No es ya que María José hiciera un boquete sideral en su vida pri
vada, lo peor de todo  es la falta de elegancia que tuvo  con Feliciano 
López, del que dijo que cuando lo conoció era un personaje casi 
anónim o para la prensa, vamos, que no era Rafael Nadal, com o 
d iciendo que se trataba de un ind ividuo de segunda fila (ni que ella 
fuera Audrey Hepburn en "Desayuno con diamantes").
Lo curioso es, que, com o bien ha sugerido el propio Feliciano López 
en su página de tw itter, la controvertida  m odelo  lleva varios m eses 
vend iendo su ruptura y ganando dinero con ello gracias a un perso
naje poco m enos que secundario, que es com o ella presenta al 
héroe ten ís tico  to ledano.
Feliciano ha ido más lejos y com enta en esa red social, tal com o 
recoge " w w w.extraconfidencia l.com " que el program a en el que 
apareció María José "es  lo más patético que he visto en m i vida", 
al tie m p o  que añade que la sevillana "n i aparece en el ranking de la 
dignidad".
Vamos, que María José se ha cub ierto  de gloria. ¿Cuánto cobraría 
por ir a "DEC"?. Seguro que ni la hubieran llamado de no haber 
es tado  con Felic iano. Pero la vida es un sendero  lleno de desa
g radec idos. G ásta te lo  b ien, María José.

Después de llenarse la boca con su
profesionalidad y su trabajo de modelo, 
María José Suárez fue a un programa a 

hablar de su vida privada con Feliciano López
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E S T A R Á N  E N  LA  C IU D A D  D E S D E  EL 1 8  A L  2 5  D E  S E P T IE M B R E

Toledo acoge a las 52  
aspirantes a Miss España
El 25 de septiembre, a las 9 de la noche, se celebra la gala final de Miss España en la Plaza 
del Ayuntamiento de Toledo. Las 52 aspirantes llegarán a la ciudad el sábado 18 y quedarán 
concentradas en el Hotel Cigarral "E l Bosque", donde harán un posado al día siguiente con 
Toledo al fondo. La representante de la provincia, Alba Díaz, acude a la cita con la máxima 
ilusión pero sin ninguna exigencia. Para ella es ya mucho ser Miss Toledo.
. ................................................................................................ • • • • • • • • • ................. .......................  IGNACIO ARÍZAGA

Alba Díaz posó para este semanario 
en e l Cigarral “E l Ángel”. Tiene 19 años 
y  es vecina del Barrio de Santa Bárbara.
FOTOS: SÁNCHEZ DE LA MORENA

Alba Díaz va a estar en el hotel 
desde las nueve de la mañana 
para ir recibiendo a todas las

misses, que tienen hasta las cinco de 
la tarde de margen para llegar. 
Aunque hace tres años estuvieron 
concentradas en la ciudad antes de 
partir hacia Castellón, ésta es la 
primera vez en la historia que se 
celebra la gala de Miss España en 
Toledo, algo para lo que ha trabajado 
a fondo el Delegado del concurso en 
la provincia, Félix Ramiro, quien 
comenta a este semanario que su 
favorita para el certamen es Miss 
Toledo. “Alba es una chica muy 
elegante”, afirma con convicción. Por 
cierto, las seis finalistas de Miss 
España saldrán al escenario vestidas 
por el diseñador toledano.

A l b a  D ía z  llega a la cita sin nin
gún punto de exigencia. “Mi meta era 
ser Miss Toledo y lo conseguí en tres 
años”, afirma en una conversación 
que mantiene con este semanario en 
las propias instalaciones de la revis
ta. “Tengo mucha ilusión y voy a pro- 
brar suerte-prosigue-. Mis esperanzas 
están en que a este concurso acude 
mucha gente del mundo de la moda que 
no sólo se fija en la ganadora sino tam
bién en las demás”, añade con aplo
mo.
Después de la conversación posa 
para este semanario en El Cigarral 
“El Ángel” . Una de las fotos es en 
bañador. El domingo 19 de septiem
bre, a las 10 de la mañana, hay un 
posado de las 52 aspirantes a Miss 
España en el Cigarral El Bosque pre

cisamente en bañador.

L A S  M ISSES VAN a tener una agen
da muy apretada durante la semana 
que permanezcan en la ciudad. El 
lunes verán a la concejala de 
Turismo, Milagros Tolón, y harán 
posteriormente una ruta turística por 
la ciudad. El miércoles harán el pri
mer ensayo general en la Plaza del 
Ayuntamiento. El viernes, a partir 
de las seis de la tarde, será el segun
do y definitivo ensayo.
Uno de los días se irán a Madrid para 
realizar una visita a un conocido par
que temático. Con el alcalde de 
Toledo, Emiliano García Page, se 
verán el jueves. Ese mismo día por la 
noche se celebrá una cena de gala en 
El Bosque donde se elegirán a Miss 
Elegancia y Miss Fotogenia. O sea, 
que van a pasar una semana trepi
dante, cargada de actividades.

Alba Díaz no cree que 
los concursos de 

belleza sean machistas 
"porque tam bién se 
celebran de hombres". 
Tampoco se siente 
utilizada. "Esto te abre 
puertas para la moda"

La intención de la Casa Consistorial 
es que el evento pueda ser disfrutado
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LA PLAZA DEL A YU N TA M IEN TO  N O  SE CIERRA PARA LA FINAL. SÓ LO  SE A C O TA  U N A  Z O N A

“M i m eta  era  se r M iss Toledo y  Io  
co n segu í en tres  años” d ice A lba, 
que se s ie n te  m uy sa tis fech a de 
p o d er rep resen tar a  su p rovincia , 
de a h í que se tom e ir  a  M iss  
España com o un prem io.

Este año ha dado cuatro pregones 
de fiestas. Los lugares han sido 
Casarrubios del Monte, Cobisa, 
Ventas de Retamosa y Menasalbas. 
En todos ha recibido el aplauso del 
público, al igual que en los veinte 
desfiles en los que ha participado 
este año de la mano de Félix 
Ramiro.

ALBA n o  ESTÁ de acuerdo con 
algunas críticas que se formulan a 
los concursos de misses. Para 
empezar, no le parece exacto que 
se diga que son machistas “porque 
también se celebran concursos de 
belleza de hombres, el de los miste- 
res” . Igualmente, tampoco le resul
ta convincente que se diga que 
“utilizan" a las chicas. “Te presentas 
porque tu quieres, nadie te obliga. 
Estos concursos te abren puertas 
para la moda” , explica esta estu
diante toledana, quien recuerda 
alguno de los piropos que la han 
dicho últimamente. “Fue algo muy 

sencillo. Yo iba de rojo y unos albañiles 
de mi barrio me dijeron: ¡vaya con la 
de rojo!. Me gustó mucho”. El 25 de 
septiembre luchará por gustarle tam
bién al jurado.□

A lb a D íaz y  todas las  m isses h arán  un 
posad o  en  b añ ad o r en  e i H o te l 
C ig arra l E i Bosque e i dom ingo 19 de 
s e p tie m b re  so b re la s  10 de ia  
m añana.

M iss Toledo se ha quitado  
de los dulces

sin cortapisas por los toledanos, de 
ahí que los ensayos del miércoles y 
el viernes en la Plaza del 
Ayuntamiento vayan a ser de entra
da libre.
Es más, incluso la gala del sábado 
por la noche no será cerrada a los 
espectadores. Sí habrá una zona aco
tada, para unas setecientas personas, 
pero el resto de la plaza quedará 
libre.

A l  c ie r r e  d e ESTA EDICIÓN se
seguían ultimando actividades. Así, 
por ejemplo, se barajaba la posibili
dad de que Miss Toledo haga el 
saque de honor del partido que 
enfrenta al equipo local con el 
Carranque a las cinco de la tarde. Se 
quiere que la miss local cuente con 
el máximo apoyo del público.
Lo cierto es que Alba Díaz, que cum
plirá veinte años en abril, está reci
biendo muchas muestras de cariño y 
apoyo por los pueblos de Toledo.

Iba Díaz está siguiendo una 
alimentación sana para 

llegar con la mejor figura a la 
final de Miss España, que se 
celebra el 25 de septiembre a 
las 9 de la noche en la Plaza del 
Ayuntamiento de Toledo.
Miss Toledo es aficionada a los 
dulces, pero los ha suprimido 
en estos últimos meses. Otra de 
las cosas que ha eliminado 
drásticamente de su dieta es el 
alcohol, aunque realmente ella 
bebía muy poco. Le gusta 
tomarse algún vodka con 
naranja los sábados. Ahora ha 
estado en las fiestas de 
Almonacid de Zorita  
(Guadalajara) y pasó toda la 
noche Debiendo coca-colas 
para no dormirse.

Alba Díaz tiene novio desde 
hace un año. Se trata de Rodia 
Escobar, modelo y dependiente 
de la tienda de Félix Ramiro en 
Talavera. Se conocieron en el 
pase de modelos que hizo el 
diseñador en Casarrubios del 
Monte el 9 de septiembre de 
2009. La semana pasada 
celebraron su primer 
aniversario con una cena en un 
conocido hotel de la ciudad. 
Alba ha trabajado duro en el 
gimnasio para llegar en buenas 
condiciones al certamen, y lo 
cierto es que luce una figura 
impecable (mide 1, 81 y pesa 
62 kilos). Si todo va según lo 
previsto, el año que viene 
comenzará la carrera de 
biología.
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J O H N N Y  DEPP, G W Y N E T H  P A L T R O W , S A R A  M O N T IE L , A N T O N IO  B A N D E R A S ....

Las estrellas de Hollywood 
que pasaron por Toledo
Antonio Banderas y Pedro Almodóvar, dos españoles que han triunfado en Hollywood, 
están rodando en Toledo "La p ie l que hab ito ". Su presencia confirma una larga tradición de 
visitas de estrellas internacionales del celuloide a la ciudad y a la provincia. Pesos pesados  
como John Wayne, Cary Grant, Rita Hayworth, Frank Sinatra, Ava Gadner e incluso 
más actuales, como Johnny Depp o Gwyneth Paltrow, han estado por aquí rodando, de 
visita o incluso de boda.
.................. ....................................................................... .......................................................... ...  IGNACIO ARÍZAGA

Los destinos de Toledo y 
Hollywood se han cruzado en más 
de una ocasión. La presencia 

ahora de Antonio Banderas y Pedro 
Almodóvar viene precedida de nume
rosos antecedentes. La historia comien
za a finales de la década de los cincuen
ta y a principios de los sesenta, cuando 
el productor Samuel Bronston vino a 
rodar sus grandes películas a España.
Toledo estaba muy cerca de Madrid y las 
grandes estrellas no tardarían en apare
cer por aquí.
Tal como ha informado a este semana-

Julia Ormond rodó, en la  C atedral de 
Toledo, en octubre de 2007 , “La 
Conjura de E l Escorial”. La im agen  
pertenece a ! estreno de la  película.

rio Felipe Hernández Ponos, Director 
del Cine Club de Toledo, la primera 
noticia que se tiene en la provincia es de 
1957, incluso antes del desembarco de

ohn Wayne, y 
Claudia Cardinale  

estuvieron en Toledo  
en 1963 rodando"E l 
fabuloso m undo del 
circo"

Johnny Depp estuvo en Toledo en 
septiem bre de 1998 p ara rodar la  
p e líc u la  “La novena p u e rta ”, Dio 
hasta una rueda de prensa en e l 
Ayuntam iento.

Bronston. En Guadamur se rodó 
“Orgullo y pasión”, que contó con la pre
sencia de Cary Grant, Sofía Loren y 
Frank Sinatra. En aquella época, tal 
como explica el prestigioso cinéfilo 
Ponos, Frank Sinatra estaba vinculado 
sentimentalmente a Ava Gadner, y por 
eso se la vio a ella también por aquí. 
Hay noticias también de que estuvo en 
la plaza de toros de Toledo con Luis
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JOHNNY DEPP DIÓ BUENA CUENTA DE LA GASTRONOMÍA LOCAL

G wyneth P altrow , una su perestrella de 
Hollyw ood, fue nom brada h ija  adoptiva  
de T a l a  vera y  estuvo en un c ig arra l de 
Toledo en la  boda de un m iem bro de “su  
fa m ilia ” ta laverana. En ia  im agen, con 
José Francisco Rivas.

Ferrer a rodar “H  Greco”. En 1976 se 
detecta la presencia de Tnnothy 
Dalton, que luego hará de James 
Bond, para rodar la película “0  fiam
bre que supo amor”.

Pero el desfile de estrellas de 
Hollywood no termina aquí. Con 
motivo del rodaje de “Los tres mas- 
quereros”, en la década de los setenta, 
pisan nuestras calles actores de la 
talla de Qliver Reed o Michael 
York. Y también por esta época 
viene por aquí la mismísima Ira de 
Fustenberg para una película espa
ñola llamada “No desearás a! vecino 
del quinto”.

MUCHO MÁS recientes son las ínsi
tas de Johnnv Depp o Román
Polanski a la ciudad. En septiembre 
de 1998 estuvieron cuatro días en 
Toledo para filmar “La novena puer
ta”, basada en una novela de Arturo 
Pérez Reverte.
En aquella ocasión hubo hasta meda 
de prensa en el Ayuntamiento de 
Toledo, con un Johnny Depp muy

Antonio B anderas es tá  rodando en  
Toledo “La p ie ! que h ab ito ”.

Las visitas de Penèlope C ru z  
a Toledo

Miguel Dominguín.
Pocos años después, en 1963, ya de la

Tres estrellas como 
Cary Grant, Sofía 

Loren y Frank Sinatra 
vinieron en 1957 a 
Guadam ur para film ar 
la película "Orgullo y 
pasión"

mano de Broston, se filmaría en Toledo, 
en Safont, una de las grandes películas 
de la historia del cine, “El fabuloso 
mundo del circo”, que trajo por la ciudad 
a John Wayne y Claudia Cardinale, 
además de a formidables leones y tigres, 
de los que cuentan que fueron utilizados 
en la cabalgata de Reyes de Toledo de 
ese año, que al parecer estuvo tremen
damente lucida.
Años después, en 1964, vino Mel

Penélope Cruz, otra estrella 
española de Hollywood, rodó 

en la Avenida de la Reconquista 
de Toledo, en 1993, la película 
"Allegro ma non troppo", de 
Fernando Colomo.
La actriz de Alcobendas tenía 19 
años en aquel momento y venía 
de cosechar un éxito importante 
con "Jamón, jamón", de Sigas 
Luna.
En una entrevista que concedió a 
la Revista Bisagra, aquel día, dijo 
que le preocupaba que se 
hablara más de su físico que de 
su talento como actriz, algo que 
estaba sucediendo debido a su 
explosiva presencia en ese 
largometraje, en el que trabajaba 
con su actual marido, Javier 
Bardem.
Ella estaba muy decidida a huir 
de esa etiqueta en su carrera. El 
caso es que "Allegro ma non 
troppo", la película en la que 
Toledo era Santander, no tuvo 
mucha repercusión en taquilla.

Años después, Penélope Cruz 
volvió a Toledo la mañana de un 
día laborable a hacer una visita 
turística por la ciudad. 
Parapetada tras unas gafas 
ahumadas, la protagonista de 
"Volver" estuvo acompañada por 
su hermana, Mónica, y una 
amiga.
Las tres chicas comieron en el 
Casco Histórico y visitaron 
diversos monumentos. Y es que a 
Penélope le ha atraído siempre 
Toledo porque es una ciudad 
muy espiritual, y ella siempre ha 
llevado a gala su espiritualidad.
La última visita que se le recuerda 
fue hace unos seis años, cuando 
vino a una conocida finca situada 
a las afueras de Toledo para 
protagonizar una sesión de fotos 
que luego fue portada de una 
conocida revista de moda.
Como era de imaginar el acceso a 
la finca estaba blindado y no se 
permitió pasar a l fotógrafo de 
esta revista.
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A V A  G A D IM E R  V IN O  A  LA  P L A Z A  DE T O R O S  DE T O L E D O  C O N  D O M IN G U ÍN

En 2007, Steven Soderbergh rodó en Los Navalucillos una película sobre el 
Che Guevara que contó con la presencia de Benlcio del Toro. En la imagen, 
los extras suben hacia la sierra, el lugar donde ya les esperaba el ac to r de 
Puerto Rico.

simpático y comunicativo. Por cierto, el 
actor dió buena cuenta de la gastrono- 
mía local en diversos restaurantes de la 
ciudad, donde dejó sustanciosas propi
nas y mostró pasión por el solomillo.

Tan  a  GUSTO PASÓ esos días en 
Toledo que vino a verle hasta su com
pañera sentimental, Vanessa Paradise, 
que también se dió un banquete en la 
ciudad. Depp demostró a varios profe
sionales de la hostelería de Toledo que 
habla bien español. En el rodaje que se 
hizo en el hotel Carlos V había mucho 
público expectante.
En los descansos, entre toma y toma, se 
le acercaban las chicas y se hacía fotos 
con ellas, mostrando una gran cordiali
dad. Una de las que estuvo viéndole fue 
Ana Bono Rodríguez, la hija del 
Presidente del Congreso de los 
Diputados, que acudió en compañía de 
una amiga.
Y si Depp disfrutó de Toledo, una ciudad

Pedro Almodóvar y  Sara M ontlel 
coincidieron en 1997 en San Pedro 
Mártir, en Toledo (detrás está incluso 
Mañano Rajoy). E l director ha ganado 
dos osear y  la  actriz rodó tres películas 
en Hollywood: “Veracruz”, “Serenata” y  
“Yuma”. FOTO: ALVARO RUIZ.

que le sedujo, lo mismo se puede decir 
de Román Polanski, que estuvo aquí 
incluso en compañía de su mujer, 
Enmanuelle Seigner.
Pero si alguna estrella de Hollywood 
tiene relación con la provincia, esa es 
Gwyneth Paltrow, que vivió en 
Talavera cuando era estudiante, para 
aprender el castellano, y fue nombrada 
hija adoptiva de Talavera de la Reina, 
en una gran ceremonia en el 
Ayuntamiento, donde se le entregaron 
las llaves de la ciudad.
Además, Gwyneth ha venido dos veces 
más a la ciudad de Toledo. Una vez a 
una boda de uno de los miembros de su 
familia adoptiva de Talavera y la otra al 
cigarral de Adolfo Muñoz para rodar un 
programa de gastronomía, en el que 
dejó meridianamente clara su pasión 
por la cocina española.
Otras personalidades de Hollywood que 
aterrizaron por estas latitudes han sido 
Julia Ormond, que rodó en Toledo “La 
Conjura de El Escorial”, película fallida 
de Antonio del Real. La actriz filmó una 
escena subida de tono en la Catedral, 
aunque el cuerpo desnudo que se ve en 
la película es de Rosanna Walls. 
Cuando estuvo aquí, Onnond estaba 
gestionando su divorcio, de ahí que 
aprovechara los descansos del rodaje 
para ultimar por el móvil algunos deta
lles de su separación, tal como han con
tado a este semanario extras toledanos

que estuvieron cerca de ella, a la que 
vieron muy agobiada.
Y quien también estuvo en la provincia, 
en Los Navalucillos, fue Benicio del 
Toro, para hacer allí la película del Che 
Guevara que dirigió el norteamericano 
Steven Soderbergh, un largometraje 
que precisó de muchos extras de la 
comarca, que hacían de miembros de un

Julia O rm ond  
aprovechaba los 

descansos del rodaje  
en La Catedral para 
gestionar desde el 
m óvil detalles de su 
divorcio

ejército sudamericano.
Por lo tanto, Toledo está ligado a la 
historia del cine. Además de Luis 
Buñuel por “Viridiana” y “Tristana", 
que contó con la presencia de 
Catherine Deneuve, se han rodado 
muchas. Ya lo dijo Almodóvar en 
1997, “en Toledo se ha hecho mucho cine 
a ¡o largo de la historia, por eso es una 
ciudad que tiene todas las posibilidades del 
mundo para que vengamos a rodar aquí”. 
En 2010 cumplió su promesa y vino 
con Antonio Banderas. □
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ESTILIZA TU FIGURA CON LIPOESCULTURA

La Lipoescultura 
la técnica 
europea

moder- na. Se conoce 
com o "la cirugía sin 
bisturí", no es cirugía 
plástica, pero moldea el 
cuerpo a ia vez que 
elim ina los volúmenes de 
grasa que lo desfiguran.
La lipoescultura es el proceso 
utilizado para extraer el tejido 
adiposo de una parte de 
cuerpo, sobre todo del 
abdom en, las caderas, 
g lú teos, m uslos y cara 
Interna de la rodilla.
La lipoescultura se 
realiza generalm ente 
en una sola sesión y 
con anestesia local, no 
precisa hospitalización 
ni la interrupción de la 
actividad laboral.
Es de efecto 
Inm ediato y
perm anente, aunque los 
resultados definitivos se aprecian 
entre uno y varios meses.

LA LIPOESCULTURA no es
una cura para la obesidad ni susti
tuye un régimen alimenticio ade
cuado o la práctica habitual de ejer
cicio. Tras someterse a este trata
miento, el paciente puede engordar 
o adelgazar con una figura más 
armónica, sin prominencias.

El aspecto ulterior será bueno 
en la medida en que se 

cuiden los resultados y 
se tengan m etas 
realistas.
La llposucclón puede 
realizarse com o
tra tam ien to  único o 
combinado con otros, 

estirando y
resecando 

porciones de 
piel sobrante, 

maltra-
o

nelástlcas, 
así m ism o, 
combinado 

n otras 
¡cas en

cara, 
senos, 

piernas, etc. 
Aunque se puede 

realizar a cualquier 
edad, las pieles 

jóvenes o de buena calidad son 
más elásticas y toman un contorno 
más liso en el postoperatorio.
Si usted va a ser som etido a una 
LIPOESCULTURA debe saber: 
-Q ue  el objetivo de la lipoescultura 
es ayudarle a mejorar el contorno 
de su cuerpo. Si usted espera un 
milagro de transform ación puede 
que no consiga el resultado 
esperado, ya que la medicina no 
es una ciencia exacta, es una

Hace 25 años revolucionam os e l m undo
de la m edicina e s té tica  en nuestra c iudad

ahora, abrim os e l ce n tro  más innovador 
y m e jo r equ ipado de Toledo

La Medicina Estética 
al alcance de todos

"combinación de arte y ciencia”. 
-E s  im posib le  garantizar 
to ta lm ente  los resultados de una 
lipoescultura, porque hay factores, 
como la cicatrización, que no están 
enteram ente bajo el control del 
médico ni del paciente.
A pesar de esto, sí podem os ase
gurar que los resultados serán 
mejores, en función de la elastic i
dad y tono  de la piel y la 
musculatura, de la estructura ósea 
básica, la herencia, las Influencias 
hormonales y otros factores.
En pieles de personas de más 
edad la e lastic idad está 
disminuida, Igual ocurre después 
de una im portan te  pérdida de 
peso, por lo que es más probable 
que aparezcan irregu laridades 
superficiales.
La piel fláclda o la ausencia de una 
buena elasticidad cutánea limitará 
el grado de retracción que se 
pueda ob tene r con la 
lipoescu ltura, pero aun así, es 
posible consegu ir una buena 
mejoría del contorno corporal.
Lo más importante, como siempre 
le aconsejamos, es que se ponga 
en manos de los profesionales, no 
se deje em baucar por los 
anuncios milagro y exija ante todo 
profeslonalldad, por su seguridad. 
SI desea ampliar esta información, 
en M ed les te tic  estam os a su 
disposición. Nuestro objetivo es 
"estar bien para sentirse b ien".

NOS TRASLADAMOS
N U E V A S  IN S T A L A C IO N E S

C/ Reino Unido, n° 7 Bis -

925 21 58 46
www.mediestetic.com
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A S Í FUE EL RO DAJE DE S ILV IA  JO FRE CO N A N T O N IO  B A N D E R A S  EN TO LE D O

"Pedro dijo que entre Antonio 
y yo debía correr el aire"
Silvia Jofre pasó cinco horas con Antonio Banderas y Pedro Almodóvar en el

cementerio de Toledo durante el rodaje de "La  p ie l que h a b ito " . La actriz argentina tenía 
que trasmitirle sus "condolencias" al actor malagueño y darle un abrazo. "Pedro nos  
d ijo  que entre  A n to n io  y yo tenía que co rre r el aire, que no tenía que se r un abrazo m u y  
e fu s ivo ", comenta a este semanario Silvia, quien relata, además, otras anécdotas muy 
sustanciosas del rodaje.
. ...................................... ... ................................................... ... IGNACIO ARÍZAGA

Cómo empieza la aventura de 
rodar con Almodóvar y 
Banderas en Toledo?

-Tuve la suerte de que me eligieran 
directamente a través de unas fotos, 
sin necesidad de pasar un casting. Fue 
por la agencia que me representa. 
Cuando me dieron esta noticia la ale- 
gría fue inmensa, por haber sido ele- 
gida, además, de una manera tan 
directa.
-En la escena del cementerio de 
Toledo usted le da el pésame a 
Antonio Banderas, un abrazo, y 
luego le dice: “ ¡no tengo palabras!” .
-Poder decir una frase en una pelícu- 
la de Almodóvar ha sido algo total-

mente inesperado para mí, surgió de 
repente, son de estas improvisaciones 
que suele hacer Pedro, de las que ya 
estaba informada. Cuando a

Anto n io  nos
p reg u n tó  a todos  

nuestro  n o m b re  y  de  
d o n d e  éram os. Se no ta  
q u e  ha v ia jad o  m ucho  
p o rq u e  hizo
com entarios particu lares
d e  cada ciudad"
^ ■ B & E = = Z Z Z = Z 3 S ! ^ H H i

Sobre estas líneas, la  ac triz  argentina  
S ilv ia  Jo fre durante e l rodaje d e l 
cem enterio de Toledo. A la  Izquierda, 
con A ntonio Banderas, con quien  
cantó varios tem as en inglés. Faros:
MIGUEL ÁNGEL SÁNCHEZ DE LA MORENA.

Almodóvar le gusta un actor te da 
esta oportunidad. Por eso para mí, ese 
día, el 31 de agosto de 2010, la alegría 
fue triple, primero por rodar con 
Almodóvar, segundo, por coincidir 
con Antonio Banderas en una escena 
y tercero por ser elegida para decir 
una frase y estar todas las horas del 
rodaje pegada a Antonio. Esto ha sido
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" E S T U V E  L A S  C IN C O  H O R A S  D E L  R O D A J E  C O N  A N T O N IO  B A N D E R A S

un regalo inmenso que me ha hecho 
el Universo.
-¿Qué consejos le dió Pedro 
Almodóvar para afrontar la escena?
-Me concedió cierta libertad, aunque 
me dió las pautas de la escena. Lo 
único que me dijo es que no estuvié- 
ramos tan cerca el uno del otro 
(risas), nos corrigió un poco a los dos, 
la verdad que nos dijo una frase muy 
graciosa:” !qué corra el aire entre voso- 
tros dos!” (risas), y eso provocó una 
carcajada general entre la gente del 
rodaje. Nos comentó que el abrazo no 
fuera tan efusivo, que tenía que ser 
más suelto, o sea, otro tipo de abrazo, 
propio de un funeral.

A lm o d ó v a r  nos  
c o rr ig ió  un poco a 

A n to n io  B an d eras  y  a 
m í. Nos d ijo  q u e  no nos  
a c e rc á ra m o s  ta n to , q u e  
e l a b ra z o  no  p o d ía  ser 
ta n  e fu s iv o "  (risas)

-¿Cómo es Pedro Almodóvar?
-Una persona fantástica. Yo he cono- 
cido a otros directores de cine, no tan 
grandes como él, ni mundialmente 
conocidos como él, y ahí demuestra la 
humildad de los grandes. Pedro, sien- 
do quien es, transmite buen rollo 
entre el equipo, nunca tiene una 
palabra más alta que otra, jamás 
levanta la voz, no tiene ni el más 
mínimo gesto de soberbia o de prepo- 
tencia.... eso me encantó, me gustó 
mucho, además, lo fácil que lo hace y 
lo bien que te lo explica, es fantásti- 
co, además él te interpreta la escena, 
te dice lo que tienes que hacer, por 
donde quiere ir, te da la pauta.
-¿Es un personaje simpático a la 
hora de trabajar, entonces?
-Sí, lo hace todo con una sonrisa, 
como si fuera tu amigo de toda la 
vida, no va para nada en el plan de 
decir: “¡oye yo soy el director y tu estas 
ahí y me obedeces!, no, no, y eso tam
bién me gustó muchísimo.
- Esta ha sido una de las interven
ciones más importantes de su carre-

ra, ¿cómo le ha ido en el mundo del 
cine hasta el momento?
-Sí, esto ha sido hasta ahora lo mejor, 
también he rodado con José 
Coronado, en junio, la película “No 
habrá perdón para los malvados”, de 
Enrique Urbizu, fue una alegría 
coincidir de nuevo con José, porque 
es la tercera vez que ruedo con él, ya 
lo hice antes para dos series de televi' 
sión. Fui a la película “superfeliz", sólo 
con saber que estaba allí José 
Coronado acudí sin pensarlo. Este 
año llevo ya dos rodajes y con perso- 
najes grandes.
-Por último, ¿qué impresión se llevó 
de Toledo?
-Ya había estado de turista. Toledo es 
de una belleza impactante, no cono
cía esa luz temprana que había en el 
cementerio. La luz fue impresionan
te, e incluso el lugar del rodaje, que 
es un sitio donde se mueven unas 
energías un poco tristes, también me 
sorprendió gratamente, todo fue 
impecable y perfecto, hubo mucho 
respeto al lugar.Q

Silvia Jofre recibe ia  atención de un 
miembro dei equipo antes de rodar ia  
escena. La frase que ie  dice a  Banderas en 
ia  película es : “¡no tengo palabras!”.

U na estrella que saluda a todos

Cómo es exactamente Antonio 
Banderas?

-Además de lo que se ve 
exteríormente, que es guapísimo 
y seductor, me sorprendió un 
poco como persona, por su 
amabilidad, ese gesto tan abierto 
que tuvo con los que estábamos 
en el rodaje, en el cementerio de 
Toledo, porque nos saludó a 
todos personalmente, nos 
preguntó cómo nos llamábamos 
y de qué ciudad eramos, y se le 
nota que ha viajado mucho, 
porque hizo comentarios 
particulares sobre cada ciudad. A 
los figurantes también les dió la 
mano uno a uno, y se interesó 
por ellos.
-¿Eso es habitual en las estrellas 
de cine?
-Para nada, normalmente, cuando 
el actor principal llega a un 
rodaje, hace sólo un saludo 
general y punto. Pero Antonio 
quería que todos estuviéramos 
relajados y rompió el hielo así.

Fue algo inesperado, sus 
palmadas, sus sonrisas, además 
tiene mucho sentido del humor. 
Hace bromas todo el tiempo. N i 
él ni Pedro están en la postura de 
divos, y podrían permitírselo, 
porque son conocidos a nivel 
mundial.
-¿Recuerda algún comentario 
especialmente gracioso de 
Antonio Banderas?
- Cinco horas juntos en el 
cementerio dieron para mucho. 
Hablamos de la vida, de la 
muerte e incluso cantamos 
canciones juntos.
-¿Qué canciones fueron?
-El decía que la escena le 
inspiraba un gospel, y me cantó 
un gospel en inglés, es que en 
algunos momentos hasta 
hablamos en inglés, como le dije

Í jue no me sabía ningún gospel, 
e canté un tema de George 

Harrison, "my sweet lora". 
Tuvimos mucha complicidad y 
me hizo sentirme muy cómoda.
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LAS PISCINAS ABREN 
CON MEJORAS

El lunes 13 de septiem bre  
abrieron las piscinas de invierno de 
la ciudad de Toledo con las 
instalaciones mejoradas. Así, en la 
piscina del Polígono (en la imagen) 
se ha reparado la maquinaria de 
func ionam iento  con la 
construcción de un vaso de 
compensación y la reparación de 
los filtros . Adem ás, se han 
arreglado los vestuarios 
fem eninos con la reposición del 
alicatado que estaba deteriorado.

La piscina del Salto del Caballo 
ha sido pintada, en la del Casco 
H istórico  se han repuesto  los 
alicatados defectuosos y se ha 
mejorado toda la instalación. El 
horario de las piscinas es de 8 a 
21, 30 de lunes a viernes.

LA EXCUSA
YA SE SABE que los árbitros son una 
excusa muy socorrida para disfrazar 
las derrotas. A veces, cuando un 
equipo pierde se convierten en la jus
tificación perfecta para desviar la 
atención. Por eso, los entrenadores 
más elegantes son los que menos 
hablan de los colegiados (Guardiola, 
Lillo, Caparros..). No se puede decir 
que estuviera elegante Emilio López, 
entrenador del lllescas, criticando la 
actuación de Zafrilla en el Villarrubia- 
lllescas. En declaraciones a la web de 
la Revista Aquí, López censuraba la 
actuación del trencilla y le culpaba de 
la derrota. En los banquillos suele 
haber poca autocrítica. Si le hubiera 
beneficiado, no habría dicho nada.

DUROS RIVALES PARA EL RUGBY 
TOLEDO ESTA C A M PA Ñ A

El Club Rugby Toledo comienza la temporada en la 2a madrileña el 3 de 
octubre y tendrá que medirse a rivales m uy difíciles. Este año va a ser 
más complicado todavía lograr el ascenso. Adem ás del San Isidro y el 
Nebrija, entra en liza el XV Sanse Serum Rugby, un club construido sobre 
los descartes del Alcobendas que está llamado a liderar el Grupo.

Algunos de los m iem bros de la plantilla del R. Toledo (en la imagen) 
son Pedro Pérez (jugador/entrenador), Federico Pérez (2o entrenador), 
Tuchi, Jesús Merca, Jesús y Luis Nieves, César y Manuel Novales, 
Diego Muñoz, Daniel Aguirre, Ricardo Martínez, Oscar Arroyo, Javi 
Blanco, Javi Fernández, Rubén Puebla, Luis Cebrián, Canito y 
Rodrigo. Todos se van a dejar la piel.

TO R N EO  DE PÁDEL  
FEM EN IN O  EN V ILLA C A Ñ A S

La pareja formada por Gema-Beatriz ha sido la ganadora de la fase final 
del Ranking de pádel femenino disputada en Villacañas. Este dúo se impuso 
en la final a María y Elena. El tercer puesto fue para Alicia y Teresa mientras 
que en cuarto lugar quedaron Luisa y Carmen. El Presidente del Club de 
Padel de Villacañas, Manuel García Romeral, agradeció la participación a las 
jugadoras. El evento contó también con la presencia de las concejalas 
Nieves Díaz-Rullo y Rocío Simón, y de la reina de las fiestas.
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LUNA SE QUEDA 
CON “LA ACTITUD”
Augusto Luna está muy 
satisfecho con "la actitud" que 
han exhibido sus jugadores en 
estos tres primeros partidos.
Ei técnico del Torrijos sigue 
apostando por futbolistas salidos 
de la cantera. La última 
incorporación es la del delantero 
Borja, que anotó un gol en La 
Roda. “ Es un futbolista con 
velocidad y atrevido, todavía está 
verde pero estoy muy contento 
con su rendimiento", ha dicho 
Luna a este semanario, que 
espera ir dando minutos a otros 
canteranos, como Kevin, Jorge, 
Héctor y Diego.

t

LA "GUERRA "  que se había desata
do en el Toledo ha concluido. En el 
bando vencedor están Juan José 
del Valle y Femando Collado, en el 
bando perdedor, el ausente 
Herminio Menéndez y el polémico 
Antonio Sacristán. El cambio del 
horario de los partidos fue la gota 
que colmó el vaso, aunque entre 
bastidores ya había "puñaladas" 
desde semanas antes. El espectá
culo que se ha dado, con comuni
cados poco afortunados y críticas 
de unos a otros en público, no ha 
sido el mejor. El Toledo ha pareci
do, en algunos momentos, la 13 
Rué del Percebe. Todo se olvidará 
ganando los próximos partidos.

SACRISTAN C O N  
M A D O N N A Y  B O N O ,

Antonio S a cristao, exgee-re ta r i o
técnico del Toledo, tiene una vida 
que no es que dé para una

____________ entrevista, da como mínimo para un
libro o unas obras completas.

Vinculado al negocio del 
a lquiler de coches de lujo, 
Sacristán, que tiene 50 años, 
trabajó para la película 11 El capitán 

§?>■• Alatriste", ya que la productora 
alquiló estos vehículos de alto 

1 standlng para trasladar a sus
estrellas. Eso le dió la oportunidad 

de conocer a Viggo Mortenssen, el protagonista.
Casado con una guía turística japonesa-que conoce muy bien 

Toledo-, Sacristán ha entrado en contacto también por su trabajo con 
grandes estrellas de la música, como Madonna, Los Rolling Stones 
o Bono de U-2, ya que su empresa les trasladó en coche por Madrid 
cuando dieron sus conciertos. Si se le pregunta por el concierto de su 
vida, Sacristán no necesita ninguna pausa: "E l de Madonna en el 
estadio Vicente Calderón".

Antiguo alumno de los Salesianos de Madrid, seguidor del Toledo y 
el Getafe, para Antonio Sacristán los aeropuertos tienen un significado 
especial. No en vano allí conoció a su mujer japonesa. Pero ahora, 
Sacristán, ya no es secretario técnico. Vendrá a Toledo sólo de turista.

EL M O RA QUIERE FIC H A R  DOS  
LATERALESY U N  C EN TR A L

S antiago  G arcía Calvo,
en trenador del Mora, pone 
énfasis en que el equipo necesita 
reforzarse con un central y dos 
latera les para a fron ta r la 
temporada con garantías. "A rriba  
tenem os calidad y no nos cuesta  
m ucho trabajo marcar. A trás son 
todos nuevos y neces itam os  
a fina r", ha explicado el 
entrenador a este semanario, 
que desea la incorporación de

jugadores contrastados.
Y es que García Calvo ve la categoría más com petida que nunca, 

y hay que recordar que sólo asciende uno y promociona otro. A él no 
le ha sorprendido la victoria del nuevo Talavera o San Prudencio en 
M adride jos-" un equipo que se ha re forzado m u y  b ien "-o el 
superequlpo que ha confeccionado el G imnástico Alcázar, "fichando  
a jugadores del Conquense, com o  Juanm a y Castillo ".

Por lo demás, Santi ha planificado físicam ente el equipo para que 
com ience a alcanzar su punto bueno dentro de un mes- "N o  me  
gusta que em pecem os com o m otos".
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LOS SÁBADOS 
A LAS 18,30

El Beatriz Am ibal jugará los 
sábados a las 18, 30 en el 
Pabellón de Santa Bárbara, por lo 
que coincidirá con el BM Toledo 
en día y hora.
Los to ledanos, que debutan 
frente al difícil Malagueta el 18 de 
septiem bre , llevan unos 100 
abonos (al módico precio de 15 
euros) y afrontan la temporada 
con una gran dosis de ilusión.
Su entrenador, el experim entado 
Rafael Sierra, ha sacado 
conclus iones pos itivas de la 
pretemporada y tiene fe en la 
permanencia. La segunda jornada 
viajan a Tenerife.

EL BM TOLEDO comenzó la tem 
porada de forma muy distinta a 
la anterior. Los de M iglius  
Astraukas se mostraron muy 
vulnerables ante el Sagunto, un 
club recien ascendido. Este parti
do confirma la tendencia de la 
pretemporada, donde los toleda
nos no han sido aquel equipo 
convincente y rocoso de la pri-

tmera vuelta de la pasada campa
ña sino un conjunto que no 
defiende bien y que ataca de 
manera previsible. Es sólo un 
partido y en el club se está traba
jando para la solución, pero esto 
es ASOBAL y los errores se 
pagan, y a un precio muy alto.

DEPORTES

LARA M A R TÍN  C O M B A TIR Á  EN  
TO LED O  EL 23 DE O CTUBRE

Lara M artín , cam peona 
de España n eo p ro fes iona l 
de k ick-box ing , será una de 
las p ro ta g o n is ta s  de la 
velada que se ce lebrará  el 
23 de oc tub re  en el C entro  
"T o te tum ", en la ca p ita l 
reg ional.

La luchadora sonsecana 
se m ed irá  a cuatro  asaltos, 
en fo rm a to  p ro fes iona l, a 
Blanca Castro, que llega 
con m ás expe rienc ia  que 
ella, porque tie n e  un bagaje 
de cuatro  com bates .

En esta velada to ledana 
deb u ta rá  o tra  luchadora  
local, Irene Pederzoli, de 
qu ince  años, que tam b ién  
pe rtenece  al c lub  de k ick
boxing  M igue l Rangel.

Lara M artín  tiene  p rev is to  asaltar el cam peona to  de España de 
boxeo la prim era sem ana de o c tub re  en A lcalá de H enares (M adrid), 
aunque se ha encontrado  con un p rob lem a b urocrá tico  de ú ltim a
hora. Para partic ipar en es te  cam peona to  es ob liga to rio  haber
realizado tres  com bates com o m ín im o, y la sonsecana só lo  ha 
com p le tado  uno. Están hablando con la Federación para in ten ta r 
reso lve r este  problem a.

EL JUDO TO LE D A N O  BRILLA  
EN M O N TR EA L (C A N A D Á )

David Moronta Peña, de Carranque, y su com pañero Ángel Luis 
González han logrado dos m edallas de oro y una de plata en el Open 
Judo Masters Champion Shlps Montreal, un evento  que se ce lebró  en 
el m ism o pabellón donde se d isputaron los Juegos O lím picos de 
M ontreal, en 1976. David está que se sale.
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EL ENTRENADOR, RICARDO SERNA, A G U A N TA  POR LA DEFENSA DE A L G U N O S  JU G A D O R E S

Caen Sacristán y 
Menéndez en el Toledo
Una vez más, el Toledo ha vivido un episodio convulso, algo consustancial a su historia. El 
Presidente del club, Juan José del Valle, se ha cargado al director deportivo, Herminio 
Menéndez, y al secretario técnico, Antonio Sacristán, contratados en julio, por su mal 
manejo del asunto del cambio del horario de los partidos, y por su enfrentamiento con la 
afición. Ricardo Serna, que vino en el lote, aguanta por la defensa de algunos jugadores.
...................................... • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA

M uchos aficionados
contemplaron la llegada del 
nuevo tándem deportivo, 

formado por Herminio Menéndez 
(director deportivo), Antonio 
Sacristán (secretario técnico) y 
Ricardo Serna (entrenador) con 
una sensación de provisionalidad. 
Menéndez, que venía de cabeza 
visible, estaba ligado a varios asuntos 
controvertidos en el mundo del 
fútbol, de ahí que, en aquel 
momento, se pudieran escuchar 
frases como “estos no se comen el 
turrón" o “no llegan al 1 de noviembre, 
el Día de los Difuntos” .
La realidad ha superado a los 
pronósticos y Menéndez y Sacristán 
no han llegado ni siquiera al Día de 
la Hispanidad, que es el 12 de 
octubre. El Presidente, Juan José del 
Valle, que dió sensación de haber 
perdido el poder a principios de 
temporada, los ha cesado por su 
enfrentamiento con un amplio 
sector de la afición debido al cambio 
del horario de los partidos, que 
pasaron a jugarse a las 12 de la 
mañana.
Ricardo Serna, el entrenador, 
aguanta, de momento, por el apoyo 
que cuenta de determinados 
jugadores y porque ha ganado dos 
partidos de tres disputados. Pero la 
sensación es que queda muy 
debilitado tras este episodio.
En la pretemporada, Herminio 
Menéndez y Antonio Sacristán

transmitieron la impresión de que 
contaban con el apoyo del máximo 
accconista del club,Essentium, que es 
asturiano, como Menéndez. Pero 
esto no ha pasado de ser un farol de 
jugadores de poker. Del Valle lo dejó 
claro en la rueda de prensa: “el 
máximo accionista (en alusión a 
Essentium) nunca ha gestionado el 
club".
No obstante, el presidente se mostró 
hermético en la rueda de prensa 
sobre la compensación económica 
que habrá que darle a Sacristán por 
su cese. “No es relevante", contestó a 
este semanario. Haciendo un cálculo 
de mercado, Sacristán podría cobrar 
unos 2.500 euros al mes, por lo que 
el Toledo debería haberle pagado 
unos 30.000 euros.

Femando Collado, director general, (a  
la  izquierda), fue quien comunicó e l 
cese a  Antonio Sacristán. E l 
Presidente, Juan José d el Valle, no 
soportaba a l tándem  Menéndez- 
Sacristán. barrí

Uno d e  los secretos  
m e jo r g u a rd ad o s  es 

la c lausu la d e  rescisión  
d e  A n to n io  Sacristán.
"N o  es re le v a n te "  d ijo  
del V a lle . Se calculan  
3 0 .0 0 0  euros

Del Valle dijo que el Toledo no tiene 
problemas económicos. Los 
próximos partidos decidirán el futuro 
de Serna, que era uña y carne con 
Antonio Sacristán.Q
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SARA FERNÁNDEZ, 
SEGUNDA EN 
ELASTROMAD

La triatleta talaverana Sara 
Fernández se ha clasificado 
segunda en la clasificación general 
femenina, con un tiempo de 14 horas 
y 13 minutos, en el Astromad de 
Madrid, primer triatlón a distancia 
ironman que se ha desarrollado en la 
localidad de Robledo de Chávela. La 
triatleta de la Ciudad de la Cerámica 
demostró en suelo madrileño los 
parámetros que la viene definiendo 
desde que se inició en este deporte: 
resistencia, gran valentía y una 
enorme voluntad para enfrentarse a 
la dureza de las pruebas.

E L T A L A V E R A  F S Y  LA  U N IÓ N  
D E P O R T IV A T A L A V E R A  Q U IE R E N  

U N IF IC A R  A M B O S  C LU B E S
El Talavera FS, club de la División de Honor de Fútbol Sala, y la Unión Deportiva 
Talavera, equipo milita en Preferente, están negociando un acuerdo para unificar 
ambos clubes que puede cristalizar en breve. Benjamín Ramos, presidente del 
Talavera CF, ya intentó hace dos años llegar a acuerdos con el extinto Talavera 
CF, pero al final todo quedó en agua de borrajas. Ahora parece que el 
movimiento va en serio y la operación está a punto de cuajar. En otro orden de 
cosas, hay que reseñar que la directiva del club de fútbol sala ha presentado a 
José Manuel Tofiño, en presencia de Carlos del Rivero -delegado municipal 
de Deportes- el proyecto que ha ideado para esta temporada, momento en que 
recoge la fotografía. El Talavera FS, además, ya conoce el rival con el que se 
enfrentará en la segunda eliminatoria de la Copa del Rey. Se trata del ganador 
del choque Albense, actual equipo del canterano Mini,-Cáceres.

DAVID RODRÍGUEZ, C O N  CUATRO TANTO S ENTRES  
PARTIDOS, M Á X IM O  GOLEADOR DE SEG UNDA D IV IS IÓ N
El talaverano David Rodríguez está demostrando los dotes de 
goleador que le hicieron famoso en su época de jugador juvenil y 
que le llegó a ser campeón de Europa con la selección nacional 
sub-19. En los tres partidos que se llevan disputados en la 
competición liguera de Segunda división A, el ariete gamonino ha 
anotado cuatro goles con su actual equipo: el Celta de Vigo. El 
delantero comparte esta distinción con otro ex jugador del Talavera 
CF como es Calle, que ha anotado el mismo número de dianas 
defendiendo la elástica del Real Valladolid. David Rodríguez cumple 
su segunda etapa en el Celta, pues el club gallego se ha hecho con 
sus servicios tras ficharle del Almería después de que en su 
primera etapa dejara buen sabor de boca entre la afición. Se da la 
circunstancia que el hermano de David Rodríguez, Sergio, actúa en 
el Celta B como lateral derecho, un equipo que lidera el Grupo I de 
la Segunda división B, tras derrotar, con gol de Sergio, al Castilla.
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El Sampru se convierte 
en el FC Talavera
Por segunda vez en su historia, el CD San Prudencio ha acudido al rescate del Talavera. 
En el año 1948 cedió su nombre para que el desaparecido CD Talavera pudiera competir 
en Tercera bajo la nominación de Talavera CF. Ahora, el Sampru vuelve a mutarse en FC 
Talavera para comenzar su andadura en la Preferente. El nuevo equipo, que ya cuenta 
con más de 1.200 asociados, fue presentado en sociedad por G r e g o r io  M a n z a n o .
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E m il io  J im é n e z

TT os socios del CD San Prudencio ya 
han dado el visto bueno para que el 

J —/primer equipo pase a denominarse 
CF Talavera, aunque los equipos de las 
categorías inferiores y la escuela de fútbol 
continuará con esta denominación. Y lo 
han hecho en el transcurso de una 
asamblea de la que se remitirá el acta a la 
Federación de Fútbol de Castilla- La 
Mancha, junto a la petición del cambio 
de nombre cara a la próxima temporada, 
pues en la actual competirá como San 
Prudencio, a pesar de que la entidad 
puede utilizar el de FC Talavera, pues 
está registrado en la Oficina Española de 
Patentes y Marcas, junto al de CD San 
Prudencio Talavera. Además, también se 
ha cambiado el escudo del club, en el que 
se puede leer ya CF Talavera, pero

conserva las iniciales SP en honor al San 
Prudencio. Una corona azul preside un 
escudo en el que persite el águila 
bicéfala.

Los rectores prudencistas también 
han querido presentar en sociedad al 
nuevo proyecto del FC Talavera y lo han 
hecho con la presencia de Gregorio 
Manzano, el técnico que durante dos 
temporadas consecutivas disputó la fase 
de ascenso a Segunda división A con el 
extinto Talavera CF. Manzano evocó sus 
recuerdos en la Ciudad de la Cerámica y, 
sorprendentemente, apostilló que el 
Talavera no es el equipo importante de la 
comarca “sino de la región” . Habló como 
si perteneciera al nuevo FC Talavera al 
argumentar que “indudablemente los 
jugadores deberán de apretar los dientes para 
que, ojalá, este año podamos dar ese salto a

A la  derecha, la  ju n ta  d irectiva d ei 
San Prudencio en ia  asam blea.
Sobre estas líneas, Juan Bermúdez, 
Gregorio Manzano, Pedro Flores y  
M aría Jesús P érez Lozano en ta 
presentación en sociedad d e l nuevo 
FC Talavera.

Tercera división".
Manzano, al que le fue entregada una 

camiseta y un carnet de asociado del club 
que acaba de nacer, también recibió un 
obsequio de cerámica de manos de María 
Jesús Pérez Lozano, delegada municipal 
de Turismo y Artesanía. Antes, el 
entrenador tuvo que escuchar palabras 
de elogio parte de Juan Bermúdez, al 
que se ha nombrado portavoz del nuevo 
FC Talavera, el equipo clasificado en 
segunda posición en la Preferente.
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F E R N A N D O  A L A R Z A  G A N A  EL T ÍT U L O  J U N IO R  E N  B U D A P E S T  ( H U N G R ÍA )

| DEPORTES

Un talaverano, campeón 
mundial de triatlón
Fernando Alarza es el nuevo campeón del mundo júnior de triatlón. Este talaverano de 
19 años, nacido en Puerta de Cuartos, dictó una lección magistral de entrega, poderío y 
estrategia imponiéndose a sus 79 rivales tras una carrera espectacular. Alarza se coronó 
en Budapest (Hungría) como un triatleta regular que saca lo mejor en las grandes 
competiciones. El 26 de septiembre se va a Colombia, al Campeonato Iberoamericano.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a .......................................  IGNACIO ARÍZAGA

Femando Alarza tiene 19 años y  está 
en e l Centro de A lto Rendim iento 
Joaquín Blume de Madrid. N adó  en e l 
barrio Puerta de Cuartos y  estudió en 
La Salle.

L a progresión de Alarza en un 
año ha sido espectacular. La 
temporada pasada fue sexto en 

el Campeonato de Europa Júnior, y 
meses después se ha proclamado 
campeón del mundo júnior en 
Budapest (Hungría), teniendo como 
rivales a las grandes figuras del 
mañana. El talaverano se ha coronado 
como uno de los triatletas llamado a

importantes hazañas en Río de 
Janeiro 2016, cuando tenga 25 años. 
Londres 2012, con el alto nivel que 
hay en el triatlón español, le queda un 
poco prematuro.

L a  c a r r er a  d e A la r za  fue de las
que hay que ver varias veces en video, 
para darse cuenta de la pegada y la 
resistencia de este triatleta. En las 
pruebas de natación y ciclismo se 
mantuvo, más o menos, en los puestos 
de cabeza. El hachazo lo pegó en la 
carrera a pie. A  falta de dos kilómetros 
lanzó un ataque demoledor, que dejó 
atrás a sus rivales inglés y norteameri
cano. Los tres habían logrado distan
ciarse del pelotón a base de imponer 
un ritmo abrumador.
A  solo 200 m de la meta le sacaba seis 
segundos al británico, por lo que 
comenzó a verse ganador. “Me hizo 
sufrir mucho”, comenta el talaverano a 
este semanario, al tiempo que se 
define como un corredor ‘‘regular en 
los tres segmentos”, que se defiende en 
todos los terrenos.
Lo cierto es que le dio mucha 
tranquilidad el hecho de quedarse sólo 
con otros dos contrincantes. “Vi que 
ya tenía la medalla asegurada y eso me 
dió confianza”, explica.
Este exalumno del Colegio La Salle y 
el Instituto Puerta de Cuartos no 
llegaba como favorito a la cita en 
territorio magiar. “Creo que no había 
favoritos”, afirma con convicción.
El flamante campeón del mundo

júnior está todavía digiriendo este 
formidable éxito. El caso es que no ha 
dejado de entrenar, porque el 26 y el 
27 de septiembre tiene que estar en 
Colombia para participar en el 
Campeonato Iberoamericano. Esto le 
impedirá poder disfrutar de las Fiestas 
de Talavera.
Estudiante de fisioterapia en la 
Universidad Complutense de 
Madrid, amante de la música de 
“Linkin Parle”, Alarza conoce a otro 
deportista talaverano ilustre, David 
Arroyo, que también nació en el 
barrio de Puerta de Cuartos. Es más, 
incluso han entrenado juntos en 
alguna ocasión por los pueblos de la 
comarca, como San Román de los 
Montes.
Alarza se inició en el triatlón por una 
prueba que convocó la Federación en 
un pueblo de Ciudad Real. Empezó 
en el Tritalavera y ahora milita en el

A la rza  fu e  el m e jo r d e  
los och en ta  

p artic ip a n te s . A tacó  a 
fa lta  d e  2  km  y  e n tró  p o r  
d e la n te  d e  un ing lés y  
un n o rte a m e ric a n o

Lusitania. Quédense con este 
nombre, Fernando Alarza. Se lo 
volverán a encontrar. Q
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m  INVESTIGACIÓN DE FERNANDO DE CASTRO

El ácido oleico y el cerebro
El investigador del Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo, Fernando de 
Castro, ha participado en un estudio sobre 
la localización cerebral donde el ácido 
oleico ejerce su efecto neurotrófico en 
relación con la albúmina, una proteína del 
plasma sanguíneo.
Ésta es una de las aportaciones del trabajo 
publicado en el Journal of Neurochemistry, 
en el que ha participado el doctor De 
Castro, investigador principal del Grupo de 
Neurobiología del Desarrollo del centro 
sanitario toledano, junto con los 
investigadores del Departamento de 
Bioquímica y Biología Molecular del 
Instituto de Neuroclencias de la 
Universidad de Salamanca, los doctores 
Erica Polo, Alejandro G. García, Arantxa Tabernero y José M. Medina 
La albúmina es la sustancia responsable de que se sintetice el ácido oleico, 
componente fundamental del aceite de oliva. Esta proteína regula Indirectamente la 
supervivencia, crecimiento o diferenciación de las neuronas. Los investigadores han 
localizado, en experimentos con roedores, este mecanismo en la base del cerebro y en 
la parte externa de cada uno de sus ventrículos laterales, conocida como cuerpo 
estriado. El grupo de los doctores Medina y Tabernero lleva años trabajando en los 
efectos del ácido oleico en el sistema nervioso, campo en el que son pioneros en el 
mundo. Los trabajos previos de este grupo han mostrado, por ejemplo, que el ácido 
oleico, sintetizado in vitro por los astrocltos en respuesta a los niveles de albúmina, se 
comporta como un factor neurotrófico. Hasta ahora no había pruebas sobre la 
localización física donde se sintetiza el ácido oleico en el sistema nervioso central. Eso 
sí, el ácido oleico es famoso por sus efectos beneficiosos sobre la salud cardiovascular 
y hepática: aumenta el llamado colesterol bueno (HDL) y reduce el colesterol malo 
(LDL) en sangre, reduciendo así el riesgo de padecer enfermedades cardiovasculares.

■  SISTEMA NACIONAL DE SALUD

Ün 2% más de oferta en especialidades
La oferta de plazas de formación sanitaria especializada para la convocatoria de 2010 a 
2011 asciende a 8.241, un 2% más que en la convocatoria del pasado año (143 plazas 
más), según el acuerdo al que han llegado el Ministerio de Sanidad y Política Social y 
las comunidades autónomas en la reunión del Pleno de la Comisión de Recursos 
Humanos del Sistema Nacional de Salud.
Del total de plazas, 7.398 corresponden a la convocatoria general para médicos, 
farmacéuticos, psicólogos, químicos, biólogos, bioquímicos y radiofísicos; de ellas 
7.209 corresponden al sistema formativo de residencia (MIR) y 189 al régimen de 
alumnado (escuelas universitarias). En ambos casos se han convocado menos plazas 
que en la convocatoria del año pasado donde se optaban a 7.285 (76 plaza más) y 193 
(4 plazas más), respectivamente.
Las 843 plazas restantes son para la formación de especialidades de enfermería, lo que 
supone un 37,97% más que en la convocatoria anterior.
La previsión inicial es que los exámenes se celebren el sábado 29 de enero de 2011. 
La asignación de plazas se realizará a partir del 30 de marzo y la incorporación de 
residentes se producirá entre el 12 y 13 de mayo.
Por titulaciones, las plazas que se ofertan para el sistema de residencia se distribuyen 
de la siguiente manera: 6.726 para médicos, 254 para farmacéuticos, 135 para 
psicólogos, 60 para químicos, biólogos y bioquímicos y 34 para radiofísicos. En régimen 
de alumnado la oferta incluye 145 plazas para médicos y 44 para farmacéuticos. ■

j j  HOSPITAL TOLEDO

La Junta exige que se 
cumplan los plazos

El Gobierno regional va a exigir a la Unión 
Temporal de Empresas (UTE) 
adjudicataria de las obras del nuevo 
hospital de Toledo el "cumplimiento de 
los plazos", ya que en los últimos meses 
el ritmo de la obra es "lento", con niveles 
de certificación "muy bajos".
Así lo afirmó el consejero de Salud y 
Bienestar Social, Fernando Lamata, 
quien admitió que la obra se está 
ejecutando a un “menor ritmo" sobre la 
planificación prevista para que el edificio 
estuviera terminado a finales de 2012. 
Esta ralentizaclón de los trabajos se debe 
en parte, según Lamata, a lo complicado 
de la obra, "la más compleja" de cuantas 
se están ejecutando en la reglón, lo que 
motiva que se tenga que ir revisando el 
proyecto. Pero, según ha reconocido el 
consejero, también se debe a 
"dificultades de coordinación" de las 
empresas que forman la UTE: Ferrovial 
Agraman, Acciona Infraestructuras y 
Contratas La Mancha.
El Gobierno regional está analizando 
esas diferencias y "exigirá el 
cumplimiento de los plazos", ya que la 
disponibilidad económica la tienen y en 
este sentido, Lamata ha recordado que 
la obra se está financiando con un crédito 
finalista y, por tanto, ese dinero no se 
puede derivar a otras partidas.

■  CASTILLA-LA MANCHA

Bajan los abortos
El consejero de Salud y Bienestar Social, 
Fernando Lamata, ha señalado que es 
pronto para valorar las razones que han 
provocado el descenso del número de 
abortos que se ha producido en España 
durante el último trimestre de 2009. Eso 
sí, considera positivo este dato, en el que 
él estima que pueden influir tres 
variables: la propia educación sanitaria, 
"que es evitar el embarazo no deseado", 
el efecto del uso de la píldora del día 
después, que desde la Junta se 
recomienda para casos excepcionales, y 
el cambio de ciclo económico que ha 
supuesto un descenso en la población 
inmigrante. En este sentido, Lamata ha 
explicado que en los últimos tres o 
cuatro años el aumento de abortos 
estaba relacionado con los inmigrantes.
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TESTIMONIO DEL PINTOR, ESCRITOR Y PERIODISTA

Fernando de Giles: 
vivir con A lzheim er
El 21 de septiembre se celebra el Día del Alzheimer, una enfermedad que afecta a 650.000 
personas en España y de la que cada año se detectan 100.000 nuevos casos. El pintor, 
escritor y periodista toledano Fernando de Giles, afectado de Alzheimer, y su mujer, 
Consuelo, han aprendido a disfrutar del presente y a tomarse con un humor ese "n o  m e  
a cu e rd o " que repite con frecuencia el artista. Éstas son sus vivencias.
. ........................................................... ................................ .............................................................................. ANA NODAL

A  Fernando de Giles (Toledo, 
1939) le cuesta recordar: 
nombres, números..., se le 

enredan en la mente hasta crearle 
auténticas lagunas. Sin embargo, no 
olvida detalles propios de un hombre 
culto, maestro de reporteros, 
corresponsal de guerra, escritor, 
pintor... Todo un artista. “Richi, 
¿recuerdas? Era el bar de esa película de 
Humprey Bogart... No me acuerdo del 
título... Sí, ‘Casablanca’” .
Hace dos años comenzó su particular 
infierno en busca de respuestas a una 
dolencia que le había vuelto apático, 
le quitaba la ilusión y las ganas de 
realizar todas aquellas actividades que 
un día le hicieron llegar a lo más alto. 
Junto a él, siempre su mujer, 
Consuelo, colombiana de nacimiento, 
y su perro Oscar, el mimado de la casa. 
Fue un periodo duro, en el que se le 
diagnosticó depresión, sufrió 
dolencias de colon y, en definitiva, 
una pérdida de memoria, a la que, en 
principio, su propia esposa no dio gran 
importancia. Mientras, no se 
encontraba una solución definitiva a 
su mal. La hermana pequeña de Giles, 
“su ojito derecho”, dice Consuelo, 
alertó sobre el posible origen de su 
dolencia. Después, su hijo mayor le 
encontró “muy desorientado” , allá por 
2008. “Lo definitivo fue cuando 
acudimos a las pruebas de urología: las 
enfermeras me dijeron ‘su marido tiene 
todos los síntomas de AIzheimer’”. La 
pasada primavera, un prestigioso

neurólogo, el doctor Marsal, ratificó 
este diagnóstico. Consuelo dejó su 
trabajo de profesora de inglés. 
“Femando ayudaba mucho en casa, pero 
después no encontraba ninguna de las 
cosas que él utilizaba” . La pareja 
empezó desde aquel momento una 
nueva vida.
El apoyo de la familia es básico para 
quienes padecen esta dolencia. Y, no 
cabe duda, la paciencia. “En vacaciones 
estuve con mi madre, que también tiene 
Alzheimer, y con Fernando y casi 
enloquezco”, comenta una risueña 
Consuelo. Y es que esta mujer ha 
logrado plantar cara a la enfermedad 
de su marido con valentía y sentido del 
humor. Recuerda una anécdota en este 
sentido: “en Colombia estuvimos 
abjados en un bungabw. Femando se

metió a uno que no era el nuestro y dejó 
la gorra dentro de la ropa interior de una 
señora. Al rato salió un inglés, 
preguntando ‘¿quién ha dejado la gorra 
entre las bragas de mi mujer?’ Dije ‘¡ay 
madre!’ ... Menos mal que era un inglés 
de esos que tienen un humor especial” . 
Tampoco olvida el día que le fue 
confirmada la enfermedad. “Le dije a 
mi marido, ‘Fernando tenemos dos 
opciones: o nos hundimos ios dos o 
asumimos esto y seguimos adelante’ . Y 
disfrutando el día a día” .
A  adoptar esa actitud positiva ha 
contribuido, sin duda, la Fundación 
del Alzheimer. “Lo que hacen es 
milagroso, porque yo llegué de psiquiatra. 
Entre el trabajador social, que se llama 
Femando, y Juan, que es elpsicóbgo, 
me cogieron y me ttenaron de energía.

É É i iM Ü il l l
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"ESTOY BIEN, PORQUE ÉSTA ES UNA ENFERMEDAD QUE NO DUELE"

Estoy en un grupo de familiares, en el que 
hay gente muy valiosa. La casa del 
A kheimer es como un colchón
emocional” . Y si es un apoyo para los 
familiares, no lo es menos para los 
pacientes, que reciben su 
correspondiente terapia. “Fernando 
toma una pastilla que le mandó el doctor 
Marsal, más los ejercicios, más el martillo 
pilón, que soy yo. Y todos los días rutina, 
rutina... El era muy anárquico y eso lo ha 
cambiado. Luego, el publicar el artículo 
dando a conocer su enfermedad fue una 
catarsis para él. Además, evitó que 
hubiera rumores, de que si tenía cáncer o 
alguna otra enfermedad” .

MIENTRAS, A GlLES se le ve tranqui- 
lo, sosegado. “Estoy muy bien, porque 
como ésta es una enfermedad que no 
duele, te defiendes mejor. En el centro 
estoy muy contento, hay un ambiente

magnífico, porque todos somos de la 
misma ‘congregación ” .
Ahora, una de las frases que más repite 
es “no lo sé, porque no me acuerdo", pero 
él tiene ventajas: no en vano, su norm 
bre figura en la Wikipedia, donde se le 
define como periodista y pintor, oficios 
a los que hay que sumar el de escritor, 
además de una rica trayectoria profesio
nal como director de programas ya 
míticos como ‘En Portada’. También 
fue jefe de la sección de Internacional 
de TVE, cargo que ejerció en su última

etapa laboral, hasta 2003, fecha en que 
se acogió a la prejubilación. Se alejó de 
esa Casa con una gran colección de 
amigos y de premios bajo el brazo, 
como el del Club Internacional de la 
Prensa, la Antena de Oro de 
Televisión, Unicef, Manos Unidas... 
Alguno lo dejó en el camino, como el 
millón de pesetas que le dieron por uno 
de sus reportajes. Él decidió compartir
lo con su equipo, de eso se acuerda 
bien, y, ni corto ni perezoso, citó a sus 
compañeros una mañana en Atocha a 
las nueve. "Ellos no sabían donde íbamos, 
montamos en el AVE y llegamos a 
Córdoba. Allí había varios coches de caba- 
líos esperándonos, con ramos de rosas para 
las mujeres. Visitamos la ciudad y después 
les invité a todos a comer en el Caballo 
Rojo". Y es que, como él dice, y lo rati
fica su mujer, nunca ha estado muy pre
ocupado por los bienes materiales. De 
ahí que no sea de extrañar que se haya 
dado cuenta, en sus terapias, que ha 
olvidado restar. “Creo que Femando 
tiene la mitad de su cerebro desaprovecha- 
da”, dice con soma Consuelo. Se trata, 
precisamente, de esa zona que se ocupa 
de los números.
Pero Giles no sólo ha sido un afamado 
conesponsal de güeña, sino que ha 
ocupado gran parte de su tiempo con la 
pintura. Sus exposiciones han sido 
múltiples, casi siempre de la mano de su 
grupo, Tolmo. Cuenta que cuando vol
vía de algún viaje la forma de represen
tar eso que le había quedado dentro, la

encontraba en la pintura, que los críti
cos califican como “de gran expresiva 
dad". Actualmente, el artista se ha 
vuelto a acercar a los pinceles, eso sí, 
con un estilo distinto, más íntimo, 
como conesponde a la etapa que le 
toca vivir.
Se define como “caótico”, a la hora de 
organizarse y, el paso del tiempo le ha 
enseñado a valorar más la amistad o el 
apoyo de sus dos hijos Erik y Femando 
Christian, que ya están en la treintena. 
También ha conseguido mantener una 
estrecha relación con la madre de 
ambos, Eva, una sueca que fue su pri
mera mujer. De hecho, pasan todos 
juntos cada Navidad, con Oscar, el 
peni to que ha cumplido 14 años y con 
Consuelo, el amor de su vida “una 
mujer extraordinaria, mi mejor ayuda, 
tanto a nivel físico, como emocional” . 
“Mientras puedas hacer todo todavía, 
hazlo” . Es el consejo de Consuelo a su 
marido. El lo sigue a rajatabla. “Ella me 
regaña mucho” , dice un Giles que man
tiene intacta su fina ironía, por ejemplo 
al hablar de la actualidad, ésa que siem
pre ha perseguido. “El mundo ha cam- 
biado mucho, pero los potíticos han cam
biado poco” .
El mensaje de Consuelo a los familiares 
de enfermos de Alzheimer es claro: 
“hay que vivir cada día lo mejor que se 
pueda. Hay que vivir el hoy, mañana será 
otro día. Nosotros hemos ganado en sosie
go” . Y una esperanza que nunca se 
pierde: “el rápido avance de la ciencia". □
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SERVICIO DE LUDOTECA, EN

o ]  C U r f u R A i

EL TEATRO DURANTE LA FUNCIÓN, POR TRES EUROS

Rebajas en el aparcamiento 
para el público del Rojas
Las principales novedades de la temporada de otoño del Teatro de Rojas no están en su 
programación, que también, sino en los servicios que el Teatro ofrece para fidelizar a 
los espectadores: un descuento del 20% en el aparcamiento del Corralillo de San 
Miguel para los abonados, un 10% para las entradas sueltas y servicio de ludoteca en el 
Teatro, por 3 euros, durante las funciones.

ISABEL ABARCA

E l concejal de Cultura, Ángel Felpeto, 
presentó la  program ación de la  
tem porada de otoño d el Teatro de 
Rojas, que por prim era vez no cuenta 
con la  Compañía Nacional de Teatro 
Clásico.

E l objetivo de estas medidas, pro
puestas por el director del Teatro 
de Rojas, Paco Plaza, y aproba

das por unanimidad por el Consejo del 
Patronato, es buscar la fidelización de 
los espectadores, haciéndoles más fácil 
su asistencia. “El convenio con la empre- 
sa del aparcamiento del Corralillo de San 
Miguel contempla la reducción de un 
20% del coste en este aparcamiento con el 
abono de 7 espectáculos de teatro clásico, 
y un 10% en las instalaciones que la 
empresa tiene en otros puntos de la ciudad 
y del resto de España, hasta el 23 de 
enero. Además, para ios que adquieran 
una entrada suelta el descuento será del 
10% el día de la función", señaló el con
cejal de Cultura, Angel Felpeto. "El 
servicio de ludoteca se prestará durante el 
horario de las funciones por un precio de 
3 euros por niño y hasta un máximo de

30. La ludoteca se instalará en la sala de 
actividades múltiples, antigua cafetería 
del teatro, y con un equipo de profesional 
les realizarán actividades creativas", agre
gó Paco Plaza.

Respecto a la programación de la 
temporada de otoño, Felpeto destacó 
la celebración de un total de 76 espec
táculos, que se inician, como cada año, 
con el Ciclo de Teatro Clásico y que 
incluye, como ya es tradicional, un 
ciclo de teatro infantil y familiar, y 
varios montajes de música y danza, 
aunque sin llegar a constituir un ciclo.

“Este año se ha potenciado el ciclo 
dedicado a los más pequeños con espectá
culos de danza. Tres de ¡os seis montajes 
del abono son de danza y cuentan con el 
patrocinio del Ministerio de Cultura, por
que proceden del programa ‘Danza a 
escena’ de la Red Española de Teatros,

auditorios, circuitos y festivales de titula
ridad pública, lo mismo que otro montaje 
también de danza ‘Hip-hop, danza urba
na’ , de la compañía Brodas, con el que 
pretendemos llegar a ese sector de público 
menos habitual del teatro, los jóvenes de 
15 a 20 años”, indica Plaza.

Otra novedad en la programación 
de este año es la ausencia, por primera 
vez en 18 años, de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico. “Ha sido 
por los problemas de reestructuración de 
la Compañía que han afectado a sus 
giras, porque a nosostros nos hubiese gus
tado contar con ellos como todos los años, 
pero están en un proceso de reestructura
ción y no ha sido posible”, señaló Plaza.

Tanto el concejal como el director 
del teatro han resaltado el amplio aba
nico de tendencias, estilos y formatos 
en esta programación, con el denomi-
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LA DANZA TIENE UN PESO IMPORTANTE EN EL CICLO DE TEATRO FAMILIAR

La vida breve', de Falla, y 'Cavalleria Rusticana^ de  
Mascagni componen el program a de la gala lirica, 

que como es tradicional, interpreta Ópera 2001 y 
patrocina la obra social de Caja Castilla-La Mancha.

22 de octubre, ‘El pisito’, 6 y 7 de 
noviembre, ‘Casa de Muñecas’, 26 de 
noviembre, las óperas ‘La vida breve’, 
de Manuel de Falla y ‘Cavalleria 
Rusticana’, de Pietro Mascagni, 27 y 
28 de noviembre, por la compañía 
Opera 2001, el concierto de la can
tante canaria Rosana el 9 de diciem
bre, y los espectáculos internaciones 
de danza ‘Zorba, El Griego’ del ballet 
de la Ópera de El Cairo, 15 de octubre 
y ‘Sherezade’ del de la Ópera Nacional 
de Kiev, el 3 de diciembre. Los con
ciertos de Navidad, Año Nuevo y 
Reyes y un concierto a beneficio de la 
Asocaición de Esclerosis Múltiple de 
Toledo, a cargo de Ara Malikian y 
Daniel del Pino, el 1 de octubre, y otro 
de la orquesta de Cámara de Colonia, 
el 2 de octubre, completan la progra
mación.

nador común de la calidad en cada 
uno de los montajes, 22 espectáculos 
de teatro, seis conciertos y actividades 
musicales, tres espectáculos de danza, 
dos de teatro lírico, 14 de teatro infan
til y familiar, cinco actividades dirigi
das a estudiantes y dos actos institu
cionales, además de las proyecciones 
de cineclub municipal y dos sesiones 
del festival de cine social Festiso que se 
pasarán los días 4 y 5 de octubre.

El XVIII Ciclo de Teatro Clásico 
que comenzará el domingo 26 de sep
tiembre con el espectáculo de calle 'El 
Satiricen', a cargo de Guirigai; e inclu
ye títulos como ‘Ricardo III’ ,
‘Chafarderías’ , ‘Próspero sueña Julieta’ , 
‘El Avaro’ , o ‘El Evangelio de San Juan’, 
de El Brujo.

La nueva temporada también con
tará con el ciclo de Teatro y Danza en 
Familia con siete títulos que abarcan 
un recorrido “muy variado” para disfru
tar de representaciones como ‘Blau 
Mari de la Compañía Roseland 
Musical, ‘Plástic Fantastic’ por 
Mimirichi, o ‘New Acrobats’ del Circo 
Acrobático de Tianjin, además de los 
espectáculos de danza ‘Momentari’, 
‘Ras’ y ‘La Bella Durmiente, sueña’.

Sin encuadrarse en ningún ciclo se 
podrán ver las obras de teatro 
‘Angelina o el honor de un brigadier’, el

EL CINE CLUB SE IN ICIA EL 18 DE OCTUBRE

Arte, historia y mujeres
E l arte, tanto literatura como música, pintura o cualquier otra disciplina artística, los 

hechos históricos y la figura femenina, bien a través del personaje protagonista, 
bien por ser obra de una mujer, son los temas sobre los que se está organizando la 
programación de la próxima temporada del cineclub municipal que comienza el 
próximo 18 de octubre en el auditorio del Centro Cultural de CCM. "En algunas 
películas estarán los tres temas, como 'Chéri', de Stphen Frears, que está basada en 
una novela de Gabrielle Colette, ambientada en los primeros años del siglo XX y 
cuya protagonista es una mujer; mientras que en otras se incluirán por alguno de 
estos tres criterios" inidea Felipe Flernández Ponos, director del cineclub.
Hernández Ponos añade que en este momento está elaborando la programación y 
no puede adelantar muchos títulos "porque durante los meses de agosto y 
septiembre es difícil contratar ya que hay mucha gente de vacaciones. De aquí a 
principios de octubre espero tener confirmados los doce títulos que compondrán el 
ciclo y que como en años anteriores se proyectarán los lunes en CCM, los martes 
en doble sesión en el Teatro 
de Rojas y los miércoles en la 
Biblioteca del Polígono".
Otros dos títulos ya 
confirmados son Jo, Don 
GiovannT, de Carlos Saura, 
estrenada en el Festival de 
Toronto 2009 y 'Vincere', de 
Marco Bellocchio, sobre la 
primera mujer de Benito 
Mussolini.
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SEMANA DE LA SOLIDARIDAD

Las Ó N G s  m u e s tra n  su la b o r

Hasta el próximo domingo 19, la plaza de Zocodover acoge la III 
Edición de la Semana de la Solidaridad. Un total de 28 organizaciones, 
con implantación en la ciudad y un ámbito de actuación que abarca a 
todos los países en desarrollo, muestran y difunden sus trabajos tanto 
a través de los folletos y la información que sus representantes ofre
cen a los visitantes de las casetas, como a través de las actividades 
lúdicas y culturales que se desarrollan en la misma plaza. Juegos infan
tiles y talleres para niños, comparten cartel con espectáculos de danza 
africana, teatro de calle, cuentacuentos y actividades deportivas como 
'Marca un gol por la educación' o la degustación de productos de 
'Comercio justo'. Las casetas de la Semana de la Solidaridad acogen 
también, durante todo el fin de semana, varias exposiciones divulgati- 
vas sobre los derechos humanos y la lucha conta la pobreza. Participan 
en esta semana de divulgación A cnur, Entreculturas, Nedjma, Inteled, 
A samblea de Cooperación por la paz, Paz con dignidad, Cáritas, Cruz 
Roja, Fide, Equidad Global, M anos Unidas, Educación sin fronteras, 
Save the Children, Sodepaz, A ccem, Unicef, Fundación Triángulo, 
Yaarama, Fundación V icente Ferrer, la Casita de la Esperanza, 
M ovimiento por la Paz, Unrwa, Ayúdanos a ayudar, Solidaridad inter
nacional y el Instituto para la Paz y la cooperación de Castilla-La  
M ancha.

COMERCIO JUSTO
C u rs o  d e  co c in a  en Tal a v e ra

SETEM Castilla-La Mancha, una Organización no Gubernamental, 
sin animo de lucro, que promueve la solidaridad internacional con los 
países del Sur, mediante la Educación para el desarrollo, la sensibiliza
ción y el Comercio Justo y que quiere concienciar a la población de la 
necesidad de una transformación social que modifique las relaciones 
de injusticia existentes entre el Sur y el Norte, ha organizado en 
Talavera de la Reina un Curso de Cocina con productos de comercio 
justo. El curso, que se desarrollará el domingo 3 de octubre, entre las 
10 y las 14 h, será impartido por la cocinera de la tetería Shams. El 
curso con el que se pretende mostrar que los productos de comercio 
justo pueden estar en nuestra dieta habitual sin que ésta sufra grandes 
cambios, acogerá a una treintena de personas, algunas de las cuales 
quedaron fuera, por falta de espacio, en los dos cursos realizados con 
anterioridad. Los organizadores ya están trabajando para realizar antes 
de fin de año otro curso sólo de postres. Más información en la web: 
castillalamancha@setem.org

ATTAC
O tra  m anera de 
afrontar la crisis
El p ro fe so r de Econom ía 

Política de la U nive rs idad  de 
C astilla-La M ancha, G re g o r io  
L ó p e z  S anz, p resen ta rá  en 
Toledo ATTAC, una ONG entre 
cuyos ob je tivos figura  la reivindi
cación de estab lecer un im pues
to  a las transaciones financieras 
destinado a ob tene r fondos para 
ayuda a la ciudadanía. López 
Sanz, m iem bro  de esta organiza
ción, cuya actividad se dirige a 
evitar las consecuencias de una 
fo rm a de globalización económ i
ca que se desenvuelve bajo la 
hegem onía del capital, que favo
rece la práctica de los especula
dores, que provoca paro, pobre
za y exclusión social, pronunciará 
una conferencia  titu lada 'La cri
sis, claves para entenderla y 
actuar', el próximo jueves 23 en 
el Centro Cultural San C lem ente, 
a las sie te  de la tarde.

CCM

Ayudas sociales
El director de la Obra Social de 

Caja Castilla La Mancha (CCM), 
Martín Molina, firm ó convenios de 
colaboración con la Asociación de 
Síndrome de Down de Toledo, la 
Asociación Provincial de Padres con 
Niños y Adultos Minusválidos (APA
ÑAS), la Asociación de Daño 
Cerebral Sobrevenido de Castilla-La 
Mancha (ADACE) y la Fundación 
tutelar de Daño Cerebral (FUNDA- 
CE) por un valor total de 47.500 
euros para cuatro proyectos de 
estas organizaciones.

D I R E C C I O N E S
COORDINADORA REGIONAL DE ONGS

web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 

tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA 
DE COOPERACIÓN

web: fcmc.es /  tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO
web: pobrezacero.org

V______________ ________________ /
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VIERNES 24
Pregón de fiestas y coronación de Reinas y Damas 
Baiíecon la orquesta Luna.

SÁBADO 25
Pasacalles con la charanga el Resacón.

08:30 Desgustación de migas con chorizo.
09:45 Cántico a los Santos Mártires.
10:00 Encierro.

Novillada picada.
24:00 Discoteca móvi.
DOMINGO 26
10:00 Final trofeo de fiestas de Frontenis.
11:00 Final trofeo de fiestas de Tenis.
11:00 Día de los niños y del deporte.
13:00 Entrega de trofeos.
13:30 Fiesta de la Espuma.
17:30 Vísperas Litúrgicas.
22:30 Vela y exposición del Santísimo.
23:00 Fuegos Artificiales.
24:00 Baile con la orquesta Trafalgar.
LUNES 27
09:00 Diana musical.
09:30 Santa Misa.
11:00 Misa Mayor.
12:00 Procesión de los Santos Mártires.
73:00 Mascletá.
17:00 Desencajonamiento.
18:00 Concurso de disfraces.
24:00  Baile con la orquesta Renacer.
MARTES 28
08:00 Pasacalles cpn la charanga el Resacón.
08:30 Degustación de migas con chorizo.
09:45 Cántico a los Santos Mártires.
70:00 Encierro.
18:00 Novillada.
21:30 Grupo Flamenco" Aires del Sur".
MJÉRCOLES 29 
Dlía de los Mayores.
77:00 Juegos y concursos.
14:00 Paella y consurso de Arroz con Leche.
76:00 Bingo y baile.
27:00 Show musical local.

JUEVES 30
Día de la Mujer14:00 Concurso  de Ju d ías B lancas con Co dorn iz 
y  Flan con Piña.
7 6 :0 0  Bingo.20:00 Carrera del encierro .
2 7 :0 0  Suelta de vaqu illas .
VIERNES 118:30 D esenca jo nam iento .
2 0 :0 0  E sp ec tácu lo " La Fusión del C aballo , la Danza y  la Música". 24:00 Encierro  noctu rno .
0 2 :0 0  Fiesta jo ven  orquesta Pato Daniel.
SÁBADO 208:00 Pasacalles con la charanga el Resacón .08:30 D egustación  de m igas con chorizo .09:45 Cántico  a los Santos M ártires.
70 :0 0  Encierro .18:00 N ovillada p icada.
2 2 :0 0  Encierro  in fantil.
DOMINGO 3
7 7 :0 0  "El A lm uerzo  del Segaor"13:30 Entrega de trofeos.
7 5 :0 0 Caldereta popular.

r y**
Excelentísimo Ayuntamiento de Portillo
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A c t iv id a d e s
Museo de Santa Cruz
El apostolado de El Greco
Exposición. Hasta septiembre 
Tapices del Museo de Santa Cruz 
Exposición indefinida.
Exposición Artes Plásticas Jóvenes 
Artistas. Hasta ei 26 de septiem bre

Museo del Ejército, Alcázar
Exposición permanente.

Galena Ar+51
Óleos y xilografías de Antonio Guio.
Hasta ei 17 de octubre

Sala Archivo. ECAT
'Aberturas y poéticas', del creador 
Félix Orcajo. Hasta el 17 de octubre

Centro San Clemente
Exposición Nexo 2010. Hasta el 27 de 
septiem bre

Mezquita de Tornerías
Exposición Premios Nacionales de Ar
tesanía. Hasta el 30 de septiem bre.

Centro Cultural Caja Rural
Exposición de fotos de Dan Vaquerizo. 
Hasta el 25 de septiem bre

Certamen Pintura Rápida
Sábado 18 a las 9 h, en la Vega.

III Semana de Solidaridad
Plaza de Zocodover
Talleres infantiles y juegos. Viernes
17 a las 18,30.
Danza africana. Viernes 12, a las 21,30 
Cuentacuentos. Sábado 18, a las 12 h y 
a las 18,30 h
'Marca un gol por la educación. Sá
bado 18, a las 13 h.
Teatro de calle. 'Exilio  de M achado"Exi- 
lio d los judíos', por ETR Teatro. Sábado
18 a las 21,30 h.
Lectura del manifiesto. Domingo 19, 
las 12,30 h.
Concierto percusión africana y de
gustación productos de Comercio 
justo. Domingo 19, a las 12,45 h

Círculo de Arte.
M ú sica . La interestelar. V ie rnes, 17 a 
las 22 h.

Cinefórum. Educación.
'La dase', de Laurent Cantet. Jueves 
23 , a las 1 8 ,30  h . B ib lio teca  del Po lí
gono.

Cultura
PALEONTOLOGÍA

El dinosaurio más 
completo, en Cuenca

El 'Concavenator Corcovatus', lla
mado familiarmente 'Pepito, el joro
bado de Cuenca', es el dinosaurio 
más completo encontrado hasta 
ahora en la Península Ibérica y fue 
presentado el pasado jueves en el 
Museo de las Ciencias de Cuenca, al 
mismo tiempo que el estudio paleon
tológico se publicaba en la prestigiosa 
revista científica 'Nature'. Se trata de 
un dinosaurio carnívoro del Cretácico 
inferior de esqueleto articulado, ha
llado en 2003 en el yacimiento de Las 
Hoyas de Cuenca, y que según Fran
cisco Ortega, profesor de la Uned y 
autor del estudio, junto con José Luis 
Sanz, de la Autónoma, ha permitido 
"aportar una serie de ideas que mo
difican lo que ya sabíamos de otros 
grupos de dinosaurios y del grupo al 
que él pertenece". Ortega destacó 
que se ha podido identificar en sus 
brazos unas estructuras que constitu
yen un estadio ancestral de las plu
mas, unas estructuras que "ya tienen 
las aves modernas". El ejemplar, que 
tendría más de 125 millones de años 
y mide 6 metros, está ‘extraordinaria
mente conservado'. "Está preser
vado entero, tiene restos de 
impresiones de cómo era su piel, 
tiene impresiones de elementos 
musculares, una serie de detalles que 
no son habituales en los dinosaurios 
que conocemos", añadió. El presi
dente regional José María Barreda, 
y el secretario de Estado de Investi
gación, Felipe Pétriz, que asistieron 
a la presentación anunciaron que hay 
un proyecto para construir un Centro 
Paleontológico en la provincia de 
Cuenca, en la que se ubican tres Im
portantes yacimientos: Las Hoyas, Lo 
Hueco y Portilla, que ya están consi
deradas como un área especialmente 
protegida.

GRECO 20J4..........................
Convenio marco con 
la SECC
Soledad López Fernández, presi

denta de la Sociedad Estatal de Con
memoraciones Culturales (SECC), 
dependiente del Ministerio de Cultura, 
y Gregorio Marañón, presidente de la 
Fundación El Greco 2014, firmaron, el 
pasado viernes 10, un convenio de co
laboración entre ambas instituciones 
cuya vigencia se prolongará hasta fina
les del año 2014. En virtud del mismo, 
que según Marañón supone el recono
cimiento institucional de la importancia 
del acontecimiento, López Fernández 
se incorpora al Patronato de la Funda
ción Greco 2014. El presidente de la 
Fundación anunció que el Plan Director 
de la misma estará terminado en no
viembre y recogerá "un programa inte
gral de ciudad, porque además de 
valorarla obra, la figura y el entorno del 
Greco, con el IV Centenario se pre
tende dejar huella tanto en infraestruc
turas, como en política cultural, para lo 
que se trabajará con el ayuntamiento 
para atraer y retener a los visitantes".

Respecto a las actividades ya proyec
tadas, Marañón recordó la gran exposi
ción que, comisariada por Fernando 
Marías, se celebrará en 2014 y que 
"ocupará toda la ciudad, incluso más, 
porque empezará en lllescas, seguirá 
en el Hospital de Tavera, Santo Do
mingo el Antiguo, Museo del Greco, 
Santa Tomé y la Capilla de San José, 
aunque tenga como principal referente 
el Museo de Santa Cruz". En cuanto a 
la aportación económica de la SECC , 
el presidente de Greco 2014 indicó que 
será en 2013 y 2014 cuando se haga 
más importante, "para 2011 ya tene
mos asegurada la financiación ".
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CERTÁMENES

Relatos breves y 
cortos en Cibra
La Asociación Cultural 'El viento de la 
luna1 y el Club de Cine 'Juan Diego' de 
La Puebla de Montalbán (Toledo) han or
ganizado el II Concurso de Relatos Bre
ves 'El viento de la luna' y el I Concurso 
de Cortometrajes 'Rueda como pue
das', dentro del II Festival del cine y la 
Palabra Cibra, que se celebra en La Pue
bla de Montalbán. Los relatos, cuya ex
tensión será, como máximo, de diez 
folios mecanografiados, tendrán tema 
libre pero deberán incluir la frase de la 
película 'Seven': "No soy especial, 
nunca me he creído excepcional. Pero 
esto sí lo es, lo que hago, mi trabajo". 
Los trabajos deberán presentarse, por 
triplicado, en el Ayuntamiento antes del 
22 de octubre.

BIBLIOTECA 
Segunda temporada
de la ‘Bebeteca’
Los más pequeños iniciaron el pasado 
lunes una nueva temporada de la Be
beteca, una experiencia que el Go
bierno regional puso en marcha el 
curso pasado en la Biblioteca de del 
Alcázar y que obtuvo una gran res
puesta y participación. Como ya venía 
haciéndose, la Bebeteca tendrá lugar 
todos los lunes y martes, de 17,00 a
18.00 horas y los miércoles en dos 
sesiones matinales, de 11,00 a 12,00 
y de 12,00 a 13,00 horas. Además se 
reanudan también los Clubes de Lec
tura que tienen lugar todos los mar
tes, miércoles y jueves, a partir de las
18.00 horas y los viernes, de 10,30 a
12.00 horas. Próximamente también 
comenzará su actividad el club de lec
tura en alemán. El sábado 18, a las 
once de la mañana, se ponen en mar
cha también los Talleres Creativos, 
destinados a chicos de 4 a 14 años, 
que se celebrarán todos los sábados 
hasta el mes de diciembre .

a rana  d e l ta jo

Huelga y agua
i el poder real es el económ ico, en tonces ¿por 
qué hablam os tanto  de dem ocracia? M i sapo 
anda enfrascado en esto de la propaganda de la 
huelga, ¡que es una cultura tanto  lo de la propa
ganda com o lo de la huelga! Anda desconcer
tado. Unos la convocan com o sin querer 

convocarla, o tros la desprecian com o sin querer despreciarla, 
hay quien no dice ni sí ni no ni qué-sé-yo, los sesudos argu
m entan sobre las causas y las consecuencias... ¡Oh! qué ma- 
rem agnum . Los trabajadores se pronuncian poco, y hay quien 
vaticina que la huelga ya no es una cosa de razones, de ideas 
ni de convicciones, sino de piquetes mal llamados in fo rm a ti
vos. Esta rana va de paso y no dice esta boca es mía, es es
céptica, cuando no incrédula to ta l. Pero estoy 
supercontentísim a, porque ya hay quien entra en razón y se 
va a duplicar el cauce ecológico del Tajo. Ya era hora. M e voy 
a poner un aljaraz para ir campanilleando y que se note que 
estoy alegre. ¡M ás agua! Esto es un notic ión. Vamos que 
estoy con lo que dice mi sapo, que el trasvase, com o otras 
cosas, va a decaer por su propio peso. Si el río sube de caudal 
no será porque nos dediquem os a imprecar al Dios de la lluvia 
o porque los de Los Navalucillos saquen en procesión a la Vir
gen de Herrera ("Virgen de Herrera, extiende tu m anto y pide 
a tu Hijo que riegue los cam pos"), sino que el caudal deberá 
detraer lo lim pio que se trasm igra. Y vaya una ¡dea por si les 
interesa para el riego: se podía enchufar a la tubería del tras
vase el agua de las ¿depuradoras? de Madrid, tota l, si es para 
riego de los cam pos, depuración de más o de m enos qué 
mas tiene. Ahora lo que se necesita son personas de exqui
sita prudencia y poco verbo que se pongan a los hechos y no 
digan digo donde dijeron Diego para que el Tajo, si no viene 
a ser el río aurífero que cantara el clásico, al m enos se con
vierta en el río claro que todas las ranas nos m erecem os. A 
ver si tenem os que cantar aquello de "S eten ta  o toños tenía 
Don Cosm e cuando m urió; si vive dos años más... m uere de 
setenta y dos" para aliviar la pérdida de papeles de quien dice 
y no hace. Unir huelga y agua no es que sea algo común, pero 
hoy m e ha apañado la columna.
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I Azulejos

C i m e n t o
M am paras  
M u e b le s  de  
H id ro m a s a i.

L5  Tonmar
SJJJAL
i l J I j j n a c io n

A V D A  RIO B O L A D IÉ Z . 3 4  LO C A L . 1 
4 5 0 0 7  TO LE D O  (p o líg o n o  re s id e n c ia l)

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

*  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,l4

T o led o

(Paraje natural de las Barrancas) 
Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
OlreyS.L.

 ̂ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 
Telf.: 925 49 01 01

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

AUTO BREMA*
MECANICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 
PARA MINUSVÁLIDOS

Jarama, 108 (Junto I.T.V.) 925 240 976
PolígonoInd.TOLEDO ¿  F a x : 9 2 5  233  103 

¡ " ■  autobremar@auna.com

• •  g r á f i c o s  i m p a r
Vì------------- T  T  . .  „

PAPELES

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam,

aeaasi

POLIGONO
INDUSTRIAL

_____ £ TOLEDO

lo encontrarás

CATALOGOS /  TRIPTICOS /  DIPTICOS /  PUBLICIDAD EN GENERAL OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA IMPRESION EN PAPEL AUTOCOPIATIVO / EDICION DE LIBROS /  INVITACIONES DE BODA

CI. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

T
oledo
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62 /18  DE SEPTIEMBRE DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 17 al 23 de septiembre
17 de septiem bre: Antonio 
Barber, empresario de Soliss 54, 
Oscar Rodríguez, empresario de 
Tec-Sound, 40, María del Mar 
Casado, 33, Mirna Martín Macho, 
48, Carlos Soto, estudiante y juga
dor de fútbol sala, 20, Miguel 
Ángel Pérez Lucas, periodista, 47, 
Moisés Gómez Aguiló, fontanero, 
37, Nicolás Medina Díaz, estudian
te, 11, Pepe Medina, conductor de 
autobuses, 44, Luis Miguel Maza, 
Director General de la Presidencia 
de la Junta de Comunidades, 62, 
Margarita López, jefa de public i
dad de Cope Talavera.
18 de septiem bre: Ángel 
Luengo, e n t re n a d o r  de fú tb o l ,  
52, Y o landa Soria, fo tó g ra fa ,
40, Pedro Leal, d i re c to r  del 
In s t i tu to  María Pacheco de 
T o ledo , 47, José M o l ina  
M artínez, d ip u ta d o  reg iona l  del 
G rupo Socia lis ta, 51, José Luis 
García Palencía, p e lq ue ro ,  74, 
Neli  Sánchez Ramos, rep resen 
ta n te  de los he rm anos  Bravo, 
Raquel Peces, Ana Gallego 
Riaño, 17.
19 de septiem bre: A r tu ro  
Marqués, pe r io d is ta ,  48, Javier 
Rodríguez, P res idente  de la

Federac ión  Regional de 
B adm in ton ,  60, Luis A y l lón  
Oliva, 55, V irg in ia  de Haro, p ro 
fesora de aerob ic , 37, M igue l 
M artín , to re ro ,  38, Is idro 
H ernández, em presa r io ,  58, Ana 
Sánchez Arenas, es tud ian te , 20, 
Ismael, fu tb o l is ta ,  29, Gema 
Díaz M artínez , churrera , 43, Ana 
María Valls, 33, Iván Abad, 
m ecán ico  y chap is ta , 29
20 de septiembre:Feliciano  
López, ten is ta ,  29, Dan 
V aquer izo  M o l ina , fo tó g ra fo ,  39, 
Em il io  J im énez  Nuñez, p e r io d is 
ta y s e g u id o r  de l Betis, 52, José 
María Lázaro, to re ro ,  27, Mari 
Carmen M oreno , e xd ipu tada  
nac iona l del PSOE, 48.
21 de septiem bre: Jennifer 
Fernández Puebla, 23, Sergio Egea, 
entrenador de fútbol, 53, Concha 
del Castillo, periodista
22 de septiem bre: Adriana 
Ozores, actriz, Patricia Arroyo, 35, 
Miguel Gómez de las Heras, dentis
ta, Almudena Martín-Ambrosio 
Martín, "Alma mater" de la secreta
ría del CEIP San Juan Evangelista 
de Sonseca, Alberto Honrubia, j ine 
te, 46, Paco Fuster, ejecutivo de 
banca y empresario de eventos,
58, Julián Morales, alcalde de 
Gerindote, 58, Ana Belinda 
Benayas, promotora artística, 57, 
Carlos Tuttolomondo, 30, Susana

Díaz, 34, Charo Arévalo, exconseje
ra de agricultura de la Junta de 
Comunidades, 54.
23 de septiem b re : Ángel Pedro 
Aguado, exalcalde de Escalonilla, 
María de la Peña Gómez Herruz, 
médico, Luisa Rubio, 47, Javier 
Corrochano, sudelegado del 
Gobierno, 60, Mercedes Vega, 
periodista, Antonio López, excon
cejal del Ayuntamiento de Talavera, 
52.

Fallecimientos
del 7 al 13 de septiembre

Rafael B a rto lom é  G irone l la  72, 
V ic to r ia n o  Cabañas Muñoz 84, 
José A n to n io  García García 
Murga 74, M a rga r ita  Sánchez 
M art ín  79, Francisco Nicolás 
Díaz 60, María Josefa Gómez 
Mencías 86, Severiana M artín  
Cabrera 94, Eloy Mencías Pinero 
94, María del Pilar Segovia 
D orado 36, Jesús Ángel Iñ iguez  
Ros, 42, Panta leona A rroyo 
García 89, A nse lm o V io le ro  
C arram o l inos  85, Ju lia  Rubio 
G ut ié r rez  95, Félix Santurde 
J iménez 79, Irene Juan Centeno 
80, Manuela Serrano T r iv iño  81, 
R a im undo Mosquera Suárez 80, 
N icolás Bautis ta Torr i jos  87, 
Ascensión A lham bra  C orro to  86

RUBIO
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11 DE SEPTIEMBRE DE 2 0 1 0 / 6 3

P O R  EL M Á G I C O  D E  T O L E D O
D el 29 de a g o s t o  al  4 de  s e p t i e m b r e

artes
. 21 M AR ZO  - 21 AB R IL L 23 J U L IO - 2 3  AG OSTO

Tendrás una vitalidad envidiable y de
searás poner en marcha proyectos 
nuevos. Es un buen momento para 
que inicies las gestiones que te pue
den conducir a plantear un programa 
completo de uno de los proyectos más 
novedosos. No te excedas con las acti
vidades físicas, te agotarán dema
siado. Con la pareja debes adarar 
algunos aspectos si no quieres que las 
cosas degeneren. La familia también 
necesita de tu atención; no dejes que 
los problemas se enquisten.

tauro
21 A B R IL - 2 1  MAYO

Desbordas de entusiasmo, será 
d ifícil que alguien pueda ne
garte algo, por lo tanto, ten cui
dado con lo que pides. Te debes 
de creer que todo el mundo 
está a tu disposición pero no es 
así, no avasalles a ios que te ro
dean. Hay veces en la vida que 
tienes que saber en dónde 
debes m eterte y en dónde no, 
pues esta semana es uno de 
esos momentos. Anda con pies 
de plomo.

geminis
2 MAYO - 21 JUNIO

Puede surgir una oferta profe
sional interesante, una promo- 

; ción o la posibilidad de montar 
i tu propio negocio. También es 
¡ el momento propicio para aso

ciaciones laborales o senti
m entales, incluido el 
m atrim onio. Cuidado con lo 
que dices, a veces te pierde esa 
incontinencia verbal que prac- 

j  ticas cuando pierdes los ner- 
¡ vios. Intenta no herir a los que 
i te rodean .

Vas a iniciar nuevos proyectos y 
la alienación de los astros te | 
aportará la energía necesaria 
para llevarlos a cabo. No es se- j 
mana para andar por las nubes, 
o por las alturas - en el sentido 
más gráfico del térm ino-, por
que puedes sufrir algún pro
blema de vértigo o pequeño 
accidente. En cambio es buen 
momento para los juegos de 
azar, pero no abuses demasiad. 
No vas a hacerte millonario.

virgo
24 AG O STO  -  23 SE PTIEM BRE

Ahora es el momento para con
seguir tus metas. Estarás más 
abierto y comunicativo y eso te 
beneficia mucho tanto en el te
rreno emocional como a la hora 
de convencer a los demás de la 
oportunidad de tus proyectos. 
Ultimamente no estas muy con
forme con el ritmo y destino 
que le estas dando a tu vida y 
vas a tomar medidas al res
pecto, planificando un cambio 
drástico.

libra
24  SE PTIE M B R E - 23 O C TU BR E

Iniciarás un periodo de tranqui
lidad y clama, después de varias 
semanas de nervios y estrés. Tu 
economía anda un poco des
equilibrada, así que procura no 
excederte en los gastos hasta 
que consigas ajustarla . Procura 
no hacer demasiado caso a los 
impulsos, te podrás llevar una 
desagradable sorpresa, sobre 
todo en el trabajo. No olvides un 
aniversario si quieres mantener 
las amistades.

[ sagitario
L 23 N O VIEM BR E - 21 D IC IEM BRE

Ya ha pasado lo peor, cicatriza 
rán las heridas del pasado y po
drás pasar página para 
aprovechar las buenas oportuni
dades que te brindará la vida 
Ha llegado el momento de em
pezar a sonreír. No dejes de ir a 
trabajar por un resfriado, porque 
aunque te van a exigir que rin
das al cien por cien como siem
pre, saben que un mal día lo 
puede tener cualquiera. Busca la 
soledad para reflexionar.

Capricornio
22  D IC IE M B R E - 2 0  EN ER O

Atrévete a poner en marcha 
nuevos proyectos y superar tus 
miedos, porque estás a punto de 
conseguir lo que siempre has 
anhelado. Las relaciones fam i
liares pueden estar tensas, pro
vocar aflo jar antes de que la 
cuerda se rompa. Deberías de 
aprovechar más esos paisajes 
naturales que conoces para dar 
largos paseos y recargar las 
pilas. El tiempo ahora es inm e
jorable para andar.

acuario
21 EN E R O  -  18 FEBRERO

Es posible que tengas la tenta
ción de retomar o recuperar un 
gran amor de tu pasado, ojo, las 
cosas buenas no pueden repe
tirse como si fuesen situaciones 
clonadas. Deja de ser tan gene
roso con todo el mundo y em
pieza a reclamar tus préstamos, 
si no lo haces tu economía se re
sentirá y puede llegar a crearte 
problemas. Cuida tu espalda, los 
problemas de salud pueden 
venir por ahí.

cáncer
k 22 J U N IO - 2 2  JU LIO

Si no bloqueas tus emociones 
podrás's v iv ir unas jornadas 
mágicas en las que estarás irre
sistib le  y con un carisma muy 
especial. En el amor recibirás 
una gran noticia de alguien en
fermo que tú quieres mucho.Si 
tienes hijos, uno de ellos se en
amorará locam ente, si no los 
tienes serás tú el que encuentre 
ese amor loco. Disfruta de la pa
sión y no dejes que nadie inter
fiera en ella.

escorpio
24 O C TU BR E - 22 N OVIEM BR E

No dejes de acudir a cualquier 
evento social al que te inviten, 
ya que podrían surgir encuen
tros maravillosos, especialmente 
en el terreno emocional, pero 
también es muy probable que te 
faciliten un contacto para mejo
rar tus condiciones laborales. 
Recuerda que, en lo que a la 
salud se refiere, nuestro cuerpo 
es una caja de sorpresas, que no 
te de una desagradable, procura 
cuidarte.

pisas
19 F E B R E R O - 2 0  M ARZO

La alineación de los astros te 
ayudará a iniciar proyectos nue
vos con mucho éxito, Es el mo
mento de llevara a cabo ese 
deseo que anhelas desde hace 
tiem po. Confía en ti y pisa 
fuerte , lo vas a conseguir. Du
rante esta semana yo no proba
ría con las loterías y ese tipo de 
juegos, la suerte no te acom
paña, deberás conformarte con 
tu nóm ina, será tu único in-

Real Cinem a  
(Olías)

El americano

Resident Evil U ltratum ba 3D  

Salvando las distancias 

Lope

El aprendiz de brujo 

Cam panilla y el gran rescate 

Conocerás al hombre de tus sueños 

The Karate Kid 

Salt 

Origen 

Toy Story

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 3D 
(Luz del Tqjo)

El americano

Resident Evil Ultratum ba 3D  

The Karate Kid 

Salt

Conocerás al hombre de tus sueños 

Origen

Adele y el misterio de la momia 

Salvando las distancias 

El aprendiz de brujo 

Lope

Teléfono 925 - 23 46 58
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Nuevo 
catálogo Kibuc

new

Pásalo a buscar por 
tu punto de venta

Te esperan 2 0 0  páginas con lo último de Kibuc en 
muebles y complementos. ¡No te  lo puedes perder!

K IB U C  Toledo
muebles y complementos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO 
w w w .k ib u c t o le d o .c o m

KIBUC
muebles y com plem entos

Por fin en casa
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